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Para el PP, e¡ documento es “desequilibrado”, mientras que IU mostró su disconformidad con algunas partidas

Reservas de la oposición municipal 
sobre los presupuestos socialistas

Los dos grupos de la opo
sición municipal, PP e IU, 
expresaron ayer grandes 
reservas sobre el Presu
puesto que para 1992 ha 
elaborado el equipo de 
gobierno en el Ayunta
miento de Albacete.

Los portavoces del PP e IU, 
respectivamente, coincidieron 
en afirmar que el Presupuesto 
del Ayuntamiento para 1992 
debería haberse elaborado 
entre el conjunto de la Cor
poración, al menos en las 
líneas maestras que definen el 
documento. Mientras que IU 
centró su análisis en las dis
crepancias que tienen con 
algunas de las partidas que se 
recogen en el documento y 
reveló que estará expectante 
a ese anuncio de la alcaldesa
para iniciar una negociación, 
el Grupo Popular calificó los 
presupuesto.s de “desequili
brados, poco austeros e infla
dos”.

, (Págs. 6 y 7) Tanto el portavoz del PP como el de IU esperan expectantes el proceso negociador sobre el documento.

■ El PSOE quiere el poder vecinal

Francisco José
¡ Martínez ha 
presentado la 
dimisión de 
podos sus cargos 
j Francisco José Martínez, ha 
J íüiTiitido como presidente de la 
* ‘Asociación de Vecinos de Alba- 
' ^ete y secretario regional de la 
Confederación Regional de 
Asociaciones de Vecinos.

Los motivos de la decisión 
de Paco Pepe hay que centrar- 
‘'^s en la falta de apoyo por 
parte de la Junta de Comuni
dades y en la “cama” que le 

¡ aan hecho otros presidentes de 
‘ ''ecinos.

, Lo que he visto ha sido un 
Vierto manejo político, con ten
encia socialista”, ha manifes- 
ado Francisco José Martínez 

a LA TRIBUNA.
(Págs. 5 y 15)
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Paco Pepe no ha tenido otro remedio que dimitir tras la política del PSOE de arrinconar sus proyectos.

S Y además
Como ya viene 
siendo tradicional 
mañana, DIA DE 
AÑO NUEVO, no se 
publicará LA 
TRIBUNA DE 
ALBACETE

La Policía detiene a 
cinco presuntos 
miembros de un 
comando de la 
banda terrorista 
ETA en Sevilla

(Pág. 19)

Un centenar de 
niños vascos 
obsequiaron con 
numerosos regalos y 
villancicos a Irene 
Villa

(Pág. 20)

CAMPSA decide 
subir cinco pesetas a 
partir de mañana el 
precio de venta al 
público de las 
gasolinas

(Pág. 40)

que se encon- 
fonna lo que 

derivado de 
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Los carburantes están garantizados.

El paro del 
transporte no 
tiene, por ahora, 
incidencia en la 
provincia

El paro de transportistas que 
se inició en el día de ayer no 
ha tenido repercusione.s exce
sivamente grandes en la pro
vincia de Albacete, según mani
festó el presidente de FEDA, 
Marcos Montero, confiando en 
que el Gobierno reconsidere su 
postura.

(Págs. 5 y 20)
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“Lo que he visto ha 
sido un cierto manejo 
político, con 
tendencia socialista”

“Impotencia por no 
haber conseguido de 
Toledo las ayudas que 
nos correspondían”

Desde la Junta se 
había comentado que 
el “problema” era 
Paco Pepe

El Rey Juan Carlos 
fue operado ayer de 
su rodilla con 
resultados 
“plenamente 
satisfactorios”

(Pág. 20)
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E
mpezamos a fechar con el esperado 

1992. Hoy nos abre sus puertas de 
par en par. El año antero y limpio. 

Año de descubrimiento y de exposición. 
Año de la cultura. Año del deporte. Año 
de Europa, que estrena un nuevo mapa y 
consolida con dificultad un estilo de comu
nidad. Y, junto a esto, el año de lo cotidiano. 
No existe entero el año. Se hace de cada 
día.

La primera Jornada del año se inicia con 
el aliento de la paz. Hace 25 años, el Papa 
Pablo VI, “con feliz intuición pastoral y peda
gógica”, quiso invitar a todos “los verdaderos 
amigos de la paz” a unirse para reflexionar 
sobre este “bien primario” de la humanidad: 
la paz.

Me asomo a esta primera página del 1992 
con el deseo de la paz para nuestro Albacete, 
y también para nuestro Planeta, que cada 
día aparece más cercano y más pequeño.

Veo que la paz mira cara a cara al hombre. 
Lo acoge y lo defiende: su vida en cualquier 
etapa, su crecimiento, su desarrollo, sus 
derechos.

Veo que la paz no es producto de serie. 
La paz es obra de artesanía, de empezaría 
muchas veces. Se modela con los dedos, 
calientes de las dos manos. Se amasa en 
el corazón.

Junto a las grandes palabras, -a veces sólo 
grandes- la paz crece y se va consolidando 
con gestos pequeños, imperceptibles a veces, 
necesarios siempre: como el perdón generoso 
y la reconciliación sincera, la ética clara y 
el egoísmo dominado. También ser justos 
es trabajar por la paz.

Año 1992. Año de grandes acontecimien
tos. Tal vez el mayor acontecimiento es

VICTORIO OLIVER DOMINGO

levantar a pulso y con mimo la paz. Cada 
uno posee una percela donde construir la 
paz. Y está el campo común que reclama 
de todos la misma paz.

365 días para trabajar esta tierra fértil de 
Albacete, en la que crezca la justicia, la ver
dad entera, la solidaridad creativa, la con
vivencia amiga, el trabajo responsable. Alba
cete en la paz, porque todas las manos se 
unen para hacer sólido este deseo humano 
de la paz.

Decir buen año 1992 es llamamos a esta 
tarea.

Me asomo a 
esta primera 
página de 1992 
con el deseo 
de la paz para 
nuestro 
Albacete, y 
también para 
nuestro 
Planeta, que 
cada día 
aparece más 
cercano y más 
pequeño
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ue no cunda el pánico. Al fin y al cabo 

se trata del último fasto navideño si bien 
esta noche preludiará el gran sarao nacional 

que se nos avecina, ese 1992 capaz, si se cumplen 
las perspectivas, de amargamos la vida durante el 
tiempo que dure.

Nos esperan doce meses de toma pan y moja. 
Pero hasta el instante en que el afamado 92 se 
eche a andar, dispongámonos a gozar de la gran 
noche como es lo usual en esta fecha; zarandeando 
el hígado, la taijeta de crédito y el mando a distancia 
del televisor en un intento desesperado por ser 
felices.

Hoy, incluso en mayor medida que el día de 
Nochebuena, el país olerá a asado por los cuatro 
costados, y el que dice asado lo hace extensivo 
a todo lo demás: a langostinos cocidos, a sopa 
de almendras, a huevo hilado, a puré de castañas.... 
Sin embargo, -si el asado va a brillar con luz propia, 
la auténtica estrella de la noche será el estrépito, 
el follón tremendo, el guirigay que estallará tan 
pronto la última campanada de paso al nuevo año.

En ese momento (precisamente cuando el abuelo 
comienza a ponerse cianótico por culpa de una

Hola y adiós, Nochevieja
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Se trata del último fasto navideño 
si bien esta noche preludiará el gran 
sarao nacional que se nos avecina, 
ese 1992 capaz, si se cumplen las 
perspectivas, de amargamos la vida 

uva mal engullida y el niño se decide a vomitar 
encima de la alfombra) el ruido de la turba para
noide, esa que recorre las calles tocando un tambor, 
se hará oír y ya no parará hasta bien entrada la 
mañana.

Y si unos se divertirán a lo cafre, y otros pagarán 
una fortuna por despedir el año en un local lleno 
de serpentinas, trompetillas de cartón y gorros de

—— I
leei

papel, libando etílico de garrafón pagado a precio 
de etiqueta negra, la mayoría del paisanaje vivirá 
la Nochevieja reunido en familia haciendo lo único 
posible en esta fecha: “zapping”.

¡Qué noche nos espera! Horas y horas de con
traprogramación televisiva, donde todas las cadenas, 
públicas y privadas, echarán el resto en un intento 
por hacerse con la mayor cuota de audiencia, una 
audiencia que con el instinto de conservación cada 
día más desarrollado, convertirá el mando a distancia 
en bálsamo de Fierabrás. O eso o la babarie. ¡Se 
acabó!

Mañana, además de otro día será otro año. Peto 
nada de tirar la toalla antes de tiempo.

Esperemos a ver como se desarrollan los acon
tecimientos. Y, sobre todo, aguardémoslo con espí
ritu deportivo, sin olvidar que si algún barco de 
la Expo vuelve a hundirse o un tren de alta velocida 
renquease, o fuéramos incapaces de obtener meda
llas de oro en los Juegos, o la capitalidad cultura 
de Madrid deviniese en fiasco, bastante habríamos 
conseguido con sobrevivir a tanto esplendor.

Feliz noche y que 1992 nos sea leve.
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Punto de vista

Solidario, austero 
y socialista’^

EDUARDO CANTOS

^H Firma invitada

ETA en Sevilla
ANTONIO PAPELL
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L
a concejala de Hacienda, que 
es la que tiene la responsa
bilidad de hacer el proyecto 

, k los presupuestos económicos de la 
Mrporación municipal de Albacete, ha 

jiicíio que los del año 1992 van a ser 
■solidarios, austeros y socialistas”. Y 
• ao, que no entiende mucho de estas 
osas, después de conocer que van a 
esultar más caros que los anteriores 
n cerca de dos mil millones de pesetas, 

; o sabe donde encajar el témino “aus- 
ero”. Ya me contarán ustedes, dos mil 
3Íllones de pesetas de incremento en 

; .nos presupuestos que casi rozaban los 
eis mil, no son grano de anís. Si a 
so se le llama austeridad... Y es que 
31 ocasiones, el eco de las palabras nos 
:ace utilizarías de cualquier manera. 
?úrque lo de “solidario” ya es otra cosa. 
Cómo podría ser, sino, an gasto que 
:í) tiene otro fin que el de lograr el 
onfort y el bienestar del ciudadano? 
iampoco admite mucha discusión el 
ipellido “socialista”. Si son ellos, los 
«cialistas, los que le dan la paternidad, 
econocérsela es lógico, pues además de 
so, ese grupo, que es el que gobierna 
nunicipalmente la ciudad, les hará cre
cer y desarrollarse en el sentido que 
su programación enfoque los ingresos 
; los gastos que pongan en funciona- 
aiiento el ritmo cardiaco de la efec- 
lividad del compromiso de sacar ade
lante este Albacete de nuestros pecados.

Porqué como Matilde Valenti 
nos ha explicado, no importa, 
ni preocupa, que el 
endeudamiento esté por 
donde los luceros, en el 24%, 
“siempre que esa deuda se 
refleje en mejores servicios”

que si le levantan las alfombras le van 
a encontrar “trampas” del año en que 
se inventó el candil; o un abastecimiento 
de agua sin los problemas que ahora 
se agolpan en todos y cada uno de tos- 
grifos de los hogares de Albacete. Y 
así, hasta llegar al buen estado del pavi
mento y las aceras de las calles, a su 
alumbrado, a su ordenación urbana, etc., 
etc. Porque como Matilde Valenti nos 
ha explicado, no importa, ni preocupa, 
que el endeudamiento esté por donde 
los luceros, en el 24%, “siempre que 
esa deuda se refleje en mejores servicios 
y calidad de vida”, que es lo que los 
albacetenses le pedimos a los Reyes 
Magos para el año 1992 con el propósito 
de que les echen una mano a nuestros 
ediles, que buena falta que les va a 
hacer tan pronto como se ponga en mar
cha el carro de la realidad presupues
taria.

Mejorar la calidad de vida
Se atenderán sus sugerencias

;¡o 
rá 
CO

n- 
», 
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Se

Es cierto que nos ha agradado mucho 
feer, que la alcaldesa. Carmina Belmon
te, pretenda mejorar la ciudad en lo 
<iue a calidad de vida se refiere, “no 

grandes inversiones que parecen 
muy vistosas, sino con pequeños detalles 
íue contribuyen al bienestar”, como 
pueda ser una recogida de basura más 
afectiva y eficiente; la limpieza viaria.

De todas formas, la oposición ya ha 
recibido el mensaje: se atenderán sus 
sugerencias, “siempre que estén dentro 
de la racionalidad y en la línea del pro
grama socialista”. Lo cual nos parece 
coherente, pues para algo tienen la 
mayoría, y con ella el poder y el dominio 
de la corporación.

rnest Lluch, ex ministro y actual 
rector de la Universidad Menén
dez y Pelayo, es actualmente uno 

de los mayores expertos en ETA desde 
los puntos de vista político y sociológico. 
Además, sus análisis se basan en un 
buen conocimiento de la realidad vasca 
y de la organización etarra en particular. 
Pues bien: recientemente, el político 
catalán manifestaba en unas declaracio
nes que la inoperancia de ETA durante 
la conferencia de paz árabe-israelí fue 
una durísima bofetada para los dirigen
tes de la organización, puesto que la 
ocasión de hacerse notar era irrepetible. 
Obviamente, ETA conoció la conferen
cia prácticamente al mismo tiempo que 
Corcuera, y no fue capaz de preparar 
un atentado en Madrid por aquellos 
días; el no haberlo podido llevar a cabo 
puso de manifiesto la impotencia de 
ETA, muy debilitada.

Esta entrevista era mantenida por 
Lluch con un periodista hace apenas 
unos días, ya a las puertas del 92, y 
el rector de la Menéndez y Pelayo daba 
por supuesto que la seguridad de los 
Juegos Olímpicos y de la Expo, así como 
de sus respectivas ciudades de empla
zamiento, estaba asegurada, ya que el 
Ministerio del Interior había contado 
con todo el tiempo del mundo para pre
venida. Esta presunción, que todos 
teníamos en nuestro fuero interno (aun
que por pura superstición no nos atre
viéramos a manifestaría), se ha visto en 
cierto modo desautorizada por la 
secuencia de atentados que ha padecido 
Sevilla.

En ellos, ETA no ha querido producir 
víctimas: incluso ha avisado con ante
lación de algunas de las bombas que 
había colocado. Con claridad, su única 
intención es sembrar la alarma, dejar 
en ridículo a Corcuera y tantear los dis
positivos de seguridad ya instalados. Si 
en los análisis sobre la actitud de ETA

cupiera el sentido común, podría ase
gurarse que de tener ETA un verdadero 
dispositivo operativo en Sevilla, habría 
esperado hasta la inauguración de la 
Expo para sus alardes'pirotécnicos. Todo 
indica, en cambio, que contando con 
que a medida que se aproxime el día 
inaugural se intensificarán los controles 
policiales, ETA actúa precisamente aho
ra porque cree que no podrá hacerlo 
después, dado lo exiguo de sus efectos 
e infraestructuras. Sería injusto culpar 
a Interior de tales atentados. Obviamen
te, la única responsabilidad objetiva de 
un hecho criminal, corresponde a sus 
autores. Pero no hay duda de que el 
Ministerio del Interior, y el Gobierno 
en pleno, tienen la responsabilidad polí
tica del orden público. Por consiguiente, 
si el ejecutivo no es capaz de asegurar 
que la Expo y los Juegos Olímpicos dis
currirán sin sobresaltos, será legítimo 
exigirle cuentas. Sobre todo, si se tiene 
en cuenta que el Gobierno ha excluido 
cualquier otra vía para acabar con ETA 
que no sea la estrictamente policial (jun
to, por supuesto, a las acciones de ais
lamiento político y de presión diplomá
tica sobre Francia).

El Estado no puede doblegarse a las 
exigencias ilegítimas del terrorismo, eso 
ya se sabe. Pero el Estado tampoco pue
de consentir que su proyección inter
nacional se vea seriamente amenazada 
por la violencia de cariz político (aun
que, en puridad, no quepa hablar de 
violencia política en el caso de ETA: 
violencia y política son términos anti
nómicos en democracia, y no pueden 
conjugarse juntos). En definitiva, el 
Gobierno, que ha desarrollado última
mente varias accionen audaces en rela
ción con ETA, se juega mucho en los 
próximos meses en relación con este 
asunto.
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Arcalaus el encantador

S
e acabó lo que se daba 

y el 91 ha hecho las male
tas, avejentado, llevándo- 

^ por delante decenios de his
toria, ideologías, inscribiendo su 
nombre y guarismo en los nue- 
*08 almanaques recopilatorios y 
adecentando los manuales de 
nistoria. 1991 comenzó con cas- 

de fuegos artificiales en la 
laza de la Catedral, José Jerez 

y Carmen Panadero tomando 
as uvas, la región recibía miles 
de millones en crédito hipote
cario para viviendas y las gaso- 
nuas subían tres pesetas. Fer
nando Onega se preguntaba 
acerca de las incógnitas de la 
SUerra del Oriente Próximo y 
® cronista protestaba por la 
evolución de cartas dirigidas 

’ los Magos, servicio de correos 
y Telecomunicaciones. Arturo 

eya firmaba cuento navideño

Se acabo
RAMON BELLO SERRANO

y los audaces de la noche cerra
ban con la tradicional choco- 
latada, al tiempo que las cáma
ras de comercio Batallaban por 
la pertenencia obligatoria, 
Efrén García Frenchilla colgaba 
sus telas en La Roda, Luis 
Bonete hablaba del catálogo de 
puestos de trabajo y las tele
visiones privadas se colaban por 
la ciudad de Almansa. Angel 
Romero delimitaba la historia, 
1891, de la Brigada de Zapa- 
doresBomberos, Fernández

Ordóñez viajaba a Luxemburgo, 
la guerra tan cercana, los jor- - 
naleros andaluces comían las 
uvas encerrados. Pinos de Puen
te y Pedrera, Manuel Fraga se 
mostraba optimista de los 
logros conseguidos en la Xunta, 
Kepa Aulestia perfilaba el 
acuerdo para formar gobierno 
en Euskadi, Ramiz Alia prepa
raba al pueblo albanés para los 
primeros comicios, en Manila 
morían diecisiete personas al 
festejar el año nuevo y el Pon

tífice, calculador y listo, decla
raba a 1991 como el año de 
la doctrina social de la Iglesia, 
sabedor que el Este se derrum
baba. Luis Gabelo Conejo se 
afeitaba el bigote, se llegaba a 
tiempo para desagarrotar el 
reloj de la Puerta del Sol y se 
presentaba la nueva gestora de 
Centro Democrático y Social, 
tras visita de Rafael Martínez 
Campillo y Jose Luis Gómez 
Calcerrada, el hombre que ter
minó de hundirlos en CastilIaLa

Mancha. El tiempo, fugitivo y 
artero, se ponía así, hace pre
cisamente un año y se escribía 
deprisa, abultando la maleta del 
91 y en claras referencias, his
panas, al año que mañana prin
cipia, nao Victoria, celebración 
de comerciante audaz y mucha 
fiesta del deporte, Barcelona, la 
Caballé reivindicando el canto 
y Samaranch cerrando una 
carrera pública soprendente, al 
tiempo que Juan Carlos inau
gura los juegos y la Exposición 
Universal de Sevilla queda 
como gloria del socialismo 
andaluz y del país todo. Al con
trario que las personas, el tiem
po es habilidoso para el enve
jecimiento, desplegando una 
pátina constante, que no llega 
a perderse el inicio de lo visto 
en la culminación del año que 
acaba.

Eb Q®?TIJ© RESTAURANTE EL CORTIJO
SALA ROCIERA

Les ofrece la oportunidad despesar una NOCHE VIEJA MARAVILLOSA, 
con Cena Cotillón a puerta cerrada. Mesas independientes por grupos. 
RESERVAS: Teis. 22 71 08 23 64 77 (Plazas limitadas)
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AdióSf 91
PILAR CERNUDA

Techo electoral
uiós, 91. adiós, que te

_ M vaya bien, que bas- 
X_____ tan te nos has amar
gado la existencia. No ha 
sido un año como para guar
dar en el baúl de los buenos 
recuerdos. Empezó con la 
dimisión de Guerra y ha ter
minado con el escándalo 
Renfe y, entre medias, 
hemos sufrido lo nuestro con 
la participación que no fué 
participación en la guerra 
del Golfo, algunos de los 
pactos inexplicables que se 
hicieron tras las elecciones 
municipales y autonómicas y 
que demostraron que cual
quier cosa es posible en polí
tica con tal de conseguir o 
conservar un sillón; y hemos 
sufrido sobre todo esos casos 
que nos han llenado de ver
güenza aunque en los par
tidos no parecían sentir tan
ta, llamados Filesa. Hormae
chea, cintas de Benegas y el 
ya mencionado de Renfe.

Nadie ha hecho el menor 
esfduerzo por dignificar la 
vida pública española, y des
de los partidos hasta han 
tenido el atrevimiento de 
presentar su peor cara ante 
unos medios de comunica
ción que, a pesar de las tra- 
baas y las descalificaciones 
personales -unas públicas, 
otras privadas han continua
do investigando y denuncian
do los asuntos poco claros 
que veían a su alrededor. 
Existe una sensación gene
ralizada de que se ha dado 
marcha atrás en cuanto a la 
moralidad de algunos perso
najes públicos. La moralidad 
para que sus ingresos, y los 
ingresos de sus partidos, 
puedan ser revisados sin que 
nadie se lleve un susto. Y 
moralidad para asumir esa 
revisión, que no admiten, y 
castigar a los posibles cul
pables.

Existe una 
sensación 
generalizada 
de que se 
ha dado 
marcha atrás 
en cuanto 
a la moralidad 
de algunos 
personajes 
públicos

Lo que más irrita del com
portamiento de algunos polí
ticos en *el 92, y de políticos 
importantes, es su indigna
ción ante el escándalo del 
contrario y su escasa capa
cidad de reacción ante el 
escándalo propio. Y su des
gana ante la posibilidad de 
que se tomen demasiado en 
serio las investigaciones 
sobre cómo se financian los 
partidos, donde parece que 
todos tienen .bastante que 
esconder. Despidamos al 91 
con entusiasmo. Lo que ven
ga no puede ser peor.

S
i hay algo que saca de sus 
casillas a los dirigentes 
del PP es que se les hable 

de “techo electoral”. La última 
encuesta realizada sobre inten
ción de voto y publicada en un 
diario madrileño, pone de 
manifiesto que a pesar del des
gaste del PSOE que lleva nueva 
años en el poder, ha estado -y 
está- salpicado por sombras de 
corrupción, y que vive en su 
seno una lucha importante por 
más sordina que se le ponga, 
la distancia entre los socialistas 
y el PP continúa siendo muy 
importante aún' cuando se ha 
reducido.

Algo más de nueve puntos 
vienen a demostrar que el tirón 
electoral de Felipe González es 
tremendo y que Aznar, a pesar 
de algunos aciertos notables, 
todavía no ha terminado de 
cuajar como líder de una alter
nativa clara. Así las cosas, y si 
se confirmara el adelanto de las 
elecciones al otoño del año 
próximo, lo más seguro es que 
el PSOE alcanzará un acuerdo 
para gobernar con los catalanes 
de CiU e incluso con los vascos 
del PNV lo que, sobre el papel, 
no sería malo para que Aznar 
y su partido terminaran de per- 
fiJarse como la única oposición, 
pero para ello tendría que rom
per el techo no alcanzado aún 
del 30 por ciento en intención 
de voto.

Lo que sí parece seguro es 
que los tiempos de la hegemo
nía han terminado pero la dere
cha tiene que andarse con pies 
de plomo en los próximos meses 
si no quiere perder su actual 
ritmo ascendente. Los tiempos 
de la descalificación global, del 
catastrofismo, han pasado a la 
historia en la política nacional 
y Aznar no puede hacer la opo
sición que en su día hiciera Feli
pe González.

De la derecha se esperan 
alternativas y no anatemas.

ÍER GO

I

Lo que sí parece seguro es que los tiempos 
de la hegemonía han terminado pero la deret 
cha tiene que andarse con pies de plomo en 
los próximos meses si no quiere perder su 
actual ritmo ascendente. De la derecha sí 
esperan alternativas y no anatemas ______ |

Soluciones, y no exposición de 
problemas que de sobra conoce 
ya el ciudadano español puesto 
que los padece en carne propia. 
Algunos dirigentes del PP lo tie
nen meridianamente claro y 
saben que ha llegado el momen
to de los hechos frente a la

palabrería. Sólo así se romper^ 
el muro que aún sepra a sociaj 
listas y conservadores segúJ 
muestra la encuesta aludida 
la empresa Sigma-2 y otras elaj 
horadas por el Centro de Ínves5 
tigaciones Sociológicas -ClSenj 
los últimos meses. _ _____ j

HORARIOS DE MISAS DE LAS PARROQUIAS DE ALBACETE i
PARROQUIA_____________ SABADOS Y VISP. FIESTA__________ DOMINGOS Y FIESTAS MAÑANAS DOMINGOS Y FIESTAS TARDE

ASUNCION 5,30 - 7,30 9,30- 11,30 - 12,30_________________ 7,30 _
BUEN PASTOR 6,30 10-12 5,30 - 6,30
CORAZON DE JESUS 7,30 9-10,30 -12
ESPIRITU SANTO 4-7 9,30 -12 -1 7 __
FATIMA 7 9-12-1 6
NTRA. SRA. DEL PILAR 7,30 9,30 -12 -1
NTRA. SRA. DE LA ESTRELLA 10
NTRA. SRA. DE LA PAZ 10,30
NTRA. SRA. DE LAS ANGUSTIAS 7 9-11-12 7 __ -
PURISIMA CONCEPCION 7,30 11,30-12,30 7,30_______________
SAGRADA FAMILIA 7 9-11-12 7 ___
SAN FRANCISCO 8 . 9-11-12-1 8 ___
SAN JOSE 8 9-10-11-12 8 ___ -
SAN JUAN 8 8 - 9,15 -11 -12 -1 8 > ____
SAN PABLO 7,30 9-11-12 7,30 ____
SAN PEDRO 11.30
SAN REDRO-SEPULCRO 12,30
SAN VICENTE DE PAUL 7 12
SANTATERESA 7 12
SANTO DOMINGO 7 12
VIRGEN MILAGROSA 7 _12_____________________________

I
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' Cambio de rumbo
^Í motivo principal que ha llevado a Francisco 

^riosé Martínez a dimitir como presidente de la 
J 'Federación de Asociaciones de Vecinos de Alba
cete y de la Confederación regional, ha sido 
Imncipalmente el haberse visto defraudado por 

personas en las que creía tener confianza. ^*Todo 
viene a raíz de unas reuniones mantenida^ por 
representantes y miembros de once barrios, los 
cuáles se congregaron de forma ajena a la Fede
ración, es decir, sin invitar al resto de los 21

barrios que la forman, entre los que se encon
traba el del Hospital. De esta forma lo que 
yo he visto es un manejo político derivado de 
la ideología que en estos momentos está en el 
poder", destacó Francisco José Martínez.

''El motivo se debe a la no inclusión en las reuniones entre algunos barrios celebradas de forma ajena a la Federación" 

F. José Martínez dimite como presidente de 
la Federación de Asociaciones de Vecinos

Lo que he visto ha sido un cierto manejo político, con tendencia socialista^'

Teresa ROLDAN

El hasta hace unos días pre- 
'Gdciilc de la Federación de 

Asociaciones de vecinos de 
¿Albacete, y secretario regional 
:íle la Confederación de Aso- 
■ daciones de vecinos de Ca.sti- 
i lía-La Mancha. Francisco José 
'.Martínez, presentó el pasado 23 
del presente mes la dimisión de 

sus cargos, anticipándose al día 
18 de enero del 92. fecha en 
que se celebra la Asamblea con 

4a representación de los 21 
■barrios que integran la Fede- 

L ración de Albacete, y donde se 
elegirá la nueva presidencia. 

—’ El motivo desencadenante 
^|gue le ha llevado a lomar esta 

'decisión, “ha sido por pura 
poscoherencia, todo vino a raíz de 
TC- I^ celebración de una serie de 

.reuniones “clandestinas” entre 
j algunos representantes de aso- 

SUÍ daciones de vecinos (once ó 
ggjdüce barrios), que se han jan- 

lado ajenamente a la Federa
ción, con el objetivo como se 
ha sabido depué.s de estudiar 

estatutos. Y todo ello, sin 
pgr| avisar al resto de los barrios, 
xial^'^lce los que se encontraba,el 
;gúii ^'^' Hospital, del que soy repre- 
a dd’’^citante. Esto, ha provocado 
elaJ que nos hayamos sentido mar- 

ive^i ginados, de ahí mi dimisión”. 
[Sen En dichas reuniones han par- 

f licipado también miembro.s de 
día Comisión Permanente que 

dirige Paco Pepe, “por lo que 
.Vo he visto en esta actuación, 
quizás me equivoco, es un cierto 
aianejo político por parte de 
estas personas que han asistido, 
vinculadas a la ideología socia
lista, y rne produce sorpresa 
porque precisamente los barrios 
que no han intervenido no per- 
Icnecen a esa política. Y me 
consta que de ahí ha salido otro

El hasta ahora presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos de Albacete, Francisco José Martínez.

Ill

candidato a la pre.sidencia", 
explicó Francisco José Martí
nez.

A pesar de estos hechos, 
Paco Pepe piensa presentarse 
de nuevo como presidente, en 
la Asamblea que tendrá lugar 
en Casa Ibáñez, aunque todo 
dependerá de lo que se decida 
en la reunión del barrio del 
Hospital, “pero lo que no 
entiendo es el porqué de esa 
“cita” previa, en puertas de 

unas Asamblea general, dirigida 
a estudiar durante dos días la 
modificación y cambio de los 
estatutos actuales y para lo que 
se ha invertido medio millón 
de pesetas; esto me huele mal, 
a posible manejo. Todo unido 
hace que me sienta defraudado 
y traicionado por persona.s en 
la.s que creía confiar”.

A nivel regional, como secre
tario de la Confederación de 
Asociaciones de Vecinos de

Castilla-La Mancha, y en línea 
directa, también ha presentado 
su dimisión, “ya que aunque 
una cosa no implica la otra, lo 
considero correcto. Además a 
ello se une el sentirme defrau
dado en las relaciones, cada vez 
má.s polémicas, con la Junta, 
en relación con la falta de ayu
das, en mi opinión escasas para 
el bombardeo de trabajo que 
asume en estos momentos la 
Confederación”. Pero los pro-

blemas y la falta de entendi
miento con la Junta vienen de 
lejos, acentuándose en los iré'' 
últimos años, al no haberse 
pragmado ningún tipo de acuer
do. Lo único que se ha con
seguido es firmar un comenio 
con la Consejería de Bienestar 
Social por valor de 4 millones 
de pesetas, para la realización 
de una serie de jornadas a nivel 
regional. Y muchos proyectos 
previstos no se han realizado.

Paro de los transportistas
El servicio de carburantes, por el momento, está garantizado

El paro del transporte, sin 
incidencia en la provincia

---------------------------E. CAÑAS

. 1^1 paro que los transportistas 
•piviaron ayer, convocado por 
'•/'^ tie las asociaciones más 
series que constituyen la Con- 
^'deraeión Empresarial del Sec- 

entre ellas CONETRANS, 
'■l’-'c agrupa a 40.()()() camiones 
'■41 toda España, no ha tenido 
'‘̂‘ p v re u s i o n e s e xee s i v a m e n i e 
y‘tildes en la provincia de Alba* 

^egún manifestó el pre- 
''•úente de FEDA. Marcos

Montero, confiando, al mismo 
tiempo, que la mesa de nego- 
ciación reunida de nuevo ayer 
obtuviera buenos resuliado.s y 
el Gobierno recapacitara sobre 
la incidencia que tendrá este 
paro.

Una incidencia que se empe
zará a notar, sobre lodo, a partir 
del cuarto día. cuando las exis
tencias vitales tengan desabas
tecimiento.

El paro, por el momento, 
sólo afecta al transporte de car

ga general, no así a sectores 
como el de cisternas, aunque 
Marcos Montero aseguró que 
existe la posibilidad de que a 
partir del día 2 se sumen a esta 
acción de protesta el resto de 
asociaciones que forman la 
Confederación de Transportes.

En este sentido. Montero, 
tranquilizó a la opinión pública 
de la provincia en cuanto a la 
distribución de carburantes, que 
se está haciendo con norma
lidad. No todas las asociaciones de transpoitistas.se han sumado al paro.

M.C.D.2022
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El Presupuesto municipal de 1992, según la oposición

Los tres concejales confían en que el espíritu de diálogo se traduzca en atender propuestas de la oposición 

Actitud expectante de IU ante el anuncio de 
la alcaldesa de negociar los presupuestos

"^No nos gustaría que la política de centros sociales se viera recortada, discriminando a unos barrios frente a otros

Los tres concejales de IV en el Ayuntamiento 
de Albacete no dieron una defínición global del 
Presupuesto que el equipo de gobierno ha ela
borado para 1992, más bien se ciñeron en hacer 
un análisis pormenorizado de los aspectos que 

ellos consideran positivos y negativos de dicho 
documento socialista, así como otros aspectos 
formales y carencias que han podido detectar. 
En función de ese análisis y del resultado que 
la negociación con el Grupo Socialista, toda

vez que se ha anunciado una negociación con 
los grupos de la oposición, dependerá el sentido^ 
del voto de IV a estos presupuestos, que serán^, 
debatidos y en todo caso aprobados en el Pleno
que se celebrará el próximo día 14 de enero.

Eva CAÑAS

En primer lugar, el portavoz 
de IU. José María-López Ariza, 
consideró, en cuanto ¿t la meto
dología seguida en la elabora
ción del documento, que dicho 
proyecto de presupuesto debe
ría haberse elaborado conjun
tamente entre todos los grupos 
municipales y seguidamente dar 
cuenta a los sindicatos y aso
ciaciones de vecinos, como 
organizaciones sociales más 
representantivas.

López Ariza continuó enu
merando las dudas más rele
vantes que IU ha detectado en 
los presupuestos del equipo de 
gobierno, refiriéndose a parti
das "que no se sabe muy bien 
a qué van destinadas, como el 
proyecto de innovaciones edu
cativas. con 28 millones de 
pesetas o los 40 millones en 
gastos de medio ambiente". 
Junto a esto, mostraron su total 
rechazo a partidas destinadas al 
Circuito de Velocidad, como los 
60 millones en inversión o los 
20 millones en gastos de man
tenimiento. "que ponen de 
manifiesto que si estas insta
laciones no se autofinancian, 
cada año el Ayuntamiento se 
vertí obligado a inyectar recur
sos: y eso. desde luego, es un 
mal negocio".

En este sentido, también se 
refirieron al reparto tan des- 

haceproporcionado que
"con esos 2S millones para los 
colectivos de los barrios. Írenle 
a los 20 millones para la Ter
cera Edad. Y tampoco estamos 
satisfechos con la congelación 
que se hace al presupuesto des
tinado al Cultural Albacete v 
a la UNED".

La exposición de IU sobre 
el Presupuesto municipal para 
1992 no fue en todo momento

Lus tres concejales de lU se congratularon de que el presupuesto recuja algunas cuincidencias programáticas.

1

3̂
*

1

negativa, sino que también estos 
concejales se refirieron a aspec
tos favorables de dicho docu
mento, por cuanto que coinci
den con su programa electoral. 
Así, apoyaron sin reseivas la 
partida destinada al Teatro Cir
co o a la Posada del Rosario, 
"aunque sólo sean testimonia
les", o al hecho de que "se nos 
dé la razón sobre la necesidad 
de más obras en el Mercado 
de Villacerrada".

En otro apartado, también 
mostraron su satisfacción por el 
aumento, de 7 a 10 millones 
de pesetas, de la partida cono
cida como el ().7C-í. promovida 
por las ONGs para ayuda al 
Tercer Mundo, junto ¿t esos 
otros 6 millones de pesetas para 

la ciudad de San Carlos de 
Nicaragua, hermanada con 
Albacete.

Las 1.000 viviendas

Seguidamente, los tres con
cejales se refirieron a las caren
cias que habían detectado en 
el documento prespucstario. 
como "la partida exclusivamen
te para el Instituto Municipal 
de la Vivienda, pero sin pre
supuesto para construir, a 
excepción de las 21 vivienda en 
el Barrio de La Estrella que. 
por otra parte, son gastos de 
la Junta de Comunidades. A ese 
ritmo mal van a cumplir su pro
mesa electoral de construir 
1.000 viviendas en este man-

EI viaje a 
Nicaragua

Los concejales de IU

dato".
Asimismo, lamentaron la fal

ta de inversiones para la ade
cuación o construcción de cen
tros sociales en Barríos que 
todavía carecen de estas insta
laciones, "No nos gustaría -di
jeron- que la política de centros 
sé viera recortada por la dis
criminación que supondría de 
unos barrios con otros".

Su actitud ante el Presupues
to socialista "es expectante. Si 
realmente es cierto que es un 
borrador, debemos esperar a 
conocer qué posibilidades se 
dan a las propuestas de la opo
sición. Si es real ese espíritu 
negociador y se atienden algu
nas de nuestra.s alternativas, 
nuestro voto será favorable".

prefirieron no pronun
ciarse sobre el nivel de 
endeudamiento, en tanto 
en cuanto no conozcan el 
informe que al respecto ' 
tiene que emitir el inter
ventor, aunque precisaron 
que "no nos preocupa la 
deuda si ese dinero va 
destinado a viviendas 
sociales, por ejemplo, 
pero es alarmante si se 
emplea en el Circuito, Si 
es para una política social 
o para contribuir al 
desarrollo de la ciudad, 
bien venido sea el endeu
damiento".

En otro momento, el 
concejal Martínez Valero 
quiso dar respuesta al 
comentario de la alcalde
sa, sobre la financiación 
a costa de cada concejal 
del viaje que se realizará 
a San Carlos de Nica
ragua.

En este sentido, el 
representante de IU pre
cisó que "no es cuestión 
de una posición egoista 
o porque afecte al bolsillo 
de cada concejal, simple
mente que este viaje es 
en representación del 
Ayuntamiento".

Igualmente, aseguró 
que "si esto se hace como 
ha anunciado la alcaldesa, 
a partir de ahora habra 
que hacer un seguimiento 
sobre el resto de su.s via
jes; porque tanto unos 
como otros están dentro 
del protocolo municipal •

EL COBRADOR DEL FRAC

Cobro de Morosos

Cor oficinas oropias 
en toda España

C/ Mayor. 35.
Tetf. 967^24 27 34

ALBACETE

EMPRESA DE CONSTRUCCION
PRECISA PARA LAS ZONAS 
DE ALBACETE Y ALICANTE

PERSONAL DE VENTAS

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M.

Buscamos personas cualificadas. Impres
cindible querer obtener unas retribuciones 
que superen los dos millones de pesetas. 
Interesados personarse por las tardes apor
tando currículum vitae en

ESTRUCTURAS ALBACETE S.A.
C/ Rosario, 3 planta 5 puerta H

LIMPIEZAS FERNANDEZ
- Restauración Monumental, limpieza y P’'®' 
tección de fachadas, edificios, estatuas, fuen
tes, monumentos, etc.
- Tratamientos de maderas y metales, limpie* 
za, protección y decapado de pinturas y 
barnices.
- Impermeabilización de cubiertas, sellado de 
juntas, eliminación y prevención de salitres en 

paramentos constructivos.
- Eliminación, tratamientos de anti-pintadas y 

graffitis en todo tipo de superficies.

NUEVA DELEGACION PARA 
ALBACETE, CIUDAD REAL Y CUENCA 

LIMPIEZAS FERNANDEZ
C/ Pedro Coca, n« 65 teléfono: 967/ 22 05 30
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^ EI Presupuesto municipal de 1992, según Ia oposición

Ramón Remiro entendió que para equiUbrar el documento se ha acudido a lo más fácil: al endeudamiento 

El PP calificó el Presupuesto de 
‘^desequilibrado, poco austero e inflado”

‘^Los 478 millones vía IAE es una cifra especulativa y fruto de una actitud temeraria del PSOE”

“Las inversiones 
sólo son 
reparaciones y 
liquidaciones que 
arrastramos”

E.C.

El Grupo Popular califícó 
de ‘‘desequilibrado” el Pre
supuesto del Ayuntamiento 
de Albacete para ¡992 ela
borado por el equipo de 
gobierno. Asimismo, el PP 
considera que “estos pre
supuestos poco tienen de 
austeros y prueba de ello 
es ese crecimiento del 30%, 
tanto en ingresos como en 
gastos”.

Eva CAÑAS

En el Grupo Popular tam
bién ha sido bien recibida la 
presentación que este año se 
ha hecho del Presupuesto 
municipal por programas, “lo 
que nos permite mayor y 
mejor seguimiento del conte
nido de este documento, así 
como aquellas materias en las 
que se va a gastar el dinero 
de los albacetenses".

Seguidamente, el portavoz 
de los populares, José Ramón 
Remiro, calificó los presu
puestos socialistas de “dese
quilibrados” y poco austeros, 
entendiendo que “el equipo 
de gobierno ha tenido serias 
dificultades para equilibrar los 
gastos y los ingresos. Prueba 
de ello es que se han inflado 
sobre manera los ingresos, 
leniéndose que acudir a lo 
má.s fácil: lameníablemente al 
endeudamiento, con un nuevo 
crédito de casi 900 millones 
de pesetas”.

En este sentido, precisó que 
"el dinero empleado en inte
reses y amortizaciones está 
casi por encima del límite 
legal establecido. Por eso, 
nuestra mayor discrepancia en 
este aspecto, ya que no se tra
duce, de ningua forma, en la 
mejora de los servicios o en 
una mayor calidad de vida. 
Hay que tener en cuenta, que 
a mayor endeudamiento 
menos recursos”.

Ramón Remiro argumentó 
que “los presupuestos están

El Grupo Popular volvió a mostrar su preocupación por el alto índice del endeudamiento municipal.

inflados y prueba de ello es 
que este año se recoge una 
importante partida por ena
jenación de bienes municipa
les, con una cuantía de 150 
millones de pesetas, cuando 
en el documento de 1991 sólo 
se contemplaba un millón de 
pesetas”.

Convenios sin definir

Igualmente, hizo destacar 
los 700 millones que se reco
gen en ingresos como trans
ferencias corrientes. “Un 
dinero que se pretendará 
tener a través de convenios 
o subvenciones con otras 
administraciones, pero que 
todavía está por definir”, aña
diendo que “aquí, en ningún 
momento, se podrá argumen
tar que vaya a ser mayor la 
participación del Ayuntamien
to en los tributos del Estado”.

Respecto a los 478 millones 

que recoge el Presupuesto, 
como ingresos vía IAE, el por
tavoz del Grupo Popular dijo 
que “es una cifra totalmente 
especulativa por parte del 
equipo de gobierno. Es teme
rario y aventurado definir una 
cifra concreta sobre este nue
vo impuesto, toda vez que no 
se conoce la incidencia recau
datoria al no disponer todavía 
del censo”. Al mismo tiempo, 
entendió que “la cifra, sin 
duda, será muy superior, ya 
que en no está garantizado ese 
10% de subida”.

Sobre el capítulo de gastos, 
Ramón Remiro manifestó que 
“crecen en términos reales 
muy por encima de calificar 
a un Presupuesto de austero. 
Es significativo el aumento del 
40% en el gasto corriente o 
el 18% en los gastos de per
sonas; sin olvidar que estamos 
en el 24,95 de endeudamien
to”.

Carretas no 
avanza

El portavoz del Gru
po Popular una vez más 
mostró su preocupación 
por el avance que va a 
tener el proyecto de 
construcción del Barrio 
Carretas. En este sen
tido, dijo que “muy 
poco se va a avanzar con 
el dinero que para este 
fin se ha presupuestado. 
No se corresponde la 
política marcada de 
expropiaciones para la 
construcción de vivien
das con la partida pre
supuestaria que se ha 
recogido”. Así, precisó 
que “la política va por 
un lado y los recursos 
económicos por otro”.

En el análisis del documento 
presupuestario elaborado por el 
equipo de gobierno, e'l portavoz 
del Grupo Popular. José 
Ramón Remiro, también fue 
crítico con el capítulo de inver
siones, asegurando que “lejos 
de crecer como se ha presen
tado desde el Grupo Socialista 
es la base de un presupuesto 
inflado”, matizando que “los 
conceptos que se recogen como 
inversiones no son tales, sino 
má.s bien reparacione.s y liqui
dación de programas anteriores 
que no se han podido hacer 
a lo largo de este año por tener 
un presupuesto agolado".

En este sentido, subrayó que 
“la.s ¡nversione.s a pena.s van a 
notarse, por eso el equipo de 
gobierno bien se ha apresurado 
a decir que su política se cen
trará en pequeñas inversiones".

En esta exposición, Ramón 
Remiro retomó de nuevo el 
endeudamiento municipal, 
argumentando que “esta fuerte 
deuda va a comprometer toda
vía más los recursos municipa
les, por lo que el futuro no 
se presenta nada alagüeño, qui
zás porque ahora estamos 
pagando la gestión ni racional 
ni austera en el gasto de otro.s 
gobiernos de este Ayuntamien
to”.

Respecto a las posibilidades 
que ha abierto el equipo de 
gobierno al presentar los pre
supuestos como un proyecto, el 
portavoz del PP dijo que “en 
las grande.s líneas presupuesta
rias no vamos a obtener ningún 
eco, pero sí haremos propuestas 
que esperamos sean atendidas, 
aunque tenemos nuestras 
dudas, ya que bien adelantó la 
concejala de Hacienda que e,s 
un Presupuesto socialista”.

“Nos gustaría -añadió- con- 
sesuar estos presupuestos entre 
toda la Corporación, al menos 
en las líneas maestras, pero ten
dría más esperanzas si se nos 
hubiera presentado como ante
proyecto. De cualquier forma, 
vamos a esperar ese calendario 
de negociaciones".

RESTAURANTE INTERNACIONAL
Gran cena cotillón fin de año 1991 o sólp cotillón. 

Gran orquesta. Sidra o Champagne toda la noche
Mesas individuales

Plazas limitadas
Precios: Sin Cena 4.000 ptas.

Con Cena 4.000 ptas. más
Alcalde Conangla, n^ 8 - Tel; 21 45 87 ALBACETE

TUNELES DE LAVADO

SEBASTIAN
SERVICIOS ESPECIALES DE LAVADO Y LACADO DE MOTOS, LIMPIEZA DE INTE
RIORES. TAPICERIAS, RESIDUOS DE ALQUITRAN, CEMENTOS, BARRO, ETC...

SONSECAPIEL
ABRIGOS VISON A MEDIDA 65.000 ENTRADA

10 PLAZOS DE 26.000
MARQUES DE VILLORES. 40 TEL 5013 38 ALBACETE

BOUTIQUE DEL AUTOMOVIL: LA MAS EXTENSA GAMA 
DE ACCESORIOS Y COMPLEMENTOS PARA SU COCHE. 
CAMBIOS DE ACEITE, ANTICONGELANTE 
Y BATERIAS

Abierto de lunes a sábados de 9 a 2,30 h
y de 4 a 9 h.- Domingos y festivos de 9 a 2,30 h.

Ctra. Barrax, 3 *5? 22 17 74 Albacete

Ó
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Permitirá el fomento en el ámbito regional de conocimientos especializados sobre diseño

Convenio entre la Consejería de 
Industria y el Centro Richerche

“Jornadas sobre 
el medio natural 
albacetense”, 
último libro del 
lEA

Participarán 29 becarios seleccionados por la Junta de Comunidades Teresa ROLDAN

En uno de los acuerdos 
adoptados, en la reunión 
celebrada en Fuensalida, 
se aprueba el convenio de 
colaboración entre la Cose- 
jería de Industria y el Cen
tro Richerche para la rea
lización de estudios de 
especialización profesional 
en diseño industrial.

L.T

Eli la reunión celebrada el 
pasado 27 de diciembre en el 
Palacio de Fuensalida, presi
dida en ausencia del Presiden
te José Bono, por Fernando 
López Carrasco, consejero de 
Agricultura al ser el consejero 
más antiguo, se adoptaron los 
acuerdos que a continuación 
se detallan.

En primer lugar, el acuerdo 
por el que se aprueba el con
venio de colaboración entre la 
consejería de Industria y 
Turismo y el “Instituto Euro
peo di Design, Centro Ricer- 
che", de Milán, para la rea
lización de estudios de espe
cialización profesional en dise
ño Industrial.

El objeto del convenio es 
la realización de los cursos 
que en el mismo se recogen 
y la participación en ellos de 
29 becarios seleccionados por 
la Junta de Comunidades, lo 
cual reviste un indudable inte
rés público en cuanto permite 
el fomento en el ámbito regio
nal de conocimientos especia
lizados sobre diseño, impres
cindibles para el desarrollo 
industrial de nuestra región.

Por otra parte y atendiendo 
a los criterios planteados en 
la iniciativa EUROFORM 
creada por decisión de la

El PP critica la ‘‘falta de desarrollo” de 
la Ley de Coordinación de las Diputaciones

El Grupo Parlamentario 
Popular en las Cortes de Cas
tilla-La Mancha ha presentado 
un paquete de once preguntas 
al Consejo de Gobierno en las 
une ponen de manifiesto “la fal- 

'>o". por parte del 
regional, de las leyes 

de Entidades Locales y de 
Coordinación de las Diputa
ciones,

Según se indica en un comu- 
niado de prensa remitido por 
el GPP. esta iniciativa parla
mentaria, hecha a través de los 
diputados por Guadalajara 
Manuel López Polo. Luis de 
Grandes, Fernando Díaz y Car
los Torres se refiere, sobre todo, 
a la delegación de competencias 
de estas leyes.

En este sentido, López Polo 
indica en una de sus preguntas 
que "el Consejo de Gobierno 
todavía no ha llevado a cabo 
la delegación de competencias 
prevista en el artículo 68 de 
la Ley de Entidades Locales,

el Palacio de Fuensalida.Fernando López Carrasco, consejero de .Agricultura, que presidió la reunión en

Comisión de las Comunidades 
Europeas con fecha 18 de 
diciembre de 1989, se hace 
necesario este convenio de 
colaboración con el “Instituto 
Europeo di Design, Centro 
Ricerche” de Milán, en. base 
a desarrollar estas actividades 
de formación con la finalidad 
de lograr la creación de meca- 
nismo,s de cooperación trans
nacionales. En lo que se refie
re al contenido de los citados 
cursos de formación, se esta
blecen una serie de materias» 
comunes a todos ellos, que 
son; -Propedéutica de la acti
vidad proyectual; -Diseño 
estratégico; -Diseño ambien
tal; -recursos locales y mate

y tampoco ha manifestado cua
les son sus previsiones al efecto 
ni su calendario de actuaciones 
legislativa.s que pueden afectar 
a la delegación obligatoria de 
competencias prevista en el artí
culo 70”.

En cuanto a las Diputaciones 
Provinciales, los parlamentarios 
del PP preguntan al Gobierno 
por las materias concretas que 
el Ejecutivo estaría dispuesto a 
delegar y en qué plazos”.

Además, los citados diputa
dos alcarreños demandan infor
mación al Gobierno de Casti
lla-La Mancha sobre cuando se 
va a constituir el Consejo 
Regional de Provincias y en qué 
fechas se va a aprobar el decre
to que regule su organización, 
régimen y funcionamiento.

En cuanto a la relación entre 
la Junta de Comunidades y las 
Diputaciones, el GPP se inte
resa por la política de convenios 
de cooperación entre estas 
instituciones. 

riales apropiados; -la cultura 
de los materiales; -Historia del 
diseño; -Marketing mix; -eco
nomía de mercado; -el diseño 
para la pequeña y mediana 
empresa, estudio de casos; 
-Proyecto estratégico de dise
ño para Castilla-La Mancha.

Dentro de la formación 
específica, se establecen los 
siguientes cursos y becas: 
-Curso de Diseño Industrial; 
-Curso de Design Manage
ment; -Curso de Moda; -Curso 
de Marketing y Publicidad; 
-Curso de Ingeniería de Pro
ductos y Procesos Tecnológi
cos; -Curso de Derecho 
Comunitario. La duración de 
los cursos será de 11 meses, 

José Manuel Molina, presidente del GPP.

comprendidos desde el 20-1-92 
al 15-12-92, con el mes de 
agosto libre. La Consejería de 
Industria y Turismo corre con 
los gastos de derechos de ins
cripción de los becarios, para 
lo cual abonará al “Instituto 
Europeo di Design, Centro 
Ricerche” la cantidad de 
2.148.000 pesetas por cada uno 
de ellos, ascendiendo el 
importe total a 62.292.000 
pesetas.

Otro acuerdó, por el que 
se aprueba una inversión por 
importe de 191.530.161 pesetas 
para la construcción del edi
ficio de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha en Cuenca.

El Instituto de Estudios 7'' 
Albacetenses ha publicados de 
recientemente el último libro? íai 
que se incluye dentro de lasLg 
publicaciones del 91, y que llevaL¿ 
por título “Jornadas sobre elíL 
medio natural albacetense”. { ,

Este libro es una recopilaciónk 
de las ponencias y estudios] '^* 
planteados en el Congreso quer^ 
se realizó en el mes de sep-7^‘ 
tiembre del año pasado. i ó

Los que coordinaron la rea-; Vi 
lización de este trabajo fueron' 
Antonio Andújar y Joaquín, 
López Ros, mientras que lasfly¡ 
ponencias corrieron a cargo dej^j. 
Mario Honrubia, del departa-L 
mentó de Biología Vegetal de-:|¡ ’ 
la Universidad de Murcia; Joséi^^. 
Luis Sanz, de la Unidad dejí । ‘ 

ria.
a d 
día

Paleontología de la Universidad 
Autónoma de Madrid; Lorenzo? 
Vilas, de departamento de; 
Estratigrafía de la Facultad der 
Ciencias Geológica.s de la Uní-'! 
versidad Complutense de i
Madrid.

Las comunicaciones que apa
recen reflejadas en este impor
tante volumen son obra de des
tacados catedráticos y especia
listas en la materia de toda 
España, tal es el caso de: 
Gabriel Ballester, José Herrán 
Sanz, Francisco Esteso, Santos 
Cirujano, María Dolores Sán
chez, Francisco Alonso, etc.

Ge 
Gaj

Irai 
dac 
es

i Ma 
vol 
tro 

(

qui 
del

Lo que se pretende con este ‘ 
libro, fruto de las Jornadas 
sobre el medio natural albace
tense, “es conocer mejor este 
medio y profundizar en el cono
cimiento y análisis objetivo de 
la realidad medioambiental de, 
la provincia de Albacete. Al res
pecto, sería deseable que este i 
mejor conocimiento permitiera j 
también emprender una política 
de conservación y protección de j 
nuestro medio natural, a través 
de instituciones locales, provin- | 
ciales y autonómicas, y que i 
éstas colaborasen en la difusión j 
de los resultados de las inves 
tigacione.s con la finalidad de 
conseguir que todos los ciuda 
daños, al conocer su patrimonio 
natural, lo valoren y participen , 
en su protección y utilizac’^” 
racional”, explica Joaquín 
López Ros, en la presentación 
del citado libro. j

Y continúa diciendo que os 
trabajos presentados, al j 
sobre los más variados uspeej^ 
de la fauna, vegetación J 
logia de Albacete nos uyudai» j 
a conocer sus caracierisuc< j 
contenido, el estado actua 
nuestro entorno natural y lo q 
se espera de todos los ciu < 
daños e instituciones para ev ‘ 
su deterioro. Pero también- . 
través de ellos se ^^P’^^.^‘’yy i > 
necesidad de restaurar o . ^ 
dañado y el deseo de . 
una sociedad en ’I 
su medio, ya que debemos i
en cuenta que el medio • ti 
ha sido y sigue siendo ^7^g, d 
derado como una Viente ^e J 
gotable de recursos de lo^ m | 
el hombre obtiene impor ‘ ^ 
beneficios, pero siempte 
rando que la naturaleza i ^^^^^ 
reclame nada a cambio 
cluyó López Ros.
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re E] año informativo en Castilla-La Manchíi (y III)

^'iDe la fusión de las Cajas al indulto del
• insumiso albaceteño Daniel Azaña

dan! El PP vivió una de sus peores crisis internas en Toledo

i(iio¿ Finalizamos hoy el resumen 
:adoj áe las noticias más impor- 
librol tantes transmitidas por la 

■ lasjagencia EFE durante este 
'I^'^ia/jo que hoy termina. Una 
^ ^'jde ellas fue sin duda alguna 
'el acuerdo de voluntad de 

fusión de las cuatro cajas 
^^^'ie Castilla-La Mancha. Un 
sep- acuerdo que se dio a conocer 

el 13 de septiembre en 
red-] Albacete.

José 

¡dadj 
:nzoj

Jni-j

'•^^"i SEPTIEMBRE
'^hsj ^®'' ^^‘^’'^’ ^1 Consejo de

V {Ministros deniega el indulto 
■ solicitado por la jueza de Tole- 
1 j(,po. Lourdes del Sol, para el 

'insumiso albaceteño Daniel 
Azaña, quien se negó a realizar 
la Prestación Social Sustituto
ria, por lo que fue condenado 
a dos años, cuatro meses y un 
día de prisión.

13.- Albacete: El Consejo 
General de la Federación de 
Cajas de Ahorro de Castilla-La 

ipa- 
wr-; 
Jes-j 
cía- 
oda 
de: 
rán 
itos 
!án-

:sle I 
‘^ ‘̂'’ 
ice- 
;ste. 
no- 
de 
de 
es- 
ste í

Mancha alcanza “un acuerdo de 
voluntad de fusión” de las cua
tro entidades de la región.

OCTUBRE
22.- Ciudad Real: El magis

trado de la Audiencia de Ciu
dad Real Jesús Angel Guijarro 
es condenado por este tribunal 
a un año de prisión menor y 
quince días de arresto por un 
delito de imprudencia temeraria 
y una falta de maltrato, que 
desembocó en la muerte de su 
mujer, Consuelo Rincón.

29.- Toledo: Raisa Gorvacho- 
va, esposa del ex-presidente de 
la URSS, y la reina Sofia visitan 
Toledo en la víspera de la Con
ferencia de Paz para Oriente 
Próximo.

?’’® | NOVIEMBRE
9.- Toledo: El PP vive

A *F3
En Albacete se empezó a gestar la fusión de las Cajas de .Ahorro de Castilla-La Mancha.

Hernández Moltó.

1

momentos delicados con la 
agresión sufrida por el entonces 
presidente del PP en Talavera 
de la Reina, Miguel Angel 
Cabezas, a manos de otro mili
tante del partido, y la suspen
sión de militancia por dos años 
a Mariano Diez.

17.- Guadalajara: El hasta 
entonces obispo auxiliar de 
Oviedo, José Sánchez González, 
toma posesión de su cargo 
como obispo de la Diócesis 
Sigüenza-Guadalajara, en susti
tución del anterior, Jesús Plá 
Gandía.

20.- Madrid: Lít Sala Especial 
de Revisión del Tribunal Supre
mo de Justicia rechaza el recur
so presentado por la Federación

Regional Castellano-Leonesa 
de Asociaciones de Fabricantes 
de Queso, que pretendía que 
la denominación de origen 
“Queso Manchego” no fuera 
exclusiva de la zona de La Man
cha.

DICIEMBRE
3.- Toledo: El Consejo de 

Gobierno aprueba el Plan Rec
tor de Uso y Gestión de Caba
ñeros, declarado parque natural 
en 1988, un año después de que 
el Gobierno de la Nación anun
ciara su intención de instalar 
allí un campo de tiro.

13.- Toledo: El pleno de las 
Cortes regionales aprueba el 
proyecto de ley de presupuestos 
de Castilla-La Mancha para 

1

1992, que asciende a casi 
169.000 millones de pesetas.

20.- Guadalajara: Una joven 
de 18 años estudiante de Segun
do de BUP resulta ser la madre 
de un bebé, al que ella misma 
declaró haber encontrado aban
donado días antes en un parque 
de Guadalajara y al que dió 
a luz en el cuarto de baño de 
su casa.

21.- Toledo: La suerte “visita” 
dos localidades de . la geografía 
castellano-manchega, Miguel
turra (Ciudad Real) y Talavera 
de la Reina (Toledo), donde 
se vendieron billetes del tercer 
y cuarto premio del Sorteo 
Extraordinario de la Lotería de 
Navidad.

Crítico 
balance 
regional del 
Partido 
Popular e lU

El coordinador regio
nal de Izquierda Unida, 
Juan José González, dijo 
en Toledo que “1992 no 
será un gran año, a pesar 
de haber sido presentado 
por los gobiernos central 
y autonómico como poco 
menos que fastuoso, don
de la situación iba a cam
biar sustancialmente’'.

Asimismo, El presiden
te regional del PP, José 
Manuel Molina, destacó 
en el mismo programa 
radiofónico que las cele
braciones que se produ
cirán durante 1992, a la,s 
cuales apoyará su partido, 
traerán bastantes factu
ras.

Por su parte, el secre
tario regional del PSOE, 
Juan Pedro Hernández 
Moltó, ha destacado la 
importancia del 92 para 
la región “porque lo 
vemos con el optimismo 
que nace del análisi.s 
desapasionado de lo que 
ha sido la política del 91”.
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TEXTILES VILLARROBLEDO, 
S.A.

En la Junta General de la Socie
dad celebrada el día 2 de Diciem
bre de 1991, se tomaron los 
siguientes acuerdos:
1 - Proceder a la disolución de la 
sociedad.
2 .- Nombrar tiouidador a la socio 
Doña Caridad Jiménez Sánchez. 
En Villarrobledo, a 5 de Diciembre 
de 1991
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JOSE JIMENEZ 
RAMOS, S.L.

Comunica su cambio de 
domicilio social de C/ 
Feria, 26 a Polígono 
Industrial Campollano, 
C/E, n- 60 de Albacete.

OMEGA SIEMPRE MARCA LOS MOMENTOS ESTELARES 
LOS DE LOS JUEGOS OLIMPICOS LOS DE LA CONQUISTA 
DEL ESPACIO LOS DE LAS VIDAS LOGRADAS-COMO 
LA SUYA OMEGA CONSTELLATION EL RELOJ DE SUS
MOMENTOS ESTELARES

CONCESIONARIO OFICIAL

MONTECÁSiNO

•REBAJAS EN 
MODAS DUKE

^3Has especiales 

señora.
María Marín, 76.

Tel: 50 80 30
^0% en todos los 

artículos

3») Mouo
RELOJERIA • REGALOS

Tesifonte Gallego.2. Tel. 21 79 03. ALBACETE

GRAN FIESTA DE NOCHEVIEJA 

CON MUSICA DE ORQUESTA

ENTRADA 1.000 OTAS CON CONSUMICION

RESERVA OE MESAS TEL; 23 55 88

M.C.D.202
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Según el ‘'Informe de Coyuntura Económica” del Consejo Superior de Cámaras

El paro de la región en la construcción 
aumentó un 4,8 por ciento

La tasa de actividad es una de las más bajas de España

En Castilla-La Mancha la 
ocupación en el sector de 
la Construcción creció en un 
3^ por ciento en el tercer 
trimestre de este año. De 
todas formas el aumento del 
paro en este sector aumentó 
un 4,8%, más de la media 
nacional que fue de un 2,4%

La ocupación en el sector de 
la Construcción en Castilla-La 
Mancha aumentó en el tercer 
trimestre de 1991 en un 3,2 por 
ciento respecto al segundo de 
ese mismo año, según recoge 
el “Informe de Coyuntura Eco
nómica” del Consejo Superior 
de Cámaras de Comercio de 
España.

El paro en el sector de la 
Construcción ha descendido en 
este tercer trimestre de 1991 res
pecto al anterior en un 4,8 por 
ciento, aunque el número de 
desempleados respecto al tercer 
trimestre de 1990 se ha visto 
incrementado en un 8,6 por 
ciento.

Ocupación

ÍS»

sí

El paro en la Construcción aumentó más de la media nacional.

La ocupación en la Construc
ción sólo ha aumentado en un 
1,55 por ciento en el tercer tri
mestre de 1991 en relación con

el mismo periodo de 1990.
Según el “Informe de Coyun

tura Económica” del Consejo 
Superior de Cámaras de 
Comercio de España, Casti
lla-La Mancha registra actual
mente una tasa de paro del 12,4

por ciento, que es de las más 
bajas entre las comunidades 
autónomas del Estado español, 
si bien la tasa de actividad es 
también muy reducida respectó 
a otras regiones y se situa en 
torno al 44,9 por ciento de la

población.
A pesar de ello, la región 

registró en octubre de 1991 un 
aumento del desempleo del 
4,8%, superior a la media nacio
nal que en ese mes tuvo un 
incremento del 2,4 por ciento.

Sia accidentes 
en ¡a región

Un total de doce acci
dentes de tráfico se regis
traron el pasado fin de 
semana en las carreteras 
castellano-manchegas, sin 
que hayan tenido que. 
lamentarse víctimas mor
tales en ninguno de ellos.

Según informó a EFE 
la Dirección General de 
Tráfico, la provincia en la 
que se produjeron más 
siniestros fue la de Ciu
dad Real, en la que tuvie
ron lugar siete accidentes, 
en los cuales cuatro per
sonas resultaron heridas 
graves, 18 leves y dos 
ilesas.

Estos cuatro heridos 
graves fueron la conse
cuencia de dos accidentes 
producidos ayer en los 
términos municipales de 
Pozuelo de Calatrava y 
Tomelloso, respectiva
mente.

En Albacete ningún 
accidente

Asimismo, en la pro
vincia de Toledo se pro
dujeron un total de cuatro 
accidentes, que se salda
ron con dos personas 
heridas graves y cuatro 
leves.

Por último, ningún 
accidente se registró en 
las carreteras de las pro
vincias de Albacete, 
Cuenca y Guadalajara.
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SIN PALABRAS. 
ANUNCIESE 
(ON ELLAS.

La Tribuna
da Albacete

DIARIO INDEPENDIENTE
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PEDRO COCA, 89 - TELEFONO: 22 38 19

PASAJE UNIKOS-MAYOR, 23 - TELEFONO: 24 10 63

ANTONIO ANDUJAR, 7 - TELEFONO: 21 08 69

ANTONIO MACHADO, 34 - TELEFONO: 22 65 15

OS DESEAMOS UN FELIZ AÑO NUEVO UDE CINE!!

■

NOVEDADES EN VENTA DIRECTA
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-FANTASIA
-LA SIRENITA
-GH0ST
-TERMINATOR
-MATRIMONIO DE CONVENIENCIA
-EN BUSCA DEL VALLE ENCANTADO
-REVENGE
-LOS SIMPSOMS
-ARMAS DE MUJER
-EL PRINCIPE DE ZAMUNDIA
-MIRA QUIEN HABLA
-EN LA CAMA CON MADONNA
Y MUCHOS TITULOS MAS
QUE SOLO ENCONTRARAS
EN CINETECA S
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TODAS ESTAS PELICULAS Y MILES MAS, ESTAN ESPERANDOTE EN NUESTRO VIDEOCLUB
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RECUERDA TUS MOMENTOS INOLVIDABLES CON LA MEJOR SELECCION DE CINETECAS

¡TU VIDEO CLUB!



TUS COPAS - TU MUSICA
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Tobarra

Francisco Pena.

c Gimnftno

PftlflÍ
ESCUELA ' C/ San Antonio, 7 

DEPORTIVA ^"ÍLbacIte

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- ¡¡CON SERVICIO DE 
GUARDERIA!! Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA EDAD

CLASES PARA 
NIÑOS DESDE 
LOS 5 AÑOS

GIMNASIA RITMICA - GIMNASIA DEPORTIVA - JUDO - KARATE - SQUASH - GIM JAZZ MAN - MAN
TENIMIENTO MASCUUNO Y FEMENINO - PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION - MINI-FRONTONES 

- SAUNA FILANDESA - SAUNA VAPOR - HIDROMASAJE - RAYOS UVA

¿Cuanto la quieres • 
después de 5 años 
de matrimonio?

5 veces más.

Feliz Aniversario.

JOYERIA

Caba.13
Y EN EL INTERIOR 
DEL VAL GENERAL

ALBACETE
Un diamante es para siempre

EI concejal del Partido Popular analiza el año que termina

Francisco Peña: “Hemos ido
sufriendo un desprecio tras 
otro por parte del PSOE”

“El análisis del actual alcalde es bastante nefasto^^

Este ha sido un año tremendamente movido 
en el aspecto de política teniendo en 
Tobarra dos nombres propios: Evaristo 
Navarro y Francisco Peña, este último, líder 
del Partido Popular y de la oposición. Según 
______________ FJ. ONRUBIA ~a

el líder del Partido Popular de Tobarra 
las relaciones con el actual alcalde no son 
buenas ya que el PSOE no cuenta para 
nada con ellos ni se les tiene en cuenta 
en la gobernalidad del país.

Del funcionamiento de la 
oposición comentó, “estamos 
en un afán de seguir trabajando 
porque representamos a casi 
2.000 personas teniéndolo difícil 
puesto no se nos tiene en cuen
ta, se nos margina totalmente. 
Las mociones que presentamos 
automáticamente se nos recha
zan aunque a pesar de ello 
seguimos intentando controlar 
al equipo de gobierno socialista 
ya que su labor no es lo buena 
que debería. Hay una cuestión, 
es que tienen la mayoría abso
luta no teniendo el más mínimo 
respeto por las minorías”.

Sobre este año que da sus 
últimos coletazos argumentó, 
“ha sido muy movido en cuanto 
a política se refiere pero para 
Tobarra negativo, ya que con 
el equipo de gobierno socialista 
las cosas y proyectos se han 
paralizado avanzando bien 
poco”.

Sobre el estado de las rela
ciones políticas entre grupos 
municipales Francisco Peña 
dijo, “las relaciones andan bas
tante mal intentando hacer 
labor de oposición ya que inclu
so en un primer momento acep
tamos las concejalías que nos 
quisieron dar aunque hemos ¡do 
sufriendo un desprecio tras de 
otro ya que nos rechazaron y 
marginado, decidiendo no 
seguir desempeñando las con
cejalías que nos dieron porque 
intentamos llevar no nuestra 
visión política sino las cosas que 
necesita Tobarra aunque al 
parecer somos tan sumamente 
malos e imbéciles que no hay 
una sola cuestión que presen
temos que nos la admitan y 
obviamente ante esa actitud las 
relaciones son bastante malas”.

En cuanto a la labor del

Esa es una de las 
razones que me 
inducen a pensar que 
este hombre es 
nefasto ya que está 
utilizando 
descaradamente la 
mentira como una 
potente arma

actual alcalde comentó, “el aná
lisis es bastante nefasto ya que 
gran parte de las cuestiones que 
deberían haberse puesto como 
la estación depuradora de aguas 
residuales que debería estar ter
minada ya que había unos com
promisos formales para que este 
año estuviese terminada y sin 
embargo aún no se han comen
zado las obras. Hablan mucho 
de que van a hacer pero la ver
dad es que no hay ni una sola 
cosa que se ponga en marcha. 
Además se está beneficiando de 
una forma descarada a una serie 
de personas muy próximas al 
entorno del alcalde y del Par
tido Socialista jugando con el 
dinero de Tobarra. La única 
medalla que se han colgado ha 
sido la traída de aguas ya que 
quedó hecho cuando la moción 
de censura teniendo que hacer 
ellos tan sólo “abrir el grifo”. 
Todo lo que en estos momentos 
se está haciendo es aquello que 
el gobierno anterior había deja
do en marcha. Está el pueblo 
paralizado cometiéndose algu
nas barbaridades que hemos líe-, 
vado al Juzgado porque cree
mos que se está jugando de una 
manera descarada con el dinero 
de los tobarreños ya que pen
samos que puede haber materia

de delito”.
Sobre la puesta en funcio

namiento de los consultorios 
médicos en las pedanías decla
ró, “esa es una de las razones 
que me inducen a pensar que 
este hombre es nefasto ya que 
está utilizando descaradamente 
la mentira como una potente 
arma. Los consultorios se ter
minaron a finales del 87 y prin
cipio del 88 y desde ese tiempo 
hasta que han entrado defini
tivamente en funcionamiento 
intentamos por todos los 
medios que se pusiesen en fun
cionamiento pero nos dijeron 
que en esos momentos el Insa- 
lud carecía de personal siendo 
el responsable el propio coor
dinador del equipo médico del 
centro de salud Emilio López 
Gallardo que era concejal socia
lista siendo en estos momentos 
teniente de alcalde. Luego 
cuando se produce la moción 
de censura tienen un gobierno 
que es de los suyos, entonces 
sobrando personal ya que sí hay 
un verdadero responsable son 
ellos que han hecho una política 
totalmente partidista en la cual 
no les ha importado cuales eran 
las necesidades de los ciudada
nos pretendiendo ahora hacer
nos tan imbéciles y tan estú
pidos para que nos responsa
bilicemos de ello”.

Ventajas del IAE

Sobre las ventajas dei 
impuesto del IAE señaló, “no 
tiene ninguna ventaja aunque 
se va a recaudar más dinero 
cargando una presión fiscal muy 
fuerte sobre demasiada poca 
gente. En el pasado pleno pro* 
sentamos una moción para que 
se retrasase su aprobación, nos 
dieron largas a continuación 
presentamos otra pidiendo que

a
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Evaristo Navarro junto a Bono.

Antonio SánchezM® Carmen Benítez.ron Jesús Rodrigo.Tano Mora.
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Te necesito 
'^ tú puedes ayudarme a ccnsTuir mi futuro. 

Si.me apadrinas contripuirés a mejorar mi 
vida y la de mi comunidad.
Sólo te cuesta 70 Pts./ día.

^0nf9 en attíén.

COPE

Tobarra
Resumen de un año

el Ayuntamiento se comprome
tiese a aplicar los tipos mínimos 
nos dijeron que no que se apli
carían los máximos ya que en 
algunos casos puede subir del 
400 al 700% ya que todo esto 
no les importa pero los verda
deros perjudicados van a ser los 
pequeños comerciantes”.

Sobre la retirada de confian
za del pueblo de Tobarra hacia 
su persona argumento. “El pue
blo de Tobarra no sólo ha man
tenido la confianza que tenía 
en mí sino que incluso la ha 
aumentado porque en las elec
ciones del 87 nos votaron 1.500 
personas y en las pasadas han 
sido casi 2.000 diciéndome eso 
que la labor del Partido Popular 
es buena ya que confió en noso
tros más gente, ya que es cues
tión de tiempo porque Tobarra 
nunca ha votado a centro-de
recha siendo un problema difícil 
de superar”.

Sobre las críticas vertidas por 
el alcalde hacia su persona 
Francisco Peña contestó, “no 
tiene ningún argumento para 
contrarrestar la crítica que 
como oposición le realizamos 
ya que le estamos dando justo 
en su sitio, ya que él sabe que 
no puede negarlo e intenta des
calificamos como Partido Popu
lar no existimo.s que no somos 
oposición porque somos una 
sola persona y los demás no 
cuentan intentando de alguna 
manera dividimos ya que para 
ellos su gran ilusión sería que 
reventásemos como grupo 
municipal. En la anterior cor
poración municipal éramos un 
grupo de siete personas hasta 
que un traidor (haciendo alu
sión a Pío Cañete) decidió 
pegamos la puñalada en la 
espalda y los seis restantes 
intentamos seguir trabajando 
durante el tiempo que resto”.

Sobre la cuestión de volver 
a desempeñar otra vez la fun
ción de alcalde de Tobarra 
manifestó, “un alcalde debe de 
responder a la confianza que 
el pueblo ha depositado en él 
y discrepo con las ideas del 
PSOE pero a la hora de lo prác
tico busco un pueblo mejor para 
mis hijos y si un alcalde trabaja 
bien por Tobarra lo voy a apo
yar totalmente pero lo que 
ocurre es que el actual no le 
importa en absoluto nuestro 
pueblo ya que tiene unos inte
reses que no son los de Tobarra.

No tiene ningún 
argumento para 
contrarrestar la crítica 
que como oposición 
le realizamos ya que 
le estamos dando 
justo en su sitio, ya 
que él sabe que no 
puede negarlo e 
intenta 
descalificamos

Cuando finaliza el "CADA DIA" 
de González Ferrari, empieza . 
el de aquí.
El de nuestras cosas. Problemas 
municipales, sucesos, noticias, 
deportes, cotilleos, concursos...

De 12 de la mañana a 
4 de la tarde hay un 

"CADA DIA" muy nuestro que es . 
todo tuyo.
Pon la COPE de aquí. La de siempre. 
Sabrás lo que pasa CADA DIA.
Lo que está muy cerca de ti.

Ayuda Acn., 
ccion RADIO POPULAR

LA RADIO ES COPERACIOH
1.224 ONDA MEDIA

M.C.D.2022
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^B Almansa
“Un equipo de Gobierno absolutamente ineficaz”

Valmorisco: “La emisora
municipal es el mayor fracaso 

político del PSOE”
“Nosotros creemos en la participación ciudadana^^

En opinión de M- Carmen Valmorisco^ 
portavoz del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida, “el cierre de la “emi- 
sora^\ que dura ya seis meses, y que 
no sabemos cuanto tiempo aún se va 
a prologar, se puede calificar como

el mayor de los fracasos políticos de 
Callado y su equipo de gobierno en 
el año que ahora termina, y por ende, 
extensible al PSOE como partido res
ponsable de dar una solución a este 
asunto^\

Luis BONETE PIQUERAS

Hoy 31 de diciembre, último 
día del año 1.991, hemos que
rido recoger las impresiones de 
los diferentes grupos políticos 
municipales referentes a uno de 
los temas que más conmoción 
ha despertado en nuestra ciu
dad en este año que hoy fina
liza. Nos referimos, claro está, 
al cierre por parte del Ente 
RTVE allá por el día 23 del 
pasado mes de julio de la emi
sora local de Almansa. Emisora, 
que por otra parte es justo seña
lar que llevaba prácticamente 
40 años emitiendo ininterrum
pidamente, y que un denomi
nado “plan de reconversión del 
Ente” ha conducido a que esta 
emisora observe el más prolon
gado periodo de silencio desde 
que comenzara a salir al aire 
desde su fundación.

Haciendo un pequeño repaso 
a los hechos acaecidos desde 
el famoso día 23 de julio, pode
mos recordar las intensas jor
nadas de movilización, asam
bleas, y comunicados que se 
vivieron el pasado verano. Des
pués, Callado uno de los pri
meros sorprendidos por la noti
cia, comenzaría un largo periplo 
de viajes a Madrid con el objeto 
de entrevistarse con el Director 
General del Ente para intentar 
negociar los términos en los que 
se podría reabrir la emisora. 
Sobre la habilidad o no de 
Callado en la forma de llevar 
las negociaciones con en el Ente 
no vamos a hablar ahora pues 
todo se dijo en su día. Lo cierto 
y fijo es que después de casi 
seis meses de “mordaza” a la 
emisora almanseña, la situación 
sigue igual o parecida a la de 
ese mes de julio.

Es increible que se haya tar
dado todo este tiempo en for
mar un Consejo de Adminis
tración “en funciones“; que es 
cierto que ya se ha recmido en 
multitud de ocasiones, pero sin 
temas concretos que resolver 
como sería el deseo de todos. 
Los responsables de volver a 
abrir la emisora han dejado 
pasar tanto tiempo, que los pro
fesionales que en ella antes tra
bajaban, y que en caso de que 
se hubiera visto una clara inten
ción de abrir pronto habrían 
estado dispuestos a continuar 
en ella, se han tenido que “bus
car la vida” en otros centros 
de trabajo.

Ya se ha formado el Consejo 
de Administración en funcio
nes, ya se ha aprobado la par
tida presupuestaria para la emi
sora, ya se busca públicamente 
un director/a Gerente que se 
haga responsable de la empresa, 
anunciando que va a'ganar un

Ayuntamiento de Almansa

magnífico sueldo y que va a 
tener un porcentaje en la futura 
publicidad..., pero el tiempo 
pasa y la emisora sigue cerrada. 
Queda un arduo trabajo que 
realizar y el tiempo seguirá 
pasando. Nosotros nos pregun
tamos, ¿por qué no se hizo des
de el primer momento todo 
esto? ¿A qué se está esperando 
para buscar al personal que va 
a trabajar en la emisora? ¿Por
qué Bono, que al principio se 
mostró tan accesible a solucio
nar el tema ahora le cuesta sol
tar los duros? ¿Cuánto tiempo 
aún tendremos que soportar el 
silencio de la emisora alman
seña?...

Por último, las reacciones, 
declaraciones y posturas de los 
grupos políticos almanseños 
sobre todo este asunto queda
ron ampliamente clarificadas en 
el último de los Plenos cele
brados por el consistorio alman- 
seño: el CDS manifestó que si 
ellos hubieran gobernado en 
esos momentos, la emisora se 
hubiera abierto inmediatamen
te. Abogó este grupo por una 
rápida reapertura y acusó a 
Callado de falta de interés en 
el asunto. IU por su parte, acu
só al Grupo Municipal del 
PSOE de haber cosechado el 
mayor fracaso político del 91 
con el tema de la emisora. El 
PP fue condescendiente y mani
festó por boca de Miguel Fran
cés que, “no hay que poner una 
daga al cuello del Consejo de 
Administración; ya está forma
do así que dejémoslo trabajar 
sin presiones”.

“Un equipo de gobierno 
absolutamente ineficaz”

LA TRIBUNA ha querido 
pulsar la opinión y las valora
ciones de los respectivos grupos 
políticos sobre el tema de la 
emisora cuando el año 1.991 
toca a su fin. M^ Carmen Val
morisco, portavoz de IU, mani-

“Hemos insistido 
hasta la saciedad 
afirmó - en que se 
debería de haber 
puesto en marcha 
antes del presente 
mes de diciembre. 
Incomprensiblemente, 
el equipo de 
gobierno, creemos 
que ha querido 
entretener a todos 

festó a nuestro diario que, “des- 
(ie que se cierra la emisora 
nosotros venimos afirmando 
que se está actuando muy des
pacio, en contra de las acusa
ciones que nos hace Callado de 
que somos muy nerviosos o que 
no tenemos un compás de espe
ra. Decimos públicamente que 
no es serio que una emisora 
de este tipo permanezca cerra
da seis meses, nos parece un 
absoluto fracaso político del 
equipo de gobierno de Antonio 
Callado extensible a su parti
do”.

“Desde el principio - afirma 
M^ Carmen - nosotros nos 
hemos volcado en el asunto con 
mociones, sugerencias y 
moviendonos desde todos los 
puntos de vista a favor de la 
reapertura de la emisora. Cree
mos que se podía haber sacado 
adelante un acuerdo con RTVE 
para que la emisora, en prác
ticas o de otra cualquier forma 
se hubiera puesto en marcha 
hace ya tiempo, para ir dando 
luego los pasos actuales de for
ma paralela”.

Para IU estaba claro desde 
el primer momento que se 
debía de caminar hacia la con
secución de una emisora muni
cipal, “por eso lo que siempre 
hemos intentado es que la emi
sora saliera del Ayuntamiento 
y de todos los ciudadanos de 
esta ciudad, que fuera una emi
sora pública realmente, que no 
saliera con la etiqueta de un 
grupo o de otro”.

“Hemos insistido hasta la 
saciedad -afirmó- en que se 
debería de haber puesto en 
marcha antes del presente mes 
de diciembre. Incomprensible- 
mente, el equipo de gobierno, 
creemos que ha querido entre
tener a todos los grupos jugan
do un poco con la buena fe 
de todos nosotros, sobre todo 
con el grupo al que yo repre
sento. Nosotros -aseguró- nunca 
hemos querido enfrentamientos

1

Mari Carmen Valmorisco

con el fin de conseguir una emi
sora creíble. Si había un grupo 
que se desmarcaba y decía 
públicamente lo que está pasan
do (que no se está gestinando 
bien el tema), podría parecer 
que estábamos en contra de esa 
emisora”.

“Han pasado ya casi seis 
meses -dijo- y la paciencia tiene 
un límite, el equipo de gobierno 
de este Ayuntamiento ha 
demostrado ser absolutamente 
ineficáz para resolver de una 
manera ágil el tema de la emi
sora y esto lo deben de saber 
las ciudadanos. Estamos clara
mente ante un grave problema 
de falta de gestión. Si el Alcalde 
no ha sido capaz de que el pro
tocolo le llegara antes, si no 
ha sido capaz de agilizar las 
gestiones políticas, si no es 
capaz de hacer cumplir las pro
mesas a Bono, si no se sabe 
todavía en qué va a consistir 
la participación de los ciuda
danos..., si no es capaz de todo 
esto, su partido debería de 
haber tomado cartas en el asun
to y haber hecho frente a todos 
estos problemas”.

“IU cree en la participación 
ciudadana”

En sus manifestaciones a LA 
TRIBUNA, M^ Carmen Val- 
morisco dejó muy claro que su

JComposición del Consejo 
de Administración

El Pleno del Ayuntamien
to de Almansa, aprobó por 
unanimidad en una de sus 
últimas sesiones la compo
sición del que será el Con
sejo de Adninistración en 
funciones de la futura emi
sora municipal. Dicho Con
sejo está integrado por las 
siguientes personas:

PSOE:
Juan Milla Delegido, 

Pedro Rodríguez Martínez, 
José Gómez Leal y Miguel 
Alcocel Arnedo. 

grupo cree firmemente en la 
participación de los ciudadanos ; 
en el proyecto de la futura emi- ! 
sora. “Nosotros, y lo he dicho 
desde el principio, creemos en Í 
la participación del pueblo en 1 
este proyecto. Este es un con
dicionante en el que desde j 
siempre hemos trabajado. Se : 
reprocha a la ciudadanía afirmó 
- que no participa en los pro
blemas públicos. Entendemos 
que en un momento en que los 
ciudadanos se movilizan y tra
bajan desinteresadamente por 
el bien de Almansa, entendía
mos digo, que tenían derecho 
a tener representación en el 
Consejo de Administración”.

Las proporcionalidades -dijo- 
no queríamos que fuese algo 
que paralizase el tema, además 
contando con que el equipo de 
gobierno juega a que, cada vez 
que se le pone un impedimento 
dice que no se avanza por ese 
impedimento. Lo único que IU j 
ha puesto siempre como con- j 
dición -afirmó- es que se diera , 
una fecha para la apertura de ; 
la emisora. Esa fecha jamás se ; 
nos ha dado y yo digo: si avan- j 
zamos en la formación del Con
sejo, si se dota de presupuesto i 
a la sociedad, y sin embargo ¡ 
no hay voluntad política de 
ponerla en marcha..., todo lo 
que estamos haciendo es úm- I 
camente perder el tiempo’ •

IU:
Vicente Conejero Martí

nez.

PP:
M® Angeles Herrero Mar

tínez

CDS:
Joaquín Torres Sánchez.

Coordinadora Ciudadana^
Alfonso Baeza Parra, 

Ramón Aroca Ballesteros y 
Antonio Clemente Cuenca.
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Dimitió de su cargo Francisco José Martínez En defensa

La Asamblea de la Confederación de 
Vecinos elegirá al nuevo responsable

Juan Roldan ha resaltado el trabajo del ex-secretario regional

La Asamblea de la Con
federación Regional de 
Asociaciones de Vecinos, 
que tendrá lugar en Hellín 
durante 1992 deberá bus
car sustituto a Francisco 
José Martínez, que dimitió 
de su cargo en la secretaría 
general. El presidente 
hellinero, Juan Roldán ala
bó la trayectoria del recién 
dimitido, indicando que ha 
trabajado de manera muy 
positiva.

Angel ROMERO GARCIA

No soplan buenos vientos 
para el movimiento vecinal de 
la región ante la dimisión “por 
motivos personales" de su, has
ta ahora responsable, Francisco 
José Martínez, que a finales de 
la pasada semana tomaba la 
decisión de dejar su cargo, que 
interinamente ocupará Julio 
Fernández, vicesecretario de la 
Confederación Regional de 
Asociaciones de Vecinos, hasta 
que en la Asamblea General 
que se celebrará en Hellín 
durante los primeros meses del 
92, se busque al encargado de 
sustituir al dimitido.

Francisco José tomaba la 
determinación también de 
abandonar su puesto como pre
sidente de la Federación de A. 
de Vecinos de Albacete, que
dando únicamente como res
ponsable de la asociación de 
su barrio en la capital. Con el 
ex-secretario general hemos 
tenido ocasión de hablar en 
numerosas ocasiones, cuando 
se ha trasladado a Hellín para 
apoyar con su presencia la.s rei
vindicaciones de la Federación 
local en el azaroso año 90, en 
que se luchó a brazo partido 
con el grupo municipal del 
PSOE para conseguir la apro
bación del Reglamento de Par
ticipación Ciudadana, siendo la 
última ocasión durante la cele
bración de las Jornadas sobre 
Drogodependencia que organi
zó la Federación de Hellín. 
Ahora, el responsable regional 
ha tomado la decisión de aban
donar su cargo, con la espe
ranza de que se arregle el esta
do de abandono a que están 
sometidos los colectivo.s veci
nales por la Junta Regional.

Incómodo para alguien

Francisco José nos facilitaba 
nyer algunos datos sobre los 
motivos que le habían impul
sado a tomar esta decisión, que 
ha cogido por sorpresa a los 
demás miembros del movimien
to vecinal, en sus palabra.s pare
cen quedar bastante claros los 
motivos de su marcha: “Estoy 
bastante desilusionado con mi 
gestión en la Confederación 
regional, debido a que no he 
conseguido que funcione de 
acuerdo a los planes que tenía 
marcados. No porque hayan 
existido problemas dentro de

Ayuntamiento de Hellín.

la misma, sino que no tengo 
más remedio que dejarlo ante 
la impotencia por no haber 
conseguido del gobierno regio
nal todas las ayudas que en 
justicia nos correspondían. 
Durante el tiempo que he per
manecido al frente de la Con
federación no he podido 
desarrollar una labor más efec
tiva ante el bloqueo sistemático 
de las ayudas que deberían 
habernos llegado por parte de 
la Junta de Comunidades, por 
ello no hemos podido hacer 
más de lo que hemos hecho. 
Si tenemos en cuenta que en 
los dos últimos años sólo 
hemos recibido una única sub
vención de la Consejería de 
Sanidad, queda claro que de 
esta manera no podía seguir. 
Estoy bastante afectado, ya que 
sé de buena información que 
‘^‘un político de la Junta había 
mencionado que mientras yo 
estuviese al frente de la Con
federación, esta recibiría poco”, 
por lo que espero que con mi 
marcha se solucionen los pro
blemas”.

Francisco José expuso.igual
mente que había existido poca 
consideración en la Junta de 
Comunidades hacia los vecinos, 
ya que mientras otras institu
ciones recibían ayudas en gran 
cantidad, la Confederación ha 
debido conformarse con cuatro 
millones de pesetas, recibidos 
en Agosto pasado como única 
ayuda en dos años: “Los veci
nos no tenemos “liberados” y 

necesitamos esos fondos para 
seguir adelante. No sé si habré 
sido muy incómodo para 
alguien , pero siempre he teni
do demasiadas pegas en mi ges
tión, pero si no existe una linea 
de ayudas, poco podremos 
hacer. Estoy cansado de vocear 
en el desierto, aunque mi mar
cha de la Confederación Regio
nal no significa que deje de 
trabajar, ya que seguiré 
luchando en mi barrio como 
mejor pueda”.

La opinión de Juan Roldán

Como indicamos, la Federa
ción hellinera deberá afrontar 
en la Asamblea Regional que 
se celebrará en el 92 el com
promiso de elegir un nuevo res
ponsable regional. Juan Rol
dán, presidente local, nos daba 
su opinión sobre la dimisión 
de Francisco José Martínez: 
“No creo en la excusa dada 
por el secretario regional para 
dejar su cargo, sino que hay 
algún otro fondo. Considero 
que la Confederación Regional 
ha perdido un puntal muy 
valioso, a pesar de ello segui
remos luchando. Personalmen
te le pediría al secretario que 
recapacitase sobre su decisión 
y siguiese en su cargo, por lo 
menos hasta la celebración de 
la próxima Asamblea en Hellín 
y después, si quiere, que dimi
ta. El ejemplo de lo que ha 
sucedido debe servir para con
cienciar a los que rodean a los 

colectivos de vecinos, en que 
deben prestar su apoyo a quie
nes luchamos en su nombre, 
defendiendo sus intereses. Creo 
que ha sido sorprendente la 
dimisión y él sabe que en Hellín 
se le aprecia, pero no puedo 
estar de acuerdo con su deci
sión de dimitir. Toda la Con
federación se ha visto sorpren
dida con este hecho y reconozco 
que ha tenido motivos para 
ello, porque algunas ha tenido 
que luchar en solitario. En defi
nitiva es una pérdida muy gra
ve”.

Roldán indicó tíimbién que 
Albacete debe valorar en su jus
ta medida la lucha de quien 
deja su cargo y pensar que la 
marcha del secretario les deja 
sin un buen puntal, toda vez 
que ha sabido al mismo tiempo 
luchar y negociar, consiguiendo 
para Albacete lo que en otros 
lugares no han logrado.

Por otra parte el presidente 
de la Federación hellinera man
tenía al conocer la noticia una 
reunión de urgéncia con el vice
secretario de la Confederación 
para seguir programando la 
Asamblea a celebrar en Hellín 
y adoptar las medidas necesa- 
ria.s para que la misma no peli
gre en su organización, con 
motivo de la marcha de Fran
cisco José Martínez. Con tal 
motivo, Roldán nos indicó que 
en los próximos días seguiría 
los contactos con Julio Fer
nández.

de la paz
Angel ROMERO

Una buena idea han tenido 
los jóvenes hellineros. que en 
esta época tan entrañable y más 
que ninguna apropiada para 
ello, han querido difundir un 
manifiesto sobre la Paz. La con
cejalía de Juventud del Ayun
tamiento hellinero ha prestado 
toda su colaboración ¿i esta ini
ciativa y por nuestra parte tam
bién hacemos lo posible para 
que las líneas enviadas por los 
jóvenes puedan llegar a todos 
los lectores.

El manifiesto, con el que se 
quiere conmemorar el día Uno 
de Enero, jornada dedicada a 
la Paz Mundial dice lo siguien
te. “En e.stos momentos, en los 
que la guerra es noticia de pri
mera mano y estamos acostum
brados a ella*como algo coti
diano e inevitable, los jóvenes 
de Helllín queremos expresar 
nuestra repulsa a cualquier tipo 
de violencia, sea del signo que 
sea y nuestra creencia de que 
la Paz es el único camino posi
ble para nuestro desarrollo 
como seres humanos.

Creemos que es posible lle
gar al entendimiento, dentro de 
la variedad de criterios y del 
respeto al que no piensa igual. 
Expresamos nuestro dolor por 
las víctimas de cualquier guerra 
o acto violento, especialmente 
cuando són niños que ni siquie
ra pueden entender como es 
posible que “el hombre sea un 
lobo para el hombre”.

Desde aquí, queremos hacer 
llegar a todos un mensaje, pre
cisamente en estas fechas, en 
las que los corazones parecen 
ablandar.se. en estas fechas en 
las que incluso las guerras se 
detienen; nosotros, lo.s jóvenes, 
lucharemos por un mundo en 
paz, cada uno con su pequeña 
aportación y estamos seguros 
que al final la Paz florecerá 
como la primavera, allá donde 
los hombres luchan y se 
matan”.

Nuevo triunfo de Marisa 
Moreno

La hellinera Marisa Moreno 
ha quedado, por octava vez con
secutiva, Campeona en la Com
petición Regional de Karate, en 
la modalidad de Katas Junior 
Femenino.que se celebró el 
pasado fin de semana en Tole
do.

Marisa sigue su firme trayec
toria, avalada por su buen 
hacer, cosechando triunfos y 
éxitos en las pruebas en que 
participa. Tras estíi competi
ción, la hellinera comenzará de 
forma intensiva su preparación 
para participar en el próximo 
Campeonato de España que se' 
celebrará en Logroño, los días 
18 y 19 del mes de Enero.

Curso de periodismo

Organizado por los Servicios 
Culturales Municipales, a travé.s 
del Centro de Información 
Juvenil, se está realizando estos 
días un cursillo de periodismo 
para los más jóvenes, que sien
ten predilección por esta mate
ria. En tal sentido, se están lle
vando a cabo una serie de acti
vidades, tanto dentro del propio 
Centro Sociocultural, como fue
ra de él.
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El escándalo de los sueldos municipales
ADRAZ

6. La deuda de nunca acabar

Se dice que las matemáticas 
son unas ciencias exactas. Y 
debe ser verdad... menos en 
Villarrobledo, donde parece 
que 2-1-2 son 4 para unos y 5 
para otros.

El grupo popular cuando 
hizo balance económico de la 
legislatura cifró la deuda muni
cipal en 641 millones de pese
tas, de los que, según ellos, hay 
casi 200 sin gastar. El entonces 
alcalde, Bernardo Cabañero, 
siempre recalcó que aunque se 
debía más en términos abso
lutos que en el 87, el coeficiente 
de endeudamiento era 3-4 pun
tos más bajo.

El partido socialista, en 
aquella época preelectoral, 
situó la deuda en torno a los 
800 millones de pesetas. Las 
cifran no cuadraban.

Ya en la nueva legislatura, 
en el pleno ordinario del pasa
do 30 de septiembre, el grupo 
popular preguntó exactamente: 
“¿cúal es la deuda real, saldo 
dispuesto, con entidades ban
carias que tenía nuestro ayun
tamiento al día 16 de junio del 
91?”. El alcalde contestó que 
la deuda al 30 de junio era 
de 942,2 millones de pesetas.

La cifra, lejos de cuadrar, se 
había “disparado” en 300 millo
nes más.

Según el grupo popular esta 
cifra no es cierta, porque “el 
equipo de gobierno ha sumado 
a lo que se debe a entidades 
financieras -que era únicamen
te el objeto de nuestra pregun
tad saldo no dispuesto, los inte
reses que los créditos tenían 
que producir, más las deudas 
con Hidroeléctrica, Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana 
y Diputación. Según nuestras 
noticias, la deuda debe rondár 
los 550 millones de pesetas”. 

641, 800, 942, 550, muchas 
cifras para un mismo tema. 
¿Será posible, de una vez por 
todas, que se pongan de acuer
do y el pueblo de Villarrobledo 
sepa exactamente lo que debe 
su ayuntamiento?

7. El debate más esperado

En el transcurso de una 
intervención en la televisión 
local, el alcalde Bernardo 
Cabañero “invitó” al líder 
socialista, Francisco Segovia, a 
un debate público a celebrar 
en la Casa de la Cultura el 
viernes 3 de. mayo a las 9 de 
la noche. Según Cabañero, “la 
mejor forma de contrastar 
datos, cifras, sobre cualquier 
aspecto de la gestión que haya
mos realizado en estos 4 años 
es en un debate público con 
el número 1 socialista donde, 
en presencia de los medios, 
informativos y de todo el públi
co que lo desee, podamos dis
cutir de forma sensata y sin 
acaloramientos, los datos que 
unos y otros vamos diciendo 
y que son bastante dispares”.

Él candidato socialista mani
festaba por su parte: “efecti
vamente, el alcalde me ha 
hecho llegar una carta en la

i
1

Segovia y Delicado protagonizaron el escándalo de los sueldos

que me “desafía” a un debate 
público el viernes a las 9 de 
la noche. Creo que eso es una 
“encerrona” y una cobardía por 
su parte ai querer llevarme a 
su propia atmósfera, ante sus 
simpatizantes, para abuc.hear- 
me cada vez que yo abra la 
boca. Él no es nadie para lan
zarme una exigencia sin un pac
to previo. Yo estoy dispuesto 
a un debate a partir del 10 de 
mayo, debatiendo programas, 
después que los comités de 
ambos partidos se hayan puesto 
de acuerdo en la fecha, la hora 
y el lugar”.

A las 9 de la noche del vier
nes 3' de mayo, Bernardo Caba
ñero estaba en la Casa de la 
Cultura. A esa misma hora 
Francisco Segovia llegaba al bar 
“El Retiro” a dar un mitin. 
Cabañero espera 12 minutos, 
transcurridos los cuales se diri
ge a los asistentes. Segovia 
escucha mientras tanto a sus 
compañeros de candidatura y 
a las 10,14 toma la palabra.

El esperado debate no se 
celebró.

8. 6341 por 5754

“Estoy seguro de que esta 
noche seré el alcalde de 
Villarrobledo”, decía el candi
dato socialista Francisco Sego
via minutos después de haber 
depositado su voto en una urna 
del colegio “Virgen del Car
men”.

Y, efectivamente, se cumplió 
su vaticinio. El partido socia
lista ganó las elecciones muni
cipales del 26 de mayo recu
perando la mayoría absoluta 
que había perdido en el 87.

El partido popular, que obtu
vo 500 votos más que en el 
87 -5754 no pudo revalidar su 
triunfo porque 6341 ciudadanos 
votaron socialista.

A las mismos comicios con
currieron 2 formaciones polí
ticas más: Izquierda Unida, que 

obtuvo 295 votos y CDS que 
sólo fué votado por 155 per
sonas. Las intenciones de 
ambos grupos -romper las 
mayorías absolutas imperantes 
en nuestro ayuntamiento no 
pudieron hacerse realidad. '

La participación fué altísima, 
79,25%, y el triunfo socialista 
se fraguó, sobre todo, en dos 
barrios: él barrio Socuéllamos 
(Soledad) le otorgó el 64% de 
sus votos y el de Giménez de 
Córdoba el 82% (1104 frente 
a 157). En los de Asturias y 
Juan Valero el triunfo también 
fué socialista, pero no de forma 
tan apabullante.

EI 15 de junio tiene lugar 
el relevo: Cabañero otorgaba 
el bastón de mando a Segovia. 
Se abría así un nuevo capítulo 
en la historia de Villarrobledo.

P. El hospital: asignatura 
pendiente

El candidato socialista Fran
cisco Segovia manifestó a una 
pregunta de LA TRIBUNA de 
si iba a haber mucha demagogia 
en campaña con el tema del 
hospital que “yo no voy a nom
brar la palabra hospital porque 
no quiero hacer demagogia, sin 
que eso signifique que no haga 
falta una solución sanitaria en 
Villarrobledo. Pero quien hable 
de hospital alegremente está 
engañando al pueblo”.

Las palabras de Segovia 
tuvieron una amplia repercu
sión en la ciudad, sobre todo, 
en la Asociación Pro-Comarca 
Natural de Villarrobledo, 
impulsora del proyecto que 
contestó diciendo que el par
tido socialista en Villarrobledo 
nunca había apoyado la peti
ción del hospital.

Segovia aclaró posteriormen
te que a nivel solo de Villarro
bledo no se puede pedir un hos
pital, pero que si cabe la posi
bilidad de solicitarlo para toda 
la comarca, “aunque a mí -re

calcó lo que me interesa ver
daderamente es solucionar la 
sanidad en Villarrobledo”.

Después, el candidato socia
lista anunció en un acto público 
en el barrio de Socuéllamos que 
“antes de 4 años Villarrobledo 
tendrá un gran centro hospi
talario”. Nuevamente las pala
bras de Segovia dieron que 
hablar porque todo el mundo 
se pregunta que es, exactamen
te, “un gran centro hospitala
rio”.

Y en esas seguimos, espe
rando que en el 95 Villarro
bledo disponga de “un gran 
centro hospitalario” que satis
faga, de,una vez y para sierqpre, 
los problemas sanitarios de la 
ciudad”.

10. Cuando la “competencia’’ 
se paga muy bien

El pleno del lunes 15 de julio 
sea antojaba “movidito” porque 
se iban a aprobar las retribu
ciones e indemnizaciones de los 
concejales.

A pleno iba la propuesta del 
grupo socialista aprobada en 
Comisión de Economía -con los 
votos en contra de la oposi- 
ciónconsistente en:

- Retribuciones del alcalde: 
450.000 pesetas brutas men
suales

- Retribuciones concejal Fer
nández Delicado: 375.000 pese
tas brutas al mes

- Retribuciones concejal 
Romera López: 375.000 pesetas 
brutas al mes

- Indemnizaciones concejales 
presidentes Comisión Informa
tiva, con delegaciones o tenien
tes de alcalde: 65.000 pesetas 
brutas al mes

- Indemnizaciones resto con
cejales: 30.000 pesetas brutal al 
mes

Cuando se iba a llegar al 
punto en cuestión el alcalde 
solicitó un “receso“ de 10 minu
tos y en la reanudación se pro

puso una nueva propuesta: se 
mantenían las cantidades de los 
concejales y los 3 “liberados” 
cobrarían lo mismo que eñ tra
bajos de origen y Fernández 
Delicado y Romera López, ade
más, las 65.000 pesetas de su 
condición de tenientes de alcal
de.

El portavoz socialista justi
ficó el que en los ayuntamien
tos haya concejales con dedi
cación exclusiva por una cues
tión de “competitividad”, “el 
ayuntamiento será más compe
titivo”.

El grupo popular pidió se 
retirara la nueva propuesta ya 
que no había sido vista en 
Comisión ni estaba cuantifi
cada.

El tema de los sueldos tuvo 
su segunda entrega el 26 de 
julio día en qúe el portavoz 
socialista “arremetió” con pre
meditación, alevosía y noctur
nidad contra el medio info’‘' 
mativo que tuvo la “osadía” de 
publicar una propuesta que era 
de dominio público.

Ese dia quedaron fijadas las 
retribuciones de los 3 “libera
dos” en las siguientes canti
dades:

- Alcalde: 388.000 pesetas 
brutas al mes

- Fernández Delicado. 
345.000 pesetas brutas al nies

- Romera López: 290.000 
pesetas brutas al mes

El grupo socialista advirtió 
a la oposición que si querían 
percibir indemnizaciones pr^^ 
sentasen su propuesta por eser* 
to, cosa que hicieron a f’^^ f 
del mes de octubre, pasan 
a pleno y siendo aprobada^^^^ 
las cantidades iniciales: 30.0 
pesetas mensuales bruta.

Posteriormente se 0^00^0®^ 
renuncia del concejal social’ 
Bernardo Fernández Delica^ 
a la dedicación exclusiva pa?® 
do a ocupar su puesto B’ 
González, que percibirá lo m 
mo que Romera López.
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Feria, paro, Carnaval e IAE
U. Un cabo de ¡a Policía a 

punto de ser asesinado

En la madrugada del 15 de 
agosto, recién estrenadas las 
Ferias y Fiestas, el cabo de la 
Policía Juan José Santiago 
Moya era objeto de una salvaje, 
agresión por parte de un cono
cido delincuente de la localidad. 
Los hechos ocurrieron en el 
recinto ferial, en la puerta de 
la discoteca “Priva”. El policía 
recibía dos cuchilladas que, 
según manifestó posteriormente 
el alcalde, a punto estuvieron 
de causarle la muerte. Segovia 
admitió que durante algunos 
momentos de la intervención 
quirúrgica, el estado del policía 
fue “crítico”. Afortunadamente 
su recuperación, aunque lenta, 
ha seguido por buen camino y 
hoy el agente está en perfecto 
estado de salud.

Nada más terminarse las fies
tas, se convocó un pleno urgente 
para tratar el tema. En aquella 
sesión se dijeron cosas como 
que “esta agresión es un ataque 
contra la autoridad y la demo- 
crácia“; “este policía ha cum
plido su trabajo con exactitud 
y modélica actuación, a pesar 
de la denuncia de malos tratos 
tan aireada en un determinado 
medio, sesgado, por más que 
se quiera hacer pasar por inde
pendiente, estando detrás deter
minados personajes de la vida 
política de este pueblo y algún 
otro ciudadano intolerante, ina
daptado al sistema democráti- 
co“; “como ’ revelador de ten
siones y violencias valga como 
muestra un semanario de núes-, 
tra ciudad, irresponsablemente 
sustentado por la Corporación 
anterior”; “todo esto, aderezado 
convenientemente en una pren
sa muy significativa, ha creado 
un clima de hostilidad contra 
este cabo llegando a tener su 
máxima temperatura en este cri
minal atentado”; “el clima de 
violencia existente en la ciudad 
ha puesto el motivo; el delin
cuente a puesto todo lo demás. 
Sin pensar, aunque corre de 
boca en boca, que el criminal 
ha podido ser pagado”, etc.

12. La Feria ‘‘ni fu ni fuá”

Hablar de las Ferias y Fiestas 
del 91 es hablar de mediocridad 
y pérdidas sustanciosas. Por 
mucho que el grupo de gobierno 
hablara “de la mejor programa
ción de los últimos años”, la 
programación no pasó de gris 
y la aceptación popular no fué 
lo masiva que se esperaba. Ya 
como aperitivo a la semana 
grande”, la actuación del grupo 

Mecano -excelente, por otra 
parte- apenas congregó a 5.000 
personas cuando las expectati
vas eran mucho más optimistas. 
Hespués ni Carlos Mata, ni 
María del Monte, ni Puturrú de 
Fuá ni los Héroes del Silencio 
convencieron a los ‘ villarroble- 
úenses. Y si el resultado artís- 
heo fue discreto, el resultado 
económico fué desastroso. El 
equipo de gobierno había pre
visto unas pérdidas de 14 millo
nes de pesetas; la oposición, más 
1’ealista, las cifró en 24. Unos 
y otros se quedaron cortos: las 
pérdidas, aprobadas en sesión 
plenaria del 29 de octubre, fue

ron de 28 millones de pesetas.

13. Cuestión de confíanza

El portavoz socialista lo 
explicó bien claro en el pleno 
del 30 de agosto: “aquí hay tra
bajadores, minoría, que están 
demostrando no ser de nuestra 
confianza y hay pruebas que lo 
avalan. Algunos se han quedado 
fijos de la forma que se ha creí
do oportuna, otros nos han 
insultado por la calle y los hay 
que son de “confianza” del gru
po popular. Nosotros queremos 
colaboradores de nuestra con
fianza”.

Tras las palabras vinieron los 
hechos y aquellos trabajadores 
que no eran “de confianza” del 
grupo de gobierno sufrieron 
cambios considerables en sus 
condiciones de trabajo: hubo a 
quien, con plaza de conserje en 
propiedad, se le envió a trabajar 
de jardinero; hubo a quien, con 
plaza de administrativa de 
Administración General, se la 
envió a trabajar como auxiliar 
en la Casa de la Cultura, mien
tras la plaza que quedó vacante 
se pretendía cubrir con una nue
va persona; hubo a quien no 
se le respetó su horario de tra
bajo para que no pudiera com
patibilizarlo con su profesión de 
abogado, etc.

Los hechos fueron denuncia
dos y ya obran en poder del 
ayuntamiento sendas propuestas 
de sanción de la Inspección Pro
vincial de Trabajo de 500.000 
pesetas cada una, en el caso del 
conserje enviado, injustificada
mente, a trabajar como jardi
nero o del Asesor Jurídico al 
que se cambió el horario. Ade
más el Tribunal de lo Social de 
Albacete ha fallado a favor de 
este trabajador que deberá ser 
respuesto en su trabajo en el 
horario que antes mantenía.

14. Cuando “Los Arcos” no 
son, precisamente, de triunfo

El edificio “Los Arcos” se 
empezó a construir en la legis
latura pasada en la plaza de 
Ramón y Cajal pese a la opo
sición, ya desde el primer 
momento, del grupo socialista 
que alegaba que no se atenía 
al PGOU. El edificio se terminó 
de construir, los recursos del 
grupo socialista seguían su curso 
y así en julio pasado el Tribunal 
Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha declara nulo el 
acuerdo de pleno que anulaba 
puntos del PGOU. El 25 de 
noviembre último llegó al ayun
tamiento la sentencia, también 
del TSJCM, anulando la licencia 
otorgada en su día a la empresa 
para construir. Ante este pro
blema, el alcaldé vislumbró dos 
posibilidades: tirar el edificio o 
legalizado mediante una modi
ficación puntual del Plan de 
Ordenación Urbana.. Además 
Segovia insistió en pedir respon- 
sabilidade.s a los que votaron a 
favor de conceder la licencia y 
habló de presunta prevaricación.

El pasado 13 de diciembre se 
celebró un pleno para debatir 
el tema y en él el portavoz de 
la oposición, Bernardo Cabañe
ro, insistió en “esa licencia es 
legal pese a lo que diga el 
TSJCM; y es legal hasta que 

no diga lo contrario el último 
órgano jurídico del país: el Tri
bunal Supremo”. Cabañero 
“desveló” las conversaciones 
entre el alcalde y representantes 
de la empresa en las que, siem
pre según su versión, Francisco 
Segovia solicitó un piso y un 
comercial para el ayuntamiento 
a cambio de legalizar el edificio, 
“eso -recalcó- se llama de una 
forma que por respetó no la 
voy a decir”.

* Posteriormente el alcalde 
negó que hubiera sido él quien 
pidió el piso y el comercial y 
que fué un ofrecimiento de la 
propia empresa, cosa que ella 
misma ratificó en un comuni
cado a los medios informativos.

15. Morir como un perro

Dos brutales asesinatos en 
apenas 5 meses conmocionaron 
a toda una ciudad. El domingo 
23 de junio, en los campos del 
ferial, al pie de la escalinata de 
acceso al cementerio, era encon
trado el cadaver de un joven 
completamente desnudo. Irreco
nocible porque tenía la cabeza 
destrozada. Después se compro
bó que se trataba de Pedro 
Moreno Villar del Saz, de 33 
años de edad.

El primero de diciembre apa
recía en circunstancias muy 
similares -con la cabeza destro
zada- el cuerpo sin vida del 
joven José Ballesteros Brazález. 
Apenas 24 años. Halló la muerte 
a escasos metros de su casa.

La indignación y el temor se 
apoderó de la ciudad. Nadie se 
explicaba el porqué de estos crí
menes absurdos.

La Policía se puso a trabajar 
y la pasada semana tenía lugar 
una reunión de la Junta de 
Seguridad en el ayuntamiento 
con el gobernador civil de la 
provincia a la cabeza. Al parecer 
las investigaciones van por buen 
camino y no se va a dejar el 
tema aparcado hasta que no se 
encuentre al asesino (o asesi
nos). Es lo menos que quieren 
escuchar los villarrobleclenses.

16. El fantasma del paro

Según los últimos datos ofi
ciales que disponíamos referidos 
al mes de octubre, el número 
de personas “desempleadas” en 
Villarrobledo es de 1.753, lo que 
dá una media del 11% de la 
población activa. Por sectores, 
en la agricultura hay 285 para
dos; en servicios 622; en la 
industria 585 y en la construc
ción 241. En apenas 6 meses, 
se ha pasado de 1.111 desem
pleados a 1.753 y las perspectivas 
de futuro no son nada hala
güeñas.

17. Estaremos en la Exposición 
Universal

Villarrobledo estará en la 
Exposición Universal de Sevilla 
el año próximo. El pabellón de 
la Santa Sede contará con dos 
obras de arte de nuestra ciudad: 
el retrato del Virrey Morcillo 
que se encuentra en el convento 
de San Bernardo y la reproduc
ción del “Cerro de Potosí” mag
nífica obra en plata de la virgen 
de la Caridad.

18. Carnaval, carnaval... 
carnaval te quería...

Negros nubarrones se ciernen 
sobre la fiesta más participativa 
de nuestra ciudad: los carnava
les. A escasos dos meses de su 
comienzo -última semana de 
febrero- no hay nadie dispuesto 
a hacerse cargo de la Asociación 
de Amigos del Carnaval, impul
sora del mismo. Tras dos años 
de gestión de una Junta Gestora 
éstos han presentado de forma 
irrevocable su dimisión y de 
momento no hay nadie dispues
to a hacerse cargo de la Aso
ciación. En la última asamblea 
de la Asamblea quedó patente 
la indiferencia que los carna
vales parece que empiezan a 
provocar: de 600 posibles asis
tentes sólo fueron 15. Nadie 
quiere la responsabilidad y pare
ce que al final se va a optar 
porque el ayuntamiento forme 
una Comisión que lo organice. 
Esta es una solución para este 
año pero no parece viable para 
el futuro. Si nadie se hace cargo 
del Carnaval éste, tras unos años 
esplendorosos, puede haber 
tomado el camino hacia su desa
parición. En esta ciudad somos 
así.

19. Nuestros amigos los 
consejeros

Villarrobledo y Toledo pare
cen estar más cerca de lo que 
su distancia kilométrica da a 
entender. El alcalde, Francisco 
Segovia, ha mantenido desde 
que comenzó su mandato reu
niones periódicas con los dis
tintos consejeros regionales que, 
parece, se pueden plasmar en 
ayudas importantes para la ciu
dad. Los responsables de Cul
tura, Sanidad, Administraciones 
Públicas, Bienestar Social, Polí
tica Territorial, Agricultura e 
Industria ya están al tanto de 
lo que Villarrobledo necesita 
para ser “una ciudad europea” 
y han mostrado su intención de 
colaborar con el ayuntamiento 
para que esto se haga realidad.

Sin duda la promesa más 
importante ha venido de Gre
gorio Sanz, consejero de Política 
territorial, que ha previsto una 
inversiones en nuestra ciudad 
por valor de 3.000 millones de 
pesetas. Entre estas inversiones 
destaca el proyecto de construc
ción de un emisario (comple
mento a la depuradora); el arre
glo y canalización de la zanja 
conocida como “de Paporro”; 
arreglo de los accesos a la ciu
dad por la avenida Reyes Cató
licos, carretera Ossa de Montiel, 
carreteras de Barrax y Munera 
etc. Además de otras aporta
ciones.

y 20. IAE: Se impuso la lógica

El temido Impuesto de Acti
vidades Económicas no tendrá 
en nuestra ciudad los efectos 
“catastróficos” que se antojaban 
porque la lógica y la sensibilidad 
ha imperado en nuestros gober
nantes. Se han comprometido 
a no recaudar más del 8-10% 
que se ingresaba hasta ahora 
por los impuestos que sustituye: 
licencia fiscal y publicidad.

‘‘La Villa y el 
Roble” entregó 
los galardones 
a los más 
destacados

El pasado sábado se 
celebró la quinta edición 
de la gala social “Villarro- 
bledenses del año” en la 
que el semanario local 
“La Villa y el Roble“ pre
mia a las personas o enti
dades que a lo largo del 
año han destacado en 
alguna actividad. El éxito 
de público -más de 250 
asistentes- y organización 
fué total y esta gala se 
ha consolidado como la 
más importante de la ciu
dad y con un prestigio 
reconocido incluso por 
personajes de fuera.

Desde LA TRIBUNA 
alabamos la labor de este 
medio informativo, uno de 
los décanos de la provin
cia (7 años acudiendo fiel- 
mente cada lunes a la cita 
con su legión de lectores) 
y sobre todo de su “alma 
mater”, Lorenzo Moreno 
Nava, que está demostran
do que la imaginación está 
muy por encima del dine
ro.

Los galardonados de 
este año fueron:

“Villarrobledenses en la 
diáspora” (personas natu
rales de Villarrobledo que 
están haciendo una gran 
labor fuera de nuestra 
ciudad):

- Miguel Pérez Zarco
- Doctor Nava
- Juan Lozano
“Tauromaquia'*: fueron 

galardonados los veterina
rios de la plaza de toros 
de Villarrobledo por su 
defensa de la fiesta en la 
corrida de toros de la 
pasada feria, donde había 
claros incidios de manipu
lación de pitones

“Acción S o c i a 1 “: 
ASPRONA

“A título póstumo“: 
Manolo “el fotógrafo”

“Deportes**: Club Aje
drez Villarrobledo y Paco 
Gastañaga, piloto de pro
totipos

“Hostelería**: Complejo 
hostelero “Gran Sol”; 
Manolo Pérez de la cafe
tería “El Sol” y Julián 
Ortega, del bar **La Rana 
Verde”

“Esparcimiento y tiem
po libre”: Club ‘*Las Tina
jas”

“Empresa”: Agrovisa, 
S.A.

**Periodismo”: Adraz 
Hergueta, corresponsal de 
LA TRIBUNA

“Artes plásticas**: a los 
pintores Alfonso Parra y 
Dolores Gómez

“Labor radiofónica**: 
Juan Ballesteros, comen
tarista deportivo de Radio 
Surco

“Creación literária": al 
poeta local Miguel Bonillo

“Ciencia médica**: Doc
tor José Gayarre

** Agricultura**: ASAJA 
Villarrobledo

“Servicios**: José Pozo 
y Paco “Ruano”

** Artesanía**: José 
Gimena, tinajero de 86 
años.

M.C.D.
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Resumen de un año
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Tomás de la Quadra vuelve a participar en un Gobierno socialista a costa de Enrique Múgica, que ib ostro su enfado por la falta de confianza de González hacia su persona. J^

10 
Se trata del primer ministro repescado de otro Gobierno socialista anterior, tras su paso por la Presidencia del Consejo de Estado ro 

er 

De la Quadra sustituyó a un disgustado Enrique J 
Múgica al frente del Ministerio de Justicia 7 

CC 

El vicepresidente del CGPJ criticó la falta de competencias de este organismo^ dedicado fundamentalmente a labores de asesoramiento ’^''

*EI Consejo está muerto y nada aporta a la Justicia”. 
Esta declaración del vicepresidente del CGPJ, José Luis 
Manzanares, provocó un gran revuelo en los ambientes 
Judiciales y políticos en un año en el que se produjo 
el cambio de ministro en el Departameno de Justicia.

Fernando LUSSON

MADRID. (Fax Presí;).- 
Alrededor de las declaraciones 
de José Luis Manzanares se 
produjo finalmente una especie 
de acuerdo-desacuerdo en el 
fondo del ’ cual subyacía una 
petición reiterada del propio 
CGPJ: el aumento de compe
tencias. en la selección de los 
jueces, qu,e se encuentra en 
manos del ministerio de Jus
ticia. Diecisiete de los veintiún 
miembros del órgano de gobier
no de los jueces mostraron su 
desacuerdo “con el fondo y la 
forma" de las manifestaciones. 
Manzanares puntualizó que no 
se trataba de un reproche por 
“inactividad o vagancia” sino la 
constatación de la falta de com
petencias del CGPJ dedicado 
fundamentalmente a labores de 
asesoramiento.

En la remodelación del 
Gobierno de marzo, Enrique 
Múgica saltó de la Cartera de 
Justicia, eso sí no sin dejar de 
manifestar su disgusto por la 
pérdida de confianza en su per
sona del presidente González. 
El Departamento fue ocupado 
por Tomás de la Quadra Sal
cedo; se trata del primer minis
tro repescado de otro Gobierno 
socialista anterior tras su paso 
por la Presidencia del Consejo 
de Estado.

Tomás de la Quadra se com
prometió a enviar la parte dis
positiva del nuevo “Código 
penal de la Democracia” a las 
Cortes, antes de que acabara 
el año, -pero no cumplió con 
su propósito- y asuntos como 
la ampliación de los supuestos 
del aborto, la eutanasia, o el 
cumplimiento íntegro de con
denas por terroristas y narco- 
traficantes siguieron esperando. 
Tomás de la Quadra mantuvo 
a la mayor parte del equipo de 
su antecesor y también las 

lineas maestras de la política 
sobre la dispersión de los presos 
de ETA.

Al tomar posesión de su car
go el nuevo ministro de Justicia 
señaló la necesidad de reformar 
la oficina judicial, mejorar la 
estadística informática y se mos
tró preocupado por agilizar la 
Administración de la Justicia. 
En este sentido, a finales de 
año, el ministro presentó el pro
yecto de reforma procesal que 
permitirá la celebración de jui
cios rápidos cuando el delin
cuente haya sido detenido “in 
fraganti".

Quien tuvo un año más tran
quilo que el precedente fue el 
Fiscal General del Estado, Leo
poldo Torres, que dejó de verse 
envuelto en polémicas y que 
pudo dedicar su tiempo a la 
elaborción de instrucciones a 
los fiscales en la línea de sus 
preocupaciones sociales.

Además de sus problemas 
internos el CGPJ debió realizar 
también una “labor pedagógi
ca” respecto a la Ley de Segu
ridad Ciudadana. En primer 
lugar rechazó el primer ante
proyecto de la ley presentado 
por el ministerio del Interior 
por considerar que podría con
tener disposiciones que vulne
raban la Constitución. Tras el 
debate en el Congreso del Pro
yecto de Ley definitivo el CGPJ 
salió al paso de las declaracio
nes del ministro Corcuera, 
quien había expresado el “poco 
respeto” que le merecían los 
jueces que dictaban disposicio
nes que le impedían una mayor 
eficacia policial en la lucha con
tra la droga.

El CGPJ, sin citar a Cor- 
cuera, pedía a los político que 
fueran ejemplares en el respeto 
de las resoluciones judiciales y 
pedía los “esfuerzos necesarios” 
para lograr un clima general de 
respeto a la Judicatura y a los 
órganos de gobierno”.
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La .sentencia no reconoció que Amedo y Domínguez pertenecieran a una banda armada.

José Amedo y M. Domínguez, 
condenados a 108 años de cárcel

A lo largo de año se cele
braron vistas muy importantes 
por la repercusión que tuvieron 
los delitos que se juzgaban des
de el punto de vista político, 
social y popular. Durante mes 
y medio los policías José Ame
do y Michel Domínguez se sen
taron en la sala blindada de 
la Audiencia Nacional. La sen
tencia de la Audiencia Nacional 
les condenó a 108 años de cárcel 
a cada uno como “autores 
morales” de seis asesinatos frus
trados y de asociación ilícita. 
La sentencia no reconoce que 
pertenecieran a una “banda 
armada” porque “no pretendían 
destruir el orden democrático” 
sino que querían “defender la 
estabilidad del sistema, aunque 
por métodos jurídicamente 

reprobables”. La sentencia tam
poco aceptó que Amedo y 
Domínguez actuaran mandados 
por sus superiores y por tanto 
absolvió al Estado de la res
ponsabilidad civil subsidiaria. 
Durante el juicio no se aportó 
ningún dato nuevo respecto a 
la posible utilización de los fon
dos reservados del Ministerio 
del Interior por parte del GAL, 
debido al mutismo que todos 
los superiores jerárquicos de los 
policías mantuvieron sobre este 
asunto.

Cárceles

Durante el verano, se pro
dujeron una serie de motines 
en las cárceles españolas pro
tagonizados por presos, peligro

sos y muy violentos que dedal 
pertenecer a la Asociación ‘ 
Presos de Regimen Espe^'‘‘ 
(APRE) de los que se supo qu^ 
habían estado incitados en su^ 
protestas por miembros ‘ 
ETA. El incidente má.s gra” 
tuvo lugar en la cárcel del 
to de Santa María donde 
“kie” murió degollado a ma^^ 
de otros do.s presos perteneció' y 
tes a una banda rival. ।

En el plano organizativo. 
Gobierno dio luz verde a ^^^ 
plan de construcción de c ‘ 
renta nuevas cárceles con e m^ 
se pretende aumentar la 
nibilidad de plazas P^''^ ’^^gp 
namiento y poner fuera e^^^^^ 
vicio una cuarentena de car 
antiguas.
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O Operación contra ETA en Sevilla
las cinco personas detenidas en la madrugada 
del domingo por su presunta relación con la 
colocación de cuatro artefactos explosivos en 
Sevilla serán puestos a disposición judicial en 
las próximas horas, según informó la Delegación 

del Gobierno en Andalucía. Fuentes cercanas 
a la investigación dijeron que los detenidos 
podrían estar muy próximos a grupos abertzales 
e incluso podrían formar parte de un comando 
^‘legal” -sin antecedentes penales- de ETA. Las

mismas fuentes señalaron que, '^aunque es difícil 
probar su relación con la banda terrorista, lo 
que sí es importante es que con esta operación 
de la Brigada de Información de la Policía Nacio
nal se ha desmontado un posible comando^’.

Las detenciones se practicaron en el domicilio de José Luis Nieto, saxofonista del grupo de rock sevillano ''Reincidentes" 

La Policía detiene a 5 presuntos miembros 
de un comando “legal” de ETA en Sevilla

Un centenar de niños vascos viajaron ayer a Madrid para visitar a Irene Villa, la niña mutilada en un atentado de ETA

SEVILLA? (Agencias).- Los 
detenidos son José Ramón 
Garitaonaindia, Antonio Mur
goitio, Igor Uladui y César 
Urrulxi, naturales de localida
des de Vizcaya, y José Luis Nie
to. saxofonista del grupo de 
rock sevillano “Reincidentes”, y 
en cuyo domicilio, situado en 
la calle Geranio, en la barriada 
de Pío XIL se practicaron las 
detenciones.

Los detenidos, a los que no 
se les encontraron armas ni nin
gún material relacionado con la 
colocación de artefactos explo
sivos, dijeron a la Policía que 
su presencia en Sevilla se debía 
a que estaban pasando en la 
ciudad las fiesía.s de Navidad.

El grupo “Reincidentes” rea
liza la mayor parte de sus actua
ciones, en el País Vasco, y el 
último concierto que ofrecieron 
en Sevilla, fue a principios de 
julio en el auditorio del Prado 
de San Sebastián con el grupo 
vasco “La Polla Records”.

El grupo de rock sevillano 
compone sus ternas siguiendo 
las pauta.s de los conjuntos de 
rock radical vasco, y en sus 
letras defienden la independen
cia de Euskadi y muestran su 
disconformidad con las institu
ciones del Estado.

La Delegación del Gobierno 
en Andalucía señaló en un 
comn.^:^- ' facilitará 
ninguna otra iniormacion sobre 
lo.s detenido,s “en tanto que no 
se produzcan circunstancias de 
especial relevancia”.

Villancicos para Irene Villa

Irene Villa, la niña herida en 
el atentado que la organización 
terrorista ETA perpetró en 
Madrid el pasado mes de octu- 
bre recibió ayer la visita de una 
delegación de un centenar de 
niños vascos. Regalos, villanci
cos y paquetes con cartas de 
niños de todo el País Vasco fue 
lo que recibió Irene en una sala 
del hospital militar Gómez Ulla, 
donde se encuentra reponién
dose de las gravísimas heridas 
M^e le causó el atentado, que 
le costó la pérdida de ambas 
piernas y vario.s dedos de la 
•^«no izquierda.

La iniciativa de esta visita 
Correspondió al Ayuntamiento 
de Viloria, un acto más de los 
9ne llevan a cabo loda.s las 
Navidades como parte de una 
Ucha silenciosa contra el lerro- 
n^nx) y en solidaridad con las 
^■Climas de los atentados de 
eta.

La delegación estaba com
puesta por cincuenta niño.s del 
Colegio Público Samaniego. 
Cincuenta de la ikastola OÍa- 
\*de, una decena de niños ele- 
§'dos por sorteo y concejales 

c los partidos con represen-

Los escolares vascos cantaron villancicos a Irene Villa y la obsequiaron con numerosos regalos.

El alcalde de Vitoria, José Angel Cuerda, también se desplazó con 
los escolares a visitar a Irene Villa. Junto al edil vinieron a Madrid 
representantes de todos los partidos representados en el Ayuntamiento 
vitoriano, a excepción de Herri Batasuna

laeión en el ayuntamiento vito
riano, a excepción de Herri 
Batasuna. Mientras el coro del 
Colegio Público Samaniego 
entonaban un villancico, Irene 
Villa llegó a la sala del hospital 
sentada en una silla de ruedas 
eléctrica y acompañada de su 
padre, Luis Alfonso Villa y de 
otros familiares.

“¡Qué acabe el terrorismo!"

“Me encuentro un poco can
sada. Agradezco mucho que 
hayan venido íi verme". Irene, 
sonriente, afirmó que había 
escrito una carta a los Reye.s 
Magos en la qúe pedía “paz, 
alegría, que a nadie más le pase 
ésto y que se acabe el terro
rismo”.

Las secuelas dcl brutal aten
tado eran aún visibles en su ros
tro y en su cuerpo. En la mano 
izquierda le fallaban varios 
dedos y llevaba descubierta una 
de las piernas, seccionada a la 

altura de la rodilla. La pierna 
izquierda, amputada a la altura 
del muslo la llevaba cubierta 
por un vendaje.

El alcalde de Viloria, José 
Angel Cuerda declaró en el hos
pital que “Irene es también 
nuestra hija y es un símbolo 
viviente de la barbarie terro
rista". José Angel Cuerda, cuya 
corporación se ha distinguido 
en Euskadi por los acto.s contra 
el terrorismo, hizo un llama
miento por la paz y afirmó 
haber venido a Madrid "para 
traer un beso muy fuerte a Ire
ne. Eslamo.s con la paz y lo 
menos que podemos hacer es 
sentimos solidarios con una 
niña que sufre".

HB, de nuevo ausente

Junto al alcalde, se despla
zaron a Madrid representantes 
de todos los partidos represen
tados en el Ayuntamiento vito
riano. ;i excepción de Herri 

Batasuna. El único concejal de 
EA (Eusko Alkarlasuna) se 
sumó también al acto, aunque 
no pudo venir a Madrid por 
motivos personales.

Después de escuchar varios 
villancicos interpretados por el 
coro del colegio Samaniego y 
por los txisiularis de la ikastola 
Olabide. José Angel Cuerda 
entregó a Irene una gran foto
grafía de la Plaza de España 
de Viloria completamente llena 
de gente, lomada el pasado día 
23 de diciembre durante la cele
bración del "Acto por la Paz". 
Asimismo le entregó una cade
na de oro y una caja de música. 
Los niños vitorianos, por su par
te. regalaron a Irene un enorme 
oso panda y los centenares de 
cartas recogidas en Vitoria diri
gidas a Irene Villa. "Hemos 
venido para animaría, para que 
se recupere pronto y no se desa
nime". dijo uno de los niños 
vitorianos.

^^Es absurdo y 
cobarde’^

Por otra parte, Luis 
Alfonso Villa, padre de 
Irene, afirmó que lo que 
ha ocurrido con su hija 
"es absurdo, inaudito y 
cobarde. Alentar contra 
niños no tiene ningún 
sentido".

Celso López, director 
del Colegio Público 
Samaniego, que visitó 
también, junto a sus 
alumnos, al centenar de 
niños que permanecen 
hospitalizados en el hos
pital del Niño Jesús, 
declaró que con este tipo 
de actos lo que se pre
tende es "sensibilizar a la 
gente. No sólo se oye a 
los que meten ruido. Par
le de los niños que han 
venido pertenecen al 
Grupo por la Paz".

Tras este emotivo acto, 
la delegación de Viloria 
regresó en la tarde de 
ayer a la capital vasca, no 
sin antes visitar las ins
talaciones del Parque 
Zoológico de Madrid,
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El Rey Juan Carlos fue intervenido quirúrgicamente 
ayer por la tarde de forma “satisfactoria” de su rodilla 
derecha de la lesión que sufrió el sábado pasado cuando 
esquiaba en la estación de Baqueira-Beret (Lérida), 
informaron ayer fuentes de la Casa del Rey.

Don Juan Carlos a su llegada a la Clínica Puerta de Hierro de Madrid, acompañado por la Reina Sofía.

La operación comenzó alrededor de las 16,00 horas y se prolongó por espacio de hora y media

El Rey fue operado ayer de su rodilla 
derecha con resultados satisfactorios

El parte médico señala que ^^se prevé que Su Majestad permanezca hospitalizado 3 ó 4 días”

MADRID. (Efe).- El parte 
médico difundido tras la ope
ración afirmaba que “se le ha 
practicado a Su Majestad una 
intervención quirúrgica consis
tente en una artrotomía de 
rodilla derecha reduciendo la 
fractura por hundimiento de 
meseta tibial externa, con 
resultado plenamente satisfac
torio”.

“Se prevé -prosigue el parte 
médico- que Su Majestad el 
Rey permanezca hospitalizado 
tres o cuatro días, durante los 
cuales comenzará la rehabili
tación”.

Las fuentes informantes

La huelga en el sector del 
transporte no se desconvocará

MADRID. (Efe).- Represen
tantes de la Administración y 
de las organizaciones de trans
portistas Conetran.s y Fenadis- 
mer mantuvieron nuevos con
tactos ayer, aunque ambas aso
ciaciones aseguraron que no se 
desconvocaría la huelga prevista 
en el sector del trasnporte de 
mercancías hasta el próximo día 
seis de enero.

El director general de Trans
portes Terrestres, Bernardo 
Vaquero, mantuvo ayer un 
encuentro con representantes 
de las dos organizaciones con

explicaron a Efe que la ope
ración comenzó alrededor de 
las cuatro de la tarde y se 
prolongó por espacio de hora 
y media.

La Secretaría de la Casa del 
Rey esperará a la evolución 
del postoperatorio para deci
dir si se suspende alguno de 
los actos previstos en la agen
da del Monarca, entre los que 
destaca la tradicional Pascua 
Militar, el día seis de enero.

En la mañana de ayer, el 
Rey fue sometido a una serie 
de exámenes médicos previos 
a la operación que confirmó 
el diagnóstico inicial de lesión 

vocantes del paro, aunque des
pués de casi cinco horas de reu
nión no se llegó a ningún acuer
do que permita desconvocar la 
huelga.

No obstante, entre las dos 
organizaciones convocantes hay 
discrepancias, como la relativa 
al comienzo de la huelga. Mien
tras Conetrans dice que comen
zó a las cero horas de ayer, 
Fenadismer ha convocado a sus 
afiliados a partir de las cero 
horas de hoy.

Por otra parte, alrededor de 
cien camiones que circulaban a 

en el platillo tibial externo de 
la rodilla derecha, producida 
tras ser alcanzado por otro 
esquiador que, al intentar 
girar, resbaló y le derribó.

Ofrenda al Apóstol Santiago

Por otra parte, el delegado 
del Gobierno en Galicia, 
Domingo García Sabell, pre
sentó ayer, en nombre del 
Rey, la Ofrenda nacional al 
Apóstol Santiago, en el trans
curso de una ceremonia cele
brada en la catedral compos
telana.

El delegado regio, en su 
invocación, aludió a los 
momentos de crisis que vive 
el mundo y especialmente a 
la situación de Europa, que 
busca “su propio destino his
tórico” en un momento en el 
que se han desmoronado “los 

marcha lenta en caravanas pro
vocaron ayer lunes retenciones 
de vehículos en la carretera 
nacional N-I a su paso por dife
rentes localidades guipuzcoa
nas, informó la Policía autóno
ma vasca.

Según la Ertzaintza, alrede
dor de un centenar de camio
nes, que sucundaban la huelga 
nacional de transporte, se con
centraron en el barrio de 
Intxaurrondo de San Sebastián, 
donde se dividieron en tres con
voyes, que partieron en distintas 
direcciones. 

regímenes totalitarios y prima
rios”.

Imploró el representante 
del Rey la protección del 
Apóstol para que “esa Europa 
desconcertada” encuentre “la 
brújula orientadora, guía 
transcendente y báculo segu
ro” para “poner en marcha 
los oportunos remedios” y se 
dé “un sentido existencial pro
fundo a los actuales, abigarra
dos e imprevisibles acontece- 
res universales”.

En alusión a la situación 
española, el oferente subrayó 
que “el paso de una situación 
anterior hacia otra distinta 
contó con un buen acuerdo 
de los gobernantes y el pueblo 
llano. Ese acuerdo evitó fra- 
tricida.s violencias, trágicos 
desmanes” y posibilitó “una 
realidad sosegada y fecunda”.

■1

Retenciones en la N-I.

José Antonio Ardanza.

Ardanza apela a 
los valores del 
pueblo vasco en 
su discurso de 
fín de año

VITORIA. (Efe).- El lehen^ 
dakari del Gobierno vasco. Jos| 
Antonio Ardanza, considera 
que la sociedad vasca debe, 
regresar a sus “valores tradi
cionales” para superar unai 
situación que considera “deli
cada, pero no catastrófica".

En su discurso de fin de añi^ 
que fue retransmitido ayer por 
la noche por la televisión vasc^J 
el lehendakari destacó como lo^ 
dos problemas principales de Ia! 
sociedad vasca “el desalienldl 
que sigue creando la persisten- L
cia del terrorismo, y la incer- _
tidumbre producida por uní 
rebrote de crisis industrial, que? 
ha sembrado la inseguridad en) 
pueblos enteros de nuestra .
comunidad vasca”. ’ ¡

El primer recuerdo de j
Ardanza fue “para las víctimas, 
siempre inocentes, que con tan )
especial crueldad ha causadc ;
este año el demencial fanatismq j
que todavía sigue actuando en 
nuestro pueblo”. ;

Después, el lehendakari jd ?
centró en la actual situación «
industrial, “que está sumiendo 
a un buen número de lamilla^ 5

vascas en la inseguridad, y sus: ;
citando en la población serias 
dudas sobre nuestra capacidad 
para afrontar los retos del inme: 
diato Íuturo”.

Para Ardanza, “no es verdad i 
que nuestro pueblo haya pasa d ; 
de repente de un estado p'-’'^' i 
manente de prosperidad a otr^ j 
de extrema pobreza. Nuesir. 
historia, -añadió el lehendakari, 
es la de un pueblo que, c^ 
escasos recursos materiales, 
ido generando niveles de rea 
tiva prosperidad con su propia 
esfuerzo”.

En este sentido, Ardanz 
apuntó que “la honradez, teso j 
laboriosidad, el sentido del ri , 
go, el gusto por las cosas • 
hechas, la solidaridad y el s^ 
tido de la responsabilidad ‘ 
sido valores tradicionales 
nuestra historia, y es hora 
de darnos cuenta de que ‘ 
a ser también estos oi>-s 
valores sobre los que tendré 
que cimentar el éxito de núes 
futuro”. ^¿(

Estos valores servirán, se^_¡,. 
Ardanza, para afrontar una> 
tuación delicada, pero no c 
trófica”.
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Dentro de un mes, el Tribunal adoptará una resolución definitiva sobre el caso

El PSOE remite las alegaciones sobre 
sus finanzas al Tribunal de Cuentas

Benegas afírma que es justo generar plusvalías desde las empresas públicas para sí mismas

El PSOE entregó ayer al Tribunal de Cuentas las ale
gaciones correspondientes al Informe de fiscalización 
sobre las fínanzas de este partido, que solicitó la Comi
sión Mixta Congreso-Senado, a petición del Grupo 
Socialista, informó esta formación a través de una nota 
de prensa.

MADRID. (Efe).- Una vez 
presentadas estas alegaciones 
desde las filas socialistas, el 
Tribunal de Cuentas tiene un 
plazo de, aproximadamente 30 
días, para adoptar una reso
lución definitiva sobre las 
finanzas del PSOE que remi
tirá a la comisión parlamen
taria que encargó la investi
gación.
’‘ EJ Tribunal de Cuentas ini
ció el pasado 18 de junio una 
fiscalización de las finanzas 
del PSOE, durante los ejer
cicios de 1988 y 1989, a raiz 
de informaciones en las que 
se acusó a este partido de 
financiación irregular a través 
de su conexión con las empre
sas Filesa, Malesa y Time 
Export.

Este asunto también provo
có una investigación interna 
de los socialistas que tuvo 
como conclusión la inexisten
cia de financiación irregular 

en las cuentas del partido.
Sin embargo, la situación 

causó las dimisiones de dos 
de los presuntos implicados, 
Carlos Navarro, responsable 
de finanzas del Grupo Par
lamentario, y de Guillermo 
Galeote, secretario de Admi
nistración de la Ejecutiva 
socialista, ésta última no fue 
aceptada.

Declaraciones de Benegas

Por su parte, el secretario 
de Organización del PSOE, 
Jose María Benegas, asegura 
que el informe del Tribunal 
de Cuentas “disipará cual
quier duda sobre las finanzas 
del partido”, y considera “per
fectamente justo” que las plus
valías creadas por una inver
sión pública reviertan en la 
propia empresa pública.

Benegas también se declara 
partidario de reanudar el diá-

Benegas: “El informe del Tribunal de Cuentas disipará cualquier duda”.

logo entre su partido y UGT, 
y en la que rechaza la pro
puesta del ex ministro José 
Barrionuevo para que el pre
sidente del Gobierno no ocu
pe ese cargo mas allá de dos 
mandatos.

Sobre la posible dimisión 
del ministro García Valverde, 

el número tres del PSOE afir
ma que: “a mi juicio, poli
ticamente es perfectamente 
justo y socialista tratar de que 
las plusvalías creadas por una 
inversión pública reviertan en 
la propia empresa pública 
para financiar, mejorar o 
ampliar un servicio colectivo”.

Pedro Pacheco
anuncia que 
seguirá como 
militante de 
base en el PA

JEREZ DE LA FRONTE
RA. (Efe).- El alcalde de Jerez 
de la Frontera, Pedro Pacheco, 
anunció ayer que no abando
nará el Partido Andalucista 
(PA) y que continurá en esta 
organización como militante de 
base.

Con esta afirmación. Pacheco 
despeja las dudas que existían 
sobre su permanencia en el PA, 
después de dimitir como pre
sidente del partido por su 
rechazo al pacto con el PP en 
el Ayuntamiento de Sevilla, que 
llevó al andalucista Alejandro 
Rojas Marcos a la alcaldía 
sevillana.

Pacheco dijo en una confe
rencia de prensa celebrada en 
Jerez que seguirá “contribuyen
do al crecimiento del andalu
cismo”, para lo que pondrá todo 
su esfuerzo al servicio del par
tido y de sus órganos de 
dirección.

Pacheco dijo que en su deci
sión de no abandonar el partido 
ha influido el talante del nuevo 
secretario general del PA, 
Miguel Angel Arredonda, del 
que dijo que es el actual líder 
de los andalucistas, para añadir 
qué “los demás son momias que 
hay que ayudar a retirarías”.

Sobre sus relaciones con 
Rojas-Marcos, presidente del 
PA, aseguró que “no existen ni 
existirán”.

Feliz4992
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IU y CDS fuerzan la reunión de la Diputación Permanente del Congreso ante la crisis minera

Los mineros radicalizaron ayer sus 
movilizaciones en la localidad de Mieres

Recuperados 700 
kilos de hachís 
procedentes de 
Marruecos en 
Galicia

Aranzadi: *^EI Plan de Hunosa es lo menos que se puede hacer para adaptarse a la CE^^

Alrededor de doscientos mineros asturianos radicali
zaron ayer las movilizaciones que desde la pasada sema
na vienen protagonizando en la cuencas del Caudal 
y del Nalón en protesta por el Plan de Futuro de 
Hunosa, que prevé la reducción de 6.000 de los 18.000 
puestos de trabajo de la plantilla.

MIERES. (Efe).- Durante 
la mañana de ayer se produ
jeron en las inmediaciones de 
Mieres los incidentes más gra
ves desde que el pasado lunes 
los mineros de las comarcas 
asturianas acompañaran con 
diversas acciones violentas en 
la calle el encierro iniciado en 
el pozo Barredo por las eje
cutivas de los sindicatos 
SOMA-UGT y CCOO.

Pese al recrudecimiento de 
los enfrentamientos no se han 
producido heridos de conside
ración, y tan sólo algunos 
mineros que permanecían cer
ca del pozo Barredo, en las 
inmediaciones de Mieres, han 
sufrido heridas de escasa con
sideración por las cargas poli
ciales.

Los enfrentamientos más 
graves entre los trabajadores 
y las fuerzas antidisturbios de 
la Policía Nacional y de la 
Guardia Civil se produjeron 
en el barrio mierense de Vega 
de Arriba, donde los mineros 
obligaron a las fuerzas de 
seguridad a retirarse en varios 
momentos ante la avalancha 
de piedras con las que hicie
ron frente a las cargas poli
ciales.

Asimismo, los trabajadores 
ampliaron ayer sus acciones al 
barrio del Gonzalín, en la 
margen izquierda del río Cau
dal, con lo que reducían la 
maniobrabilidad de los anti
disturbios dado que les obli
gaban a controlar las dos ori- 
llds del río al tiempo que 
garantizaban el tráfico en la 
carretera N-630, que enlaza 
Asturias con la meseta.

Una pareja de jóvenes es 
hallada muerta en Burgos

A. Puerta: “En IU se están 
dando grandes convulsiones”

BURGOS. (Efe).- Un hom
bre y una mujer, desnudos, fue
ron encontrados muertos en el 
interior de un coche estacio
nado dentro de un garaje del 
pueblo burgalés de Peñalba de 
Castro, informó ayer el Gobier
no Civil de Burgos.

La víctimas son Jaime Rica 
Pérez, residente en dicho pue
blo, y Montserrat Cámara Niño, 
vecina de Tarrasa (Barcelona), 
aunque su familia es oriunda 
de Peñalba, donde pasaba las 
vacaciones navideñas.

El hallazgo fue hecho en la 
tarde del domingo por unos 
familiares de los jóvenes, que, 
extrañados por su prolongada 
ausencia, acudieron al garaje de 
la vivienda para comprobar si 
estaba el automóvil de Jaime 
Rica. El garaje estaba cerrado 
desde el interior, por lo que 
tuvieron que acceder a él desde 
una ventana.

Por otra parte, grupos de 
mineros dificultaron ayer la 
labor de los redactores grá
ficos que cubren la informa
ción sobre estos enfrentamien
tos, muchos de los cuales fue
ron obligados a entregar los 
carretes que habían hecho 
hasta el momento.

Tras varias horas de inci
dentes, sobre las 15:00 se res
tableció la normalidad en 
Mieres, aunques numerosos 
efectivos antidisturbios conti
núan controlando la zona cer
cana al pozo Barredo y patru
llando las proximidades de la 
localidad. En el pozo Barredo 
permanecen encerrados desde 
hace ocho días las ejecutivas 
de los sindicatos SOMA-UGT 
y CCOO de la Minería, con 
sus respectivos secretario 
generales a la cabeza, José 
Angel Fernández Villa y 
Antonio González Hevia.

Ambos sindicatos convoca
ron el domingo otra huelga 
de 96 horas en Hunosa que 
está siendo secundada por la 
totalidad de la plantilla de la 
empresa. La convocatoria se 
entenderá a todo el sector 
minero asturiano con un paro 
de 48 horas a partir del próxi
mo jueves.

Declaraciones de Aranzadi

Por su parte, el ministro de 
Industria, Claudio Aranzadi, 
señaló ayer a Efe que el Plan 
de Futuro de Hunosa, apro
bado en el último Consejo de 
Ministros, es “lo menos que 
podemos hacer” para adaptar
nos a las exigencias comuni-

La Guardia Civil ha infor
mado de que los cuerpos no 
presentaban signos de violencia 
y que se supone que la muerte 
de los jóvenes, ambos de 26 
años, se produjo por inhalación 
de monóxido de carbono, ya 
que el coche en el que fueron 
hallados estuvo con el motor 
en marcha, posiblemente con la 
intención de producir calor.

Por otra parte, Prudencio 
Pérez, uno de los dos tripulan
tes de la avioneta que se estrelló 
anteayer en Mallorca, se 
encuentra en estado de coma 
profundo ai padecer una 
hemorragia interna cerebral. 
Según el parte facultativo faci
litado, Prudencio Pérez, tripu
lante junto con Miguel Frau 
Mut de la avioneta accidentada, 
presenta, además, un hematoma 
en el orbital derecho, así como 
pérdida de fuerza en toda la 
zona derecha del cuerpo.

Aranzadi critica la actitud obstruccionista de los sindicatos.

tarias y garantizar asi la sub
sistencia de la empresa.

Aranzadi explicó que el 
objetivo del Plan, que España 
debía haber presentado a las 
autoridades comunitarias 
antes del 31 de diciembre de 
1990, es conseguir una reduc
ción de las pérdidas de la 
empresa en el período 
1991-1993 para evitar que la 
CE retire las subvenciones.

El otro objetivo, continuó, 
es establecer unas medidas de 
acompañamiento social y de 
reindustrialización, teniendo 
en cuenta la situación espe
cífica de las cuencas mineras 
asturianas.

Pidió a los trabajadores de 
la empresa que analicen las 
medidas incluidas en el plan 
de futuro, que calificó de 
“correcto y positivo”, y criticó 
la actitud de los sindicatos 
que, “con su actitud no faci
litan el clima adecuado” para 
atraer inversiones para la rein
dustrialización de la zona.

MADRID. (Efe).- Alonso 
Puerta, secretario general del 
PASOC y miembro de la Pre- 

' sidencia Federal de IU, afirmó 
que en el seno de esta coalición 
“están ocurriendo cosas muy 
gordas, convulsiones notables e 
indisimulables”.

En una entrevista publicada 
por el semanario “Epoca”, 
Puerta matiza, sin embargo, que 
el problema de IU “no 'es de 
escisiones, sino de unidad. Lo 
nuestro no es un caso de desa
mor, sino todo lo contrario”.

“Se trata de ver cómo nos 
unimos, cómo nos fundimos, 
cómo llegamos a ser un uno 
federal, pero uno”, aseguró 
Puerta en referencia a la polé
mica abierta en IU sobre la 
posibilidad de constituir la coa
lición en partido político.

Puerta, quien se declara par
tidario de que IU “sea un par
tido político unitario”, rechaza

Escrito de IU 
y el CDS

La coalición Izquier
da Unida y el Centro 
Democrático y Social 
han forzado la reunión 
urgente de la Diputa
ción Permanente del 
Congreso “para tratar la 
situación de crisis por la 
que atraviesa la Comu
nidad Autónoma astu
riana, y en particular su 
minería”.

Ambos grupos pre
sentaron ayer por la 
mañana un escrito en el 
registro de la Cámara 
Baja en el que solicitan 
la reunión inmediata del 
órgano encargado de 
velar por los poderes del 
Congreso en período de 
vacaciones parlamenta
rias. 

que esta formación sea fede
ración o coalición, ya que es 
“más progresista y más demo
crático que la unidad consegui
da en lÚ se plasme en un par
tido político serio y sólido y 
no en un gaseoso “movimiento 
político y social”.

El papel del PCE dentro de 
IU es, según Puerta, el de “un 
motor muy importante” desde 
el primer momento, lo cual, a 
pesar de ello “no puede sig
nificar lo que Julio Anguita pre
tende ... que el PCE se asigne 
el papel de “intelectual orgá
nico” y de tutelador de IU”.

A juicio del secretario gene
ral del PASOC, “todos y cada 
uno de los componentes de IU 
tenemos unos pasados de los 
que no hay que abjurar ni aver
gonzarse porque son pasados 
limpios, responsables y ejempla
res en cuanto a la aportación 
a la democracia española”.

VIGO. (Efe).- Unos 700 kilo-i 
gramos de hachís, procedentes/ 
de Marruecos y con destino a 
Centroeuropa, fueron recupera-^ 
dos hasta el momento a oncei 
millas al oeste de A Guarda 
(Pontevedra), en donde habían 
sido fondeados por los narco- ^ 
traficantes, informó en confe
rencia de prensa el gobernador, 
civil de la provincia, Jorge Para
da. j '

Efectivos del Servicio dej 
Vigilancia Aduanera y del 
Cuerpo Nacional de Policía líe-’ 
vahan una semana intentando^ 
localizar la droga depositada en' 
unas redes a más de 100 metro^ 
de profundidad y sujetas a’ 
boyas para su localización en’ 
el Atlántico por los traficantes!

El gobernador civil de Poni 
tevedra afirmó que las inve^ 
ligaciones policiales parecen 
demostrar que la droga iba a’ 
ser desembarcada en el Can? 
tábrico, posiblemente en AstU; 
rias o el País Vasco.

Según Parada Mejuto, tode 
parece indicar que el hachn 
fondeado en aguas de la costa 
gallega no supera los 1.000 kilo
gramos, aunque no se descarta 
que el buque que transportó la 
droga continuase su viaje coi 
el resto del cargamento.

Prosiguen las labores de 
búsqueda

Hasta el momento fueron 
localizados 27 bultos con unos 
700 kilos de hachís. El gober
nador civil dijo que prosiguen 
las labores de búsqueda, aunque 
el trabajo es cada vez más diti- 
cil, al creerse que parte de la 
droga pudiera estar desperdb 
gada, tras haberse roto la red 
en la que estaba envuelta.

Parada Mejuto afirmó que k 
investigación que culminó cor | 
la aprehensión del hachís estabs 
abierta desde hace algún tiem-j 
po, dirigida por la Brigada Cen-J ^ 
tral de Estupefacientes. J \

No descartó que la droga 
hubiera sido trasladada a Galr 
cia en un pesquero de la zo”« 
norte de Portugal y no diO 
información sobre las persona! 

. que estarían relacionadas coi 
esta operación de narcotráfico

Según el gobernador civil dí 
Pontevedra, las pistas de qu^ 
se dispone indican que se tr^ 
taría de un clan no demasía^ 
conocido y, con mucha pro ® 
bilidad, de fuera de Galicia-

Parada Mejuto aseguró q^* 
sigue manteniendose el tralca 
de hachís, mientras que se 
experimentado una sensible • 
minución en el de heroína , 
un aumento en el de cocaína

En un primer momento - 
pidió la colaboración de la 
ta de Galicia para desa^"^ 
la operación de recuperación 
la droga en los fondos too''' 
de A Guarda, pero al no po^^^ 
culminar el rescate el 
cuela “Valentín Paz 
se alquiló un pesquero , 
pescó los fardos al arras 
dijo Parada Mejuto.
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SERIE X 2933 Y SERIE X 2533

S-VídeoalravésdeEuroconector. . ’ 1

expertSONY

■ En 29 y 25 pulgadas.
■ Black Trinitron.
■ Teletexto.
■ 2 Euroconectores.
■ A/V Frontal.

■ Estéreo digital Nicam 728 y Dual 
Zweiton.

■ Potencia de sonido: 15+15W.
■ Mando a distancia reversible.
■ Conector altavoces exteriores.
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Esta oferta es válida hasta el 9 de Enero de 1992 o hasta fin de existencias (Stock limitado).

la en 
ítnH 
IS a 
i en 
ntes^ 
Poní' 
ive^ 
ece^ 
ba a' 
Can; 
kstit

Martes, 31 de 
Diciembre de 1991

rosa 
jaii¡ 
;on? 

dic 

cor 
fico 
¡1 di 
qm 
tra 

¡ade 
aba 
ia. 
qu¿ 
ifícc 
,• ha 
dis- 

la J 
lina- 
i se 
ion-; 
)llaí

Esta Navidad todo serán Navivídeos y Tnnitrones. 
Porque Expert tiene para Usted una propuesta fantástica. 
AI precio de un Televisor Black Trinitron Estéreo de 
25 ó 29 pulgadas:

166.000 Ptas. un Black Trinitron Estéreo Serie X de 2 5 pulgadas y un Vídeo SONY con Shuttle SLV-282. 
187.000 Ptas.un Black Trinitron Estéreo Serie X de 2 9 pulgadas y‘ju Vídeo SONY con Shuttle SLV-282. 
¿Qué le parece? ¿No es extraordinario? Grábese todo el ’92 como se merece.
¡ Ah! y... ¡Felices Navivídeos y Prósperos Trinitrones Nuevos!

SIA^282

■ Shuttle.
■ Auto-tracking.
■ Dos cabezales.
■ Auto Menú.
■ Acceso rápido.

■ Mecanismo Corrector de Imagen.
■ Autolimpiado de cabezales.
■ Rebobinado Alta Velocidad.
■ Mando a distancia.
■ Programación desde el mando a 

distancia.
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CotizBCionGS de Ib BoIsB de MBdrid índice General anterior (237’31) actual (242'11)

NOMBRE VALORNO.MBRE VALOR APERTURA UIJT^

Banesto 2.73()’()() 2.830'00

B. Exterior 3.45()’()() 3.475'00

B. Central 4.()()()'()() 4.000'00

B. Hispano

B. Popular lO.IOO’OO 10.430'00

B. .Santander 3.965’00 4.070'00

B. Valencia 1.395’00 1.410'00

Barckivs Bank 700’00 710'00

B. Zaragozano 1.920’00 1.935'00

B. Cto. Balear 3.71)0'00 3.700'00

B. Bilbao-Vizcava 2.500'00 2.610'00

B. .Alicante 4.950'00 4.980'00

B. Vitoria 2.840'00 2.840'00

B. .Andalucía 8.590'00 8.690'00

B. Castilla 30.740'00 30.900'00

B. Herrero 3.515'00 3.500'00

B. Pastor 5.850'00 6.400'00

B. \'aseonia 4.420'00 4.420'00

B. Atlántico 2.850'00 2.890'00

,B. (iaiieia 6.070'00 6.140'00

B. 1 omenhi 2.000'00 2.040'00

Bankinier 6.430'00 6.710'00

B. Progreso 2.470'00 2.470'00

.Aguas Barcelona 3.360'00 3.390'00

Catalana de gas 6.010'00 6.120'00

Eléct. Viesgo 2.740'00 2.780'00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.020'00 1.090'00

F.E.C.S.A. 623'00 640'00

Hidrocantábrico 1.800'00 1.830'00

Hid. Cataluña 340'00 350'00

Hid. Española 515’00 526'00

Iberduero 700'00 708'00

Saltos del Nansa 4.850'00 4.510'00

Sevillana Eléc. 586'00 5.94'00

Unión Eléc. Fenosa 543'00 573'00

Emp. Nae. Eléctric. 2.845'00 2.865'00

Eléc. Ribagorzana 1.835’00 1.840'00

Cias v Eléctric. 2.775'00 2.815'00

Unión Ind. Agrogan. 1.500'00 1.560'00

El Aguila 1.240'00 1.250'00

.Azucarera '4.360'00 4.420'00

Ind. Na\. En\. Celulos. 2.100'00 2.090'00

Campofrío 8.800'00 10.130'00

Ebro .Agrícolas 1.980'00 1.990'00

Tabacalera 5.500'00 5.530'00

Koipe 3.900'00 3.970'00

Finanzauto 760'00 810'00

Asland 1.800'00 1.845'00

Agromán

Poriland Valder.

Valenc. Cementos

Uralita. S.A.

APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

i.()7(r()() Pelromed b.lOO'OO 6.4501)0

¡É

IJ.OOO’OO 13.6O()’OO

r i

'-/
I

Dragados v Const. 1.84()'()() 1.955’00

Cristalera Esp.

Obras v Const. Ind. 3.850'00 3.850'00

Vallehermoso 2.250'00 2.260'00

Bami 507'00 ,520'00

Prima Inmobiliaria 3.245'00 ,3.245'00

Inm. Met. Vasco-Centr. 3.850'00 3.900'00

Sotogrande 275'00 290'00

Inmob. Urbis 842'00 875'00

Focsa • 7.100'00 7.280'00

Horno.s de Ibe. Alba. 1.265'00 1.340'00

Financiera v minera 3.400'00 ,3.750'00

Cubiertas 8.180'00 8.290'00

Huarte 1.460'00 1.62,5'00

Urbanizaciones v Trans. 393'00 414'00

Filo, S.A. 1.370'00 1.,39,5'00

Corp. T'in. .Alba 4.060'00 4.400'00

Cía. Cual. Inxers. 899'00 960'00

Cofir 1.300'00 1.360'00

Corp. Fin. Hispamer 2.930'00 2.895'00

Papelera Española 143'00 145'00

Sarrio, S.A. 75O'-OO 749'00

Eppic 169'00 175'00

Argón 4.030'00 4.040'00

Ere ros 359'00 ,37,5'00

Ener. e Ind. Aragonesas 990'00 1.01,5'00

Carburos metálicos 3.160'00 ,3.150'00

Repsol 2.420'00 2.4,5,5'00

Cepsa 2.310'00 2.335’00

Mercado de divisas
Moneda
1 dólar USA .......................

Comprador 
96'54,3

Vendedor 
96'8,3,3

1 ecu.................................... 129'17,5 129'56,3
I marco alemán.................. 63'628 6,3'820
1 franco francés.................. 18'629 18'68,5
1 libra esterlina................... 180'776 181'320
100 liras italianas................ 8'394 8'420
100 francos belgas............... 308'839 309'767

: 1 llorín holandés................ 56'444 56'614
i 1 corona danesa.................. 16'330 16'380
: 1 libra irlandesa.................. 169'066 169'574

100 escudos portugueses..... 71'68,3 71'889
100 dracmas griegas........... ,55'12,3 ,5,5'289
1 dólar canadiense.............. 83'31,3 8,3'56,3
1 franco suizo...................... 71'408 71'622
100 yens japoneses.............. 76'682 76'912
1 corona sueca................... ' 17’383 17'4,3,5
1 corona noruega................ 16'14,5 16'19,3
1 marco finlandés............... 2,3'37,3 2,3'44,3
100 chelines austríacos....... 904'045 906'761
1 dólar australiano.............. 73'37,3 73'59,3

La Seda de Barcelona

Sniace 148’00

I. Nae. Celulosa

Vidrala

Fosforera 1.600'00 1.63()'(M)

Algodonera S. Antonio 416'00 458'00

Tafisa Serie B 1.250'00 1.250'00

Corp. Mapfre 4.200'00 4.245'00

Unión y el Fénix 4.105'00 4.230'00

Azkoyen 1.950'00 1.7()0'00

Dimetal 1.690'00 1.700'00

Nicolás Correa 1.300'00 1.250'00

A. Hornos Vizcava 78'00 80'00

Acerino.x 5.010'00 5.090'00

Asturiana Zinc 2.390'00 2.390'00

Esp. del Zinc 675'00 750'00

Mat. v Construcción 295'00 326'00

M. Montana Quijano 144'00 152'00

Met. Duro Felguera 1.170'00 1.205'00

Amper 430'00 448'00

Tubacex 275'00 - 275'00

Zardova Otis 10.000'00 lO.OOO'OO

Citroen Hisp. 4.200'00 4.340'00

Tudor 730'00 716'00

Nissan M. Ibérica 397'00 400'00

Telefónica 1.205'00 1.205'110

Aulop. M. Noslrum 1.150'00 1.170'00.

Autopistas C. Esp. 1.070'00 1.09(f00-

Prosegur 1.995'00 2.150'00

Commerzbank

Volkswagen

Ü
i

El dinero se decide a entrar
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MADRID. (Fa.\-Press).- La Bolsa de Madrid no 
quiso perderse un fin de año optimista y así lo demostró 
en la jornada de ayer, con ganancias para la mavona 
de las sociedades. El dinero, por fin se lía decidido 
a entrar de forma clara gracia.s principalmente al boen 
comportamiento que presentan las bolsas internacio
nales. Walt Street continúa en la zona de máximos 
históricos y en el resto de los mercados también las 
subidas es lo más destacado.

Por otro lado, la operación "maquillaje' típica ís 
tridos los años se está dejando sentir, lo que penmic 
recuperar una buena parte del terreno perdido tn 
semanas anteriores.

El índice general, con una subida en esta scsioo 
de 4.80 puntos, registra en las tres últimas scsioin* 
una recuperación superior al cuatro por ciento- 
volumen de negocio también se sumó a esta 
compradora superando en el mercado continuo 
27.000 millones de pesetas efectivas gracias a nume
rosas aplicaciones.
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Podrán presentarse en las delegaciones de Hacienda el próximo 2 de enero

- Se amplía el plazo para las
Z declaraciones complementarias

La Administración tributaría consideré el día de hoy ‘^inhábil

()() ’jLas declaraciones complementarías que se presenten en 
Umareo de la regularización físcal podrán entregarse 
í ¡as delegaciones de Hacienda el 2 de enero, ya que 
Í día de hoy es inhábil en la Administración, según 

~ MÚrmaron ayer fuentes ofíciales.
■()()

MADRID. (Efe).- La Ley de 
tocedimiento Administrativo 

iitablece en su artículo sesenta
— ie cuando el fm de un plazo
•()() ^incida con un día inhábil en

[Administración, se prolonga- 
i al primer día hábil, que en 
¡te caso es el 2 de enero, ya

no supongan sanción alguna ni 
interés de demora y que el pago 
de la deuda tributaria pueda 
fraccionarse en cuatro plazos 
iguales anuales, sin necesidad

de garantía.
Sin embargo, a partir del 

próximo uno de enero, las 
declaraciones complementarias 
comportarán la imposición de 
fuertes recargos y los incremen
tos de patrimonio no justifica
dos que descubra la Inspección 
de Hacienda tributarán como 
renta del ejercicio, al tipo mar
ginal, con las sanciones corres
pondientes. Esta excepción no afecta a la operación de canje de pagarés.

'00 j le el día 1 se celebra el Año
yevo.
Esta excepción no afecta a 
operación de canje de paga-

—B, para la cual hoy es el último
.01) a en el que los titulares de 
—j los activos financieros puedan
•00 i ir a su banco o caja de ahorros

2 orden para comprar Deuda 
TlO^lspecial del Estado, activo que 

garantiza durante seis años 
‘1)0, i anonimato ante Hacienda, a

1
'
—
'

unbio de un interés de sólo
dos por ciento anual.

•()() Deuda Especial
•()() Hasta el momento, y a falta 
•00 le la emisión del 10 de enero.

e ha emitido Deuda Especial 
1)11 fel Estado por importe de

S5.330 millones de pesetas, 
alrededor del diez por ciento 
^1 dinero que se oculta en

•(11)

1)0

pagarés, mientras que las decla
raciones complementarias pre
notadas han supuesto unos 
egresos para Hacienda de unos 
^000 millones.

Esta cifra no es el total de 
linero aflorado con estas decla
raciones, ya que en gran parte 
^lo se ha abonado a Hacienda 
ti primero de los cuatro plazos 
^nnitidos por la regularización 
fecal.

De modo excepcional, esta 
ngularización permite que las 
ilficlaraciones complementarias

no 
aró 
iría 
ido; 
aen

Défícit por 
cuenta corriente

1105

de 
lite 
en
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ne'' 
fl 

nie 

ne-

El déficit de la balanza 
por cuenta” corriente 
alcanzó en noviembre los 
116.300 millones de pese
las, cifra que supera en 
^n 2,1 por ciento a los 
113.800 millones corres
pondientes al mismo 
período del año anterior, 
según los datos de regis
tro de caja del Banco de 
España.

En los once primeros 
•taeses, el déficit corriente 
supera los 1,38 billones de

Desde Antena 3 de Albacete, un 
año más y con renovada vitalidad,

Felices Frecuencias y 
Moduladas Navidades

1992 nuevos deseos de encuentro a 
.... . través del 98.3 de la F.M. 

en los próximos 366 días

VIVA LA GENTE

pesetas, frente a los 1,31 
millones del mismo perío- 

, do de 1990, lo que supone 
[ “n crecimiento del 5,6 
i Por ciento.
1 A este crecimiento ha 
1 ^ntribuido el aumento 
I oe los ingresos netos por 
1 Transferencias públicas, 
1 9ue ha compensado el 

deterioro del saldo 
Comercial.

ANGEL BLANCO. JAVIER CARRION. RAFAEL 
DIAZ. ASUNCION GARCIA. VICENTE LOPEZ. 
JOSE DOMINGO RAMIREZ. LLANOS SALAS. 
MIGUEL YESTE y la dirección de ANTONIO 
EGIDO.
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La cumbre sólo consiguió prolongar la videncia de las medidas provisionales pactadas en Alma Atá

La CEI no logra acuerdos sobre la 
coordinación económica y militar

Pérez de Cuéllar T 
Analiza su 
mandato en la 
medianoche del 
año viqo

Los once presidentes de la 
CEI no concretaron ayer 
la formalización jurídica 
de la nueva Comunidad ni 
la reglamentación de las 
instituciones de coordina
ción, en lo que se entiende 
como un intento de no 
hacer fracasar la cumbre 
de Minsk.

MINS. (Efe),- Los presiden
tes eliminaron de la agenda 
la consideración de los esta- 
iiiios de la CEL así como las 
reglamentaciones de los con
sejos de jefe de estado y de 
Gobierno, y el convenio sobre 
financiación de los organismos 
coordinadores.

Los presidentes, después de 
dos liora.s de "discusiones difí
ciles". sólo acordaron el pro
yecto del con\enio sobre lo.s 
institutos coordinadores.

La cumbre de tampoco 
logró ningún avance con res
pecto a la coordinación eco
nómica y militar dentro de la 
antigua URSS. A las 15.15 
GMT. un miembro de la dele
gación rusa, que pidió el ano
nimato. afirmó que las discre- 
pancia.s entre Ucrania y Rusia 
en cuanto a la liberalización 
de los precios impidieron la 
concertación de nuevos meca
nismos dentro de la CEI.

Dicha fuente agregó que 
sólo se había conseguido pro
longar durante dos meses la 
\igencia de las medidas pac- 
ladas el pasado día 21 en Alma 
/\lá. incluyendo las que afec
tan a las Fuerzas Amadas.

Declarnciones de 
Sheinrdnudze

Eduard Shevardnadze. úlli-

El emisario especial de la ONU, Cyrus
Vanee, viaja de nuevo a Yugoslavia

BI.L(iRADO. (Efe).- El emi
sario especial de las Naciones 
Unidas. C\rus Vanee. Ilegéi ayer 
a Belgrado, capital yugosla\a y 
(,le Serbia, para intentar de nue- 
\o llegar a un acuerdo entre 
croatas, serbios y Ejército fede
ral que posibilite el envío de 
tropas de paz a Yugoslavia.

En sus 4 anteriores visitas a 
> ugoslav ia. el mediador nom- 
brado por el secretario general 
vle la ONU concertó la eva
cuación de los efectivos del 
líjéreilo vugoslavo, paralizados 
en Croacia, pero no logió hacer 
consolidar un alto al fuego efec
tivo. condición indispensable 
para la llegada vle las tropas 
vle paz.

Desvíe el pasado 18 vle 
vliciembre. en Yugoslavia se 
encuentra una "avanzadilla" de 
2(1 expertos militares v civiles 
vle la ONU que estudian la posi
ble distribución de los "cascos 
azules" en Croacia.

\ anee vlefendió aver una

Continúan los enfrentamientos armados en el centro de Tiflis^ capital de Georgia

Shevardnadze: "El armamento de la URSS está fuera de control. Occidente debería estar aterrorizado".

mo ministro de Asunlo.s Exte
riores de la desaparecida 
Unión Soviética, ha manifes
tado que el armamento de la 
e.x URSS está "fuera de con
trol" y que Occidente debería 
estar "aterrorizado".

"Si yo estuviera en el puesto 
de los occidentales estarúi 
aterrorizado. Mucha.s cosas de 
las que puedan ocurrir se 
podrían convertir en un trau
ma y en un motivo de ruptura 
para toda Europa y para el 
mundo entero", afirma el ex 
canciller soviético.

Enfrentamientos en Georgia

Por otra parte, los oposi- 

mavor cooperación entre la 
ONU v la Comunidad Europea 
para encontrar una solución a 
la cuestión yugoslava.

Por su parte, el presidente 
de la Conferencia de Paz para 
ese país balcánico. Lord 
Carrington. manifestó ayer que 
el envío de "cascos azules" de 
la ONU a Yugoslavia será "muy 
difícil" sin tregua.

Mientras tanto, la guerra con
tinúa en Croacia. La Aviación 
federal lanzó poco después del 
mediodía de ayer misiles 
aire-tierra contra la ciudad 
croata de Karlovac. situada a 
50 kilómetros al oeste de 
Zagreb, y contra Otocac. pueblo 
cercano, informa la TV croata. 
Las sirenas de ataque aéreo 
habían sonado poco ante.s en 
Karlovac. plaza militar impor
tante del Ejército vugoslavo. 
donde prosiguen los intensos 
combates iniciados la semana 
pasada entre fuerzas yugoslavas 
asaltantes y defensores croatas. 

tore.s y los partidarios del ase
diado presidente georgiano. 
Zviad Gamsajurdia. continua
ron ayer sus enfrentamientos 
armado.s en el centro de la 
capital de la República, Tiflis, 
donde ya han causado medio 
centenar de muertes, informó 
la agencia TASS. que cita ti 
radioaficionados de la zona.

Durante los últimos ocho 
días las escaramuzas han cau
sado la muerte de 58 hombres 
de ambos bandos y han herido 
a otras .320 personas, según 
las cifras de TASS.

La sede del Ministerio de 
Seguridad Estatal ardía ayer 
a mediodía, junto con algunos 
edificios colindantes, y la capi

Lord Curringlon »v difícil la Ilcgudn dv "vusvos uzulvs" a Y ugoslavia.

tal continuaba con las comu
nicaciones cortadas.

El líder de las fuerzas rebel
des. el comandante de la 
Guardia Nacional de Georgia. 
Tenguiz Kitovani. dijo que 
pediría ayuda al Gobierno 
ruso ante la "infiltración" en 
Tiflis de francotiradores que 
apoyan a Gamsajurdia y que 
proceden de territorio che- 
chén. que proclamó el me.s 
pasado su escisión de la Fede
ración Rusa.

"Consideramos que su pre
sencia aquí supone una inje
rencia en los asuntos de Geor
gia soberana", declaró Kito
vani.

NACIONES UNIDAS,. £ 
(Efe).- En la medianoche del - 
año viejo finaliza su histórica 
década como secretario general( -^ 
de la ONU Javier Pérez vle Cué- 
llar, el veterano diplomáticol fe 
peruano que llegó al cargo casi ¡u 
por compromiso. ^

Al primer hispanoamericano ^^ 
que desempeñó la jefatura de .■ 
la diplomacia internacional 1^; 
tocé) en suerte una época de ^' 
tranformación total del paño- ^^ 
rama político en el mundo, y ch 
hoy se le reconoce que con su 
tesón, dedicación y paciencia^ 
contribuyó) en alto grado a for< ^^ 
talecer la paz^. la seguridad > ^^ 
la defensa global de lo.s dere- 
chos humanos. G1

Hace muchos años, cuando se 
Pérez de Cuéllar se encontraba 
aún en su primer período, una res 
joven periodista española. Bean ex] 
triz Bonel, le preguntó) si erír ca 
cansado eso de ser secretaria de 
general. "Sí", le contestó reaa m; 
nimado por la refrescante pa 
espontaneidad de la pregunta, fui 
y añadió: "es realmente abn^ 
mador llegar cada mañana-a la de 
oficina, y encontrarse sobre IÍ de 
mesa lodos los problemas dJ un 
mundo con una enorme inca dii 
pacidad de resolverlos". 1 ch

Una y otra vez. en cenienarJ co 
de declaraciones. Pérez de CuJ ca 
llar repitió estar "profundamení 
le preocupado", y en sus inloii tai 
mes anuales subrayaba que hd af 
ONU es un mecanismo qu¿ In 
resulta inútil si los países mieni-j ce 
bros no demuestran volunlai^j p, 
política para utilizaría. i c<

Pero eso era en la época de, de 
la guerra fría, cuando la poinidí 
de los bloques y los vetos Irus- se 
traba la mayoría de las inicia-; q,^ 
tivas partí que el Consejo de, se 
Seguridad cumpliera sus res- 
ponsabilidudes de mantener la; ¡gj 
paz y la seguridad internacional, yg 
mientras que la Asambleaj g| 
General discutía y aprobaba, 
centenares de recomendacionesj ^j. 
inútiles. . es

De pronto, la Comunidad |^^ 
Europea avanzó) hacia la unidad ^^^ 
con creciente impulso. “-^^ y 
derrumbaron los muros de a j^^^ 
discordia política, los paií'5^/‘', 
Europa del este y los baleáme*’-* q^ 
recuperaron su plena soberanía. ^^ 
las repúblicas socialistas so'ivr ^^ 
ticas restablecieron su idenoda 
nacional, e incluso el 
incurable del "apartheid 
Suráfrica entró en etapa ti#; 
remisión. ,

Cuando recientemente se U 
preguntó a Pérez de_Cuc 4J|> 
cuáles considera sus prineipal^^ 
logros como secretario genera. 
mencionó) en primer bigar u \ 
Namibia, la antigua colonia a^ 
mana del suroeste de 
desde la Primera Guerra H 
dial pasó) a ser protectorado t^í 
Suráfrica, sumisión de la M 
se liberó) hace un par do a”‘^', 
en gran parle gracias a la j^ j

Mencionó también 
Cuéllar las guerras del 9‘’ A 
Iran-Irak y la liberación 
Kuwait, conflictos en lo^ \.| 
fue decisiva la actuación 
Consejo de Seguridad para 
lablecer la paz. aunque o 
segundo proceso ’riiplioo/’ ,,. 
rizar una guerra e diiponor'‘^.,| 
clones contra Irak, tino 
continúan vigentes. —
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ar La explosión se produjo en el populoso barrio de Basta

Un coche-bomba causa al 
’ menos 15 muertos en Beirut
AS. El ministro libanés del Interior declaró que los autores ‘‘deben ser colgados^’ 

del-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La llegada de Cristiani acelera las negociaciones

Avances en el diálogo para 
la paz en El Salvador

j. A/ menos quince personas 
7u¿.? murieron y más de setenta 
íiico resultaron heridas ayer 
casi ¡unes, al hacer explosión 

un coche-bomba, cargado 
con 100 kilogramos de 

Jl ^’; dinamita, en un populoso 
, de barrio musulmán de Bei- 
3110. rut, según fuentes poli- 
o. 1 ciales.
11 su
neii^ BEIRUT. (Efe).- El coche 
for. bomba estalló en el barrio de 

,d o Basta en el oeste de Beirut 
leiea a las 09:35 locales (07:35 

GMT), hora en que las calles 
indo se hallaban repletas de gente, 
raba Al menos cuatro edificios 
una resultaron destruidos en la 

Bea- explosión, que se produjo cer
era ca de antiguas instalaciones 

larid del grupo integrista musul- 
rea^ mán pro-iraní Hizbulá, ocu- 
anti padas en la actualidad por 
mich fuerzas sirias.
brui Asimismo, el primer piso, 
a I| de un inmueble que quedó 
e I| destruido estaba ocupado por 
del un responsable de la secta 

nc;^ dirigida por el jeque Haba- 
1 che, perteneciente a una 

ana corriente integrista sunnita de 
ruJ carácter social.
iicj Los responsables del aten- 
doil tado “deben ser colgados” 
c li!, afirmó el ministro libanés del 
Mi'^-’n Interior, Sami Al Jatib, al 
^'ii^'| conocer la noticia. Al Jatib 
ii‘W prometió que la ley será apli- 

! cada y que los culpables serán
1 del debidamente procesados.

El ministro añadió que “no
¡ se excluye la posibilidad de 

'‘•''‘'y que los autores del atentado 
_ sean los mismos que coloca- 

ron un coche bomba de simi- 
L lares características en la Uni- 
' versidad Americana de Beirut 

^i^‘( el pasado 8 de noviembre”. 
^‘^^‘J La prensa libanesa acusó a 

‘ i una red internacional de 
il id ‘'''P'^^'^uje y terrorismo vincu- 
tfid '^^^^ Israel del anterior aten- 

*scl ^^^° Q'^e ocasionó un muerto 
, j,, y varios heridos, además de 

dei i'^'^ensos daños materiales.
j^,„^: El primer ministro libanés, 
pi'j,. Ornar Karame, también con- 
^j^;;i denó el atentado, y aseguró 
Judí ^'J^ éste “tenía por objetivo 
icef -  

cu fe=:r -

Al menos cuatro ediñeios resultaron destruidos por la onda expansiva.

el de afectar la seguridad en 
Líbano, obstruir el proceso de 
paz y la estabilidad de la 
nación”. Karame indicó que 
“todos deben saber que este 
proceso debe continuar y ase
guró que las fuerzas de segu
ridad trabajan al máximo de 
sus posibilidades para preser
var la paz nacional”.

La Policía todavía no ha 
podido facilitar los nombres 
de las víctimas, sólo se sabe 
que una de ellas era el pro
pietario de un establecimien
to de alimentación cuyo local 
se encontraba en la planta 
baja del edificio destruido.

Conversaciones de Paz

En otro orden de cosas, 
Líbano no ha aceptado toda
vía participar en la fase mul
tilateral de las conversaciones 
de paz árabe-israelíes, según 
afirmó ayer el ministro de 
Economía de ese país, 
Maruan Hamade, de visita 

oficial en Egipto.
Hamade señaló que su país 

espera, para tomar una deci
sión, los resultados de las 
negociaciones bilaterales, ya 
que Líbano rechaza acudir a 
la cita del 28 y 29 de enero 
próximo en Moscú si Israel 
no se retira del sur de su 
territorio.

Líbano exige además como 
condición para participar en 
las conversaciones multilate
rales de Moscú que Israel 
libere a todos los presos liba
neses que todavía permane
cen en sus cárceles.

Acerca de la posible firma 
de un acuerdo de paz con 
Tel Aviv, el ministro indicó 
que la postura de su país es 
“muy clara y no pensamos 
negociar con los israelíes sin 
que cumplan con las citadas 
condiciones”.

El ministro libanés reiteró 
la necesidad de que los árabes 
mantengan la unidad durante 
el resto del proceso de paz.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El ritmo de las nego
ciaciones entre el Gobierno y 
la guerrilla de El Salvador se 
ha acelerado con la venida el 
pasado domingo del presidente 
Alfredo Cristiani, a la vez que 
se ha intensificado considera
blemente la presión diplomá
tica.

“La bola está rodando. Hay 
movimiento”, dijo anteanoche 
Alvaro de Soto, representante 
especial para Centroamérica de 
Javier Pérez de Cuéllar.

La presencia de Cristiani “es
tá teniendo sus efectos percep
tibles de forma perfectamente 
clara” y la toma de decisiones 
es “mucho más rápida”, agregó 
de Soto.

Aunque las dos partes dijeron 
que hubo avances, Pérez de 
Cuéllar descartó virtualmente la 
firma para ayer de un acuerdo 
definitivo de paz que ponga fin 
a once años de guerra civil en 
El Salvador, pero espera que 
se logren “acuerdos sustantivos 
e irreversibles”.

Fuentes gubernamentales de 
El Salvador indicaron el domin
go que, tras largas horas de reu
niones, no se sabe qué tipo de 
acuerdo se logrará, parcial o 
global, pero dijeron que será 
“decisivo”.

Schafik Handal, uno de los 
cinco comandantes del Frente 
Farabundo Martí para la Libe

Bush viaja a Asia con el fín 
de abrir nuevos mercados

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente estadounidense, 
George Bush, comenzó ayer un 
largo viaje de doce días a Aus
tralia y varios países de Asia 
con el objetivo de lograr la 
apertura de más mercados para 
los productos norteamericanos 
para aliviar la crisis económica.

Antes de abandonar Was
hington, Bush insistió en que 
su prioridad es lograr más 
empleos para la economía nor
teamericana, lo que significa 
intentar aumentar las exporta
ciones. “Más exportaciones sig
nifican nuevos empleos”, dijo 
Bush en una breve declaración 
leída antes de partir en direc
ción a Hawai donde el avión 

ración Nacional (FMLN). 
comentó que “estamos traba
jando por un acuerdo total” y 
“hay unas señales de que pue
den destrabarse” los problemas 
más importantes.

Los principales obstáculos 
citados por Pérez de Cuéllar se 
refieren a la nueva Policía 
Nacional (en la que exige par
ticipar la guerrilla), la reducción 
de las fuerzas armadas y los 
asuntos socioeconómicos (in
cluido el destino de las tierras 
en las zonas ocupadas por la 
guerrilla).

Cristiani, quien llegó el sába
do por la noche a Nueva York 
tras pedirselo Pérez de Cuéllar 
y varios días después de que 
el FMLN dijera que era nece
saria su presencia para acelerar 
las negociaciones comenzadas 
aquí el pasado día 16, se reunió 
el domingo en dos ocasiones 
con el secretario general salien
te de la ONU.

Para la reincorporación de la 
guerrilla a la vida civil de El 
Salvador es importante resolver 
la cuestión de las tierras en las 
zonas que ocupa.

La guerrilla ha pedido que 
se compren los títulos de las 
tierras a los antiguos propie
tarios, para que las cultiven los 
habitantes y sus ex combatien
tes, con dinero de un fondo 
internacional que se crearía. 

presidencial repostará antes de 
iniciar el trayecto a Sidney.

Tras visitar Camberra y Mel
bourne, Bush viajará a Singa
pur, Seúl y Tokio, y tiene pre
visto regresar a Washington el 
10 de enero. Con el presidente 
norteamericano viajan también 
21 presidentes y directivos de 
grandes empresas de EE.UU.

El viaje, en principio previsto 
para finales de noviembre de 
1991, fue pospuesto por el pro
pio Bush el día 5 de ese mes 
cuando acusó las crítica.s de la 
prensa y de la oposición demó
crata por dedicarse en exceso 
a la política internacional, 
mientras la recesión económica 
azotaba -y azota- a EE.UU.
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La inversión en 
los parques 
nacionales será 
de 3.000 millones 
de pts en el 92

MADRID. (Efe).- La inver
sión directa en los parques 
nacionales españoles ascenderá 
en 1992 a 3.000 millones de 
pesetas, según declaraciones de 
Santiago Marraco, director 
general del ICONA.

Marraco, en una entrevista 
publicada en el último número 
de la revista “Bando” -editada 
por el Ministerio para las Admi
nistraciones Públicas (MAP)se- 
ñaló que una parte importante 
de esta dotación presupuestaria 
estará destinada a financiar 
obras de interés municipal reco
gidas en los planes rectores de 
cada parque.

Los Presupuestos Generales 
del Estado para 1992 -se señala 
en la entrevista de referencia- 
contemplan igualmente otras 
partidas para transferirías por 
compensaciones econmicas a 
las Áreas de Influencia Socioe
conómica.

El Director General del ICO- 
NA señaló que en próximas 
fechas se enviará al Consejo de 
Ministros el decreto que deter
mine el procedimiento para la 
solicitud de las ayudas, de las 
que pueden beneficiarse tanto 
las corporaciones locales como 
las asociaciones privadas.

España cuenta en la actua
lidad con los parques nacionales 
de La Montaña de Covadonga, 
Ordesa y Monte Perdido, el 
Teide, La Caldera de Taburien
te, Doñana, Las Tablas de Dai
miel, Timanfaya, Grajonay y el 
de La Cabrera.

1

Madrid, sede europea de la Cultura en 1992.

La capitalidad de Madrid como sede cultural del 92 se inicia en enero

El programa de Madrid’92 
lleno de aplazamientos

A menos de un mes del acontecimiento surgen varios aplazamientos

La capitalidad de Madrid como sede europea de la 
Cultura en 1992 se inaugurará ofícialmente el próximo 
21 de enero, con un programa incierto en numerosos 
aspectos, ya que se han aplazado varios actos anun
ciados en principio y otros están todavía sin concretar 
ni contratar.

El “desfile de las- 
rosas” será el 
primer acto 
conmemorativo J 
del V Centenario

PASADENA. (Efe).- El prL 
mer acontecimiento conmemoM 
rativo del año en que se cumple 
el Quinto Centenario del Des-< 
cubrimiento de América se^ 
celebrará mañana en Pasadena'^ 
(California).

El tradicional y festivo “Des
file de las rosas”, que desde 
hace 103 años se celebra en esta 
ciudad y que será seguido por 
unos 450 millones de especta
dores de distintas^ partes del 
mundo, está dedicado en está 
ocasión a “los Viajes de De^ 
cubrimientos”.

. El espectáculo, principal 
atracción de EEUU en el día
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de Año Nuevo, y que en esta —

EA y Auñamendi 
piden la 
suspensión del 
proyecto 
Guggenheim

VITORIA. (Efe).- Eusko 
Alkartasuna y los parlamenta
rios del grupo Áuñamendi, 
antes inscritos en Euskadiko 
Ezkerra, han presentado en la 
Cámara Vasca una proposición 
no de Ley para que se suspen
dan los compromisos adquiridos 
con la Fundación Guggenheim 
para la creación de un museo 
en Bilbao.

Asimismo, piden la constitu
ción de una comisión parlamen
taria especial que estudie la 
creación del Museo, que se pro
nunciaría tras consultar a los 
artistas vascos y obtener infor
mes sobre los beneficios eco
nómicos que podría generar el 
centro artístico.

La fundación norteamerica
na, que reúne uno de los fondos 
de arte contemporáneo más 
importantes del mundo, llegó a 
un acuerdo hace dos meses con 
las instituciones vascas para la 
construcción de un museo en 
Bilbao que albergaría parte de 
su colección. EA y Auñamendi 
que suman catorce de los 75 
Jiputados del Parlamento Vas- 
:o- advierten que “lo único que 
la quedado claro de este pro- 
ecto han sido los compromisos 
económicos que adquieren las 
\dministraciones vascas”, que 
estos dos partidos cifran en 

21.000 millones de pesetas”.

MADRID. (Efe).- A 
menos de un mes del acon
tecimiento han surgido dos 
aplazamientos: el del día de 
la inauguración, prevista en 
principio para el 5 de enero, 
y el de la representación de 
la zarzuela “Jugar con fuego”, 
de Ventura de la Vega y Bar
bieri, espectáculo con el que 
se abriría el Madrid’92 y se 
pondría en marcha el nuevo 
centro cultural La Vaguada, 
que por el momento continúa 
en obras.

Además de ser imposible 
la presentación del nuevo 
Teatro de la Opera, porque 
hasta 1993 no finalizarán las 
obras de reconversión del 
Teatro Real, todavía están en 
el aire contratos con organis
mos-corno Amnistía Interna
cional, con quien se está 
negociando desde hace más

de seis meses la celebración 
de un macroconcierto con 
grandes figuras internaciona
les de la música moderna.

Tampoco se han concerta
do acuerdos con instituciones 
patrocinadoras a fin de incre
mentar los presupuestos ofi
ciales: únicamente se han 
citado a las entidades Caja 
Madrid y Telefónica como 
posibles mecenas del 
Madrid’92.

Multitud de actos previstos

El presidente del Consor
cio del Madrid‘92, Pablo 
López de Osaba, dio a cono
cer el pasado 16 de octubre 
los proyectos de más de 1.800 
actos previstos por este orga
nismo (integrado por el 
Ministerio de Cultura y la 
Comunidad y Ayuntamiento

de Madrid) y el presupuesto 
para su ejecución: 6.400 
millones de pesetas.

El programa presentado en 
Madrid por Osaba en presen
cia del Ministro de Cultura, 
Jordi Solé Tura, y casi un cen
tenar de peridistas internacio
nales, se centra en tres gran
des proyectos: la recuperación 
de la zarzuela como género 
musical netamente español; 
un homenaje al teatro del 
Siglo de Oro a través de la 
obra de Calderón de la Barca 
y la celebración de múltiples 
debates de alto rango inte
lectual.

La ópera y la música clá
sica, principalmente de auto
res germanos, exposiciones de 
arte micénico, madrileño, bri
tánico y alemán, actos de con
memoración del quinto cen
tenario de la “Gramática” de 
Antonio Nebrija, además de 
programaciones teatrales con 
la participación de actores 
como Vanessa Redgrave, 
Peter Brook o Anthony 
Quinn, constan en el progra
ma de actos del Maclrid’92.

ocasión se transmitirá por vez 
primera a Rusia, lo constituirán 
60 carrozas florales, 22 bandas 
de música y cerca de 300 jinetes 
montados a caballo.

España tendrá una destacada 
y especial representación, ya 
que abrirá la marcha con una 
carroza de las tres famosas cara; 
belas del Descubrimiento -la 
Pinta, la Niña y la Santa María-, 
a la que seguirán la Banda Pri
mitiva de Liria, un grupo de 
caballos andaluces y los maris^ 
cales del desfile, uno de ellos 
un descendiente de Cristóbal 
Colón. I

Singular recuerdo de la gesta 
española será la recreación flor 
ral que se ha hecho de las nave| 
del Descubrimiento con sus cas-í 
eos rojos de secoya, hojas 
higuera y maíz, paja, papel 
pétalos de magnolias.

Hallada una 
casa de baños 
romana de unos 
2.000 años de 
antigüedad

LosJERUSALEN. (Efe).- 
restos de una casa de baños

El presupuesto del Comité asciende a 137.000 millones de pesetas

El COOB confía plenamente
en el éxito de los Juegos

BARCELONA. (Efe).- Bar
celona recibe 1992 con la espe
ranza de que la cambiante situa
ción internacional no malogre 
cinco años de organización de 
los próximos Juegos y la con
fianza en que las obras olím
picas que aún restan esten aca
badas antes del verano.

Desde que el 17 de octubre 
de 1986 Barcelona fue desig
nada sede de los Juegos de 1992, 
la ciudad se sumergió en una 
avalancha de proyectos urbanís- 
ticios que han transformado 
buena parte su fisonomía y la

han convertido en el municipio 
con mayor concentración de 
obra pública de todo el con
tinente europeo.

Las negociaciones institucio
nales para la financiación de 
esas obras, que requirieron una 
inversión de más de un billón 
de pesetas, y la delimitación de 
las competencias del propio 
comité organizador de los Jue
gos (COOB) y de su presupues
to, que asciende a 137.000 millo
nes, provocaron inicialmente la 
confrontación entre las admi
nistraciones públicas.

Cuatro años después, y cuan
do faltan siete meses para la 
inauguración de los Juegos, 
Barcelona es una ciudad con
vencida de que sólo imponde
rables de última hora, como los 
derivados de la situación crítica 
en Yugoslavia y la antigua 
Unión Soviética, pueden malo
grar el éxito de la obligada cita 
olímpica.

El COOB teme también que 
el “gigante” en que se han con
vertido los Juegos en los últimos 
años plantee nuevos problemas 
de alojamiento.

de la época del rey Herodes, 
de unos 2.000 años de antigüe
dad, fueron descubiertos e>i 
excavaciones arqueológica^ 
efectuadas en la colina israelí 
de Ramat Hanadiv. ,

Hasta ahora se habían des
cubierto en Israel quince casas 
de baños de la época romana 
y la de Ramat Hanadiv es la 
primera hallada en una zo^*^;
pública.

Todas las anteriores forma
ban parte de lujosas residencia^ 
y palacios reales como ic>s 
Masada, el Herodion y Jenc» 
informó Yizhar Hirschfeld, pe 
tavoz de la universidad 
de la que es miembro el jc 
de las presentes excavación ’

La casa de baños de Ram 
Hanadiv contaba con un cua 
caliente (caldarium), un cua 
frío (frigidarium) y una P^* ^ 
además de un espacioso p' 
descubierto que podría na ^^ 
sido utilizado para ejercicioS|^^ 
gimnasia y reuniones sucia

La casa de baños recibía ag 
de la fuente de Ein Tzur, 
se encuentra en la 
de Ramat Hanadiv. El » 
fluía de un túnel de la la ^^ 
en dirección a un uonduc , 
piedra y de allí a un rese i 
que conectaba con la casa. ;
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as^ Vuelta a los entrenamientos
Manolo entrenó ayer junto al resto de sus compañeros y podría reaparecer frente al Zaragoza

El Albacete acabó sus cortas vacaciones
10

Pri-. 
mo-^ 
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y ya piensa en la Real Sociedad
Julio Soler, que sufrió un esguince frente al Español, duda para el domingo
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Prácticamente toda la 
plantilla del Albacete 
Balompié reanudó ayer los 
entrenamientos con la 
visión puesta en el próxi
mo compromiso liguero 
que el conjunto manchego 
deberá afrontar en San 
Sebastián frente a la Real 
Sociedad.

Juan CARRIZO
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Casi toda la plantilla blanca 
reanudó ayer los entrenamien
tos después del pequeño 
paréntesis navideño. Entre los 
ausentes hay que destacar a 
Conejo y Z51azar, que dado 
la gran distancia con sus res
pectivos países han tenido un 
permiso mayor que el resto 
de sus compañeros y regre
sarán el próximo jueves, al 
igual que el portero Marcos.

Del resto de la plantilla hay
ílloá M^e destacar la lesión de Julio

Manolo volverá pronto a vestír la camiseta del Albacete.
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Soler. El jugador albaceteño 
sufrió un esguince en el par
tido frente al Español y toda
vía no se ha recuperado.

Según nos informaba Pepe 
Carcelén, Soler fue ayer indi- 
trado por el doctor Vellando, 
y no entrenó con el resto de 
compañeros y su participación 
en el partido frente a la Real 
Sociedad es más que dudosa.

El capitán del Albacete 
Balompié, Catali, realizó ayer 
el entrenamiento separado del 
resto de sus compañeros ya 
que se encuentra renqueante 
de un proceso gripal del que 
no estií del todo recuperado, 
aunque se espera que este dis
ponible al cien por cien para 
el difícil comprosimo que el 
conjunto merengue afrontará 
el domingo en tierras donos-

tiarras.

Manolo entrenó con la 
plantilla

El jugador valenciano ya 
está entrenando completa
mente con el resto de la plan
tilla. Manolo ha estado lesio
nado cerca de ocho meses y 
se espera que pronto entre en 
lo.s plane.s de Benito ‘Floro.

El delantero del conjunto 
blanco deberá de esperar un 
par de semanas para estar a 
tope físicamente y según nos 
comentaba Carcelén, aunque 
es muy posible que no esté 
todavía para el partido contra 
el Real Zaragoza, es casi segu-

ronque ya-pueda ser alineado 
frente al Oviedo.

Como siempre, el mister es 
el que tiene la última palabra, 
y el público está deseando vol
ver a ver las peligrosas inter
nadas de Manolo por la banda 
derecha, que este año ha traí
do de cabeza a Benito Floro.

Las vistas ya están puestas 
en el partido del próximo 
domingo frente a la Real 
Sociedad. El conjunto donos
tiarra que entrena el galés 
John B. Toshack no está 
teniendo una temporada muy 
regular, pero siempre es un 
equipo a tener en cuenta en 
el difícil campo de Atocha.

El equipo vasco se cncuen-

tra situado en la clasificación 
inmediatamente después del 
Albacete Balompié, en la 
undécima posición con 14 pun
tos y ningún negativo. En casa 
solamente han perdido un 
partido, frente al Atlético de 
Madrid por 0-2; han empatado 
dos, frente al Sporting y al 
Zaragoza, a cero goles; y han 
ganado cuatro, uno de ellos 
goleando al Logroñés por 4-0.

Difícil lo tendrá el Albacete 
para sacar algo positivo del 
campo de Atocha aunque los 
últimos resultados han sido 
buenos y se intentará mante
ner la racha de seis partidos 
consecutivos sin conocer la 
derrota.
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El Albacete viajará a San Sebastián en el 
mismo avión en el que vino el Barcelona

J.C.

3 fi3 HI Albacete Balompié reali-

San Sebastián, tiene 
cierre a las seis de 
se están tramitando

Sil hora de 
la larde y 
los permi-

icias ^•'^ $1 viaje a San Sebastián 
. jg avión, según no.s confirma-

Pun ayer en Rodatuor, agencia 
uc viajes encargada de los des
plazamientos del conjunto man- 
mego.
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El avión que llevará al Alba- 
^®^ hasta las tierras donos- 
burras es un turbo hélice, mis- 
"^0 modelo en el que viajó la 
expedición del FC Barcelona 
i^^ee Un mes.

.^us plazas que tiene este 
‘‘''}9n son 88 por lo que unas 
5’niena de ellas han sido des-

Pa’'a aficionados que 
prefieran la comodidad de este 
ledio de trasporte.

El vuelo saldní de Albacete 
,^^re las tres de la tarde del 
i^iinado y su hora de regreso 
/’ está todavía confirmada. El 
’^'-Topuerto de Fuenterrábia, en

sos necesarios para que se retra
se hasta las nueve, hora prevista 
para el viaje de vuelta.

Si los permisos no llegan la 
expedición tendrá que volver 
desde los aeropuertos de Bilbao

C Vitoria.

t^umerosos afícionados 
acompañarán al equipo

La expedición de aficionados 
volverá a ser muy numerosa, 
pue.s no.s informaban desde 
Rodatuor que ya están comple- 
to.s ire.s autocares. El Albacete 
Balompié ha calado hondo en 
muchos aficionado.s y su buena 
marcha incita a estos a acom
pañar al equipo a su.s despla
zamientos, por muy largos que 
sean.

1

Esta imagen volverá a repetirse este fin de semana.

El argentino 
Kempes dirigirá 
una escuela de 
fútbol en 
Valencia

El futbolista argentino Mario 
Alberto Kempes, campeón del 
mundo en 1978, anunció que 
el próximo junio, cuando deje 
la práctica activa del fútbol, 
pasará a dirigir una escuela de 
este deporte en Valencia. “Es 
mi gran sueño y una manera 
de seguir vinculado al fútbol y 
de iniciarme en la dirección téc
nica, que me fascina".

La escuela estará reservada 
a menores de 17 años y se dedi
cará, fundamentalmente, a ejer
cicios tácticos y dominio del 
balón.

El futbolista argentino se 
encuentra en Punta del Este 
para colaborar con su amigo y 
también campeón del mundo en 
1978, Alberto Tarantini, que 
inauguró una escuela de fútbol 
para niños de entre 4 a 14 años, 
aprovechando que, durante el 
verano austral, miles de turistas, 
en su gran mayoría argentinos, 
pasan sus vacaciones en este 
balneario uruguayo.

“Regresaré en los próximos 
días a la Argentina y. después, 
a Europa, para completar hasta 
junio mi contrato en Austria. 
Cuando éste finalice, pienso 
radicarme en Valencia".

La lesión de 
Chesa evoluciona 
favorablemente 
después de la 
operación

José Antonio Chesa centro
campista del Albacete Balom
pié. se encuentra recuperándosc 
de una operación realizada en 
su rodilla izquierda a conse
cuencia de una lesión sufrida 
en el último partido del año 
frente al RCD Español.

En la mañana de ayer visi
taba al médico del club. Eduar
do Vellando. como estaba pro
gramado.

"El médico me ha mirado los 
puntos, tenía uno un poco hin
chado y me lo ha apretado para 
sacar un poco de sangre", 
comentaba el jugador alican
tino.

"Lo más seguro es que el 
jueves comienze a entrenar, tro
tando por mi cuenta, y si todo 
va bien y no hay ningún pro
blema. a partir de la próxima 
semana volveré a entrenar fuer
te", añadió Chesa.

El centrocampista del con
junto manchego no podrá estar 
disponible para el partido frente 
al Zaragoza, aunque si lodo 
marcha bien podría existir algu
na posiblidad, pero sin duda, 
frente al Oviedo, Chesa podría 
volver a vesiirse de corlo.

El jugador alicantino estaba 
atravesando una magnífica 
racha de juego en el Albacete 
y espera que este contratiempo 
no influya y vueha a jugar al 
mismo nivel.
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Francia alcanzó la gloria ai derrotar a EE.VU. en la final de la Copa Davis.Bruguera “explotó" esta temporada y consiguió tres títulos.
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Forget realizó una extraordinaria campaña, culminada con la obtención de Ja Copa Davis, mientras que Seles acaparó 10 títulos

El francés Guy Forget y la yugoslava Monicaf 
Seles dominaron los circuitos en 1991 |

Sergio Bruguera ‘^explotó” está temporada y logró tres títulos; por su parte, Emilio Sánchez Vicario consiguió otros tres

El francés Guy Forget, con seis títulos y la yugoslava 
Monica Seles, con diez, tres de ellos del Grand Slam, 
dominaron los respectivos circuitos de tenis en 1991, en 
los que los jugadores españoles lograron un total de doce, 
ocho en categoría masculina y tres en la femenina.

Miguel LUENGO

MADRID (Efe).- Forget 
realizó una extraordinaria cam
paña con triunfos en Sidney, 
Bruselas, Cincinnati, Burdeos, 
Toulouse y París Bercy para 
finalizar la temporada con su 
aportación particular en la 
Copa Davis, competición en la 
que Francia logró la ensaladera 
de plata al triunfar ante el equi
po de Estados Unidos en la épi
ca final de Lyon.

La única “mancha” en el 
expediente de Forget es no 
haber conseguido alguno de los 
cuatro torneos que forman el 
Grand Slam. En este apartado, 
lo.s títulos estuvieron muy repar
tidos: el alemán Boris Becker 
venció en el Abierto de Aus
tralia, el estadounidense Jim 
Courier en Roland Garros, el 
germano Michael Stich en 
Wimbledon y el sueco Stefan 
Edberg en el Abierto de Esta
dos Unidos.

De estos jugadores, sólo dos 
estuvieron presentes en dos 
finales de Grand Slam; Becker, 
en Australia y Wimbledon, y 
Courier en Roland Garros y 
Abierto de Estados Unidos, lo 
que prueba la dureza del Cir
cuito.

Edberg, campeón del mundo

Con todo, el sueco Stefan 
Edberg acabó la sesión como 
indiscutible campeón del mun
do. Sus triunfos en los dos tor
neos de Tokio, en Londres, 
Abierto de Estados Unidos y 
Sidney le valieron acabar el año 
como número uno del mundo 
después de que a mediados de 
la temporada cediese momen
táneamente el testigo a Boris 
Becker. Tras Forget y Edberg 
figuran Karel Novacek y 

Michael Stich con cuatro títulos 
cada uno.

La participación española 
consiguió 8 títulos

En cuanto a la participación 
española, ocho título.s tienen 
nombre de jugador hispano, de 
tal manera que España acabó 
como quinta potencia mundial 
y con ocho tenistas entre los 
100 primeros. Dos de ellos, 
Segio Bruguera y Emilio Sán
chez Vicario lograron perma
necer algunas semanas entre los 
diez primeros para finalizar Ser
gio el undécimo y Emilio el 
decimocuarto.

Sergio Bruguera “explotó” 
por fin esta temporada y logró 
tres títulos, Estoril. Montecarlo 
y Atenas. Emilio Sánchez con
siguió los de Barcelona, Roma 
y Gstaad, y Jordi Arrese los 
de Madrid y Buzios. .

En Copa Davis, el equipo 
español se mantuvo en el Grupo 
Mundial tras vencer al de la 
Unión Soviética en Moscú y 
perdió con el de Estados Uni
dos en Newport. La,s discrepan
cias y rencillas entre algunos 
jugadores y el capitán Manuel 
Orantes marcaron la participa
ción española. Ahora toca espe
rar la confrontación contra Ita
lia a finales de enero.

En el circuito femenino, la 
yugoslava Monica Seles acaparó 
10 títulos: Cayo Vizcaíno, Hous
ton, Filadelfia, Tokio, Milán, 
Manhatan Beach, tres torneos 
del Grand Slam, Abierto de 
Australia, Roland Garros y 
Abierto de Estados Unido.s y 
el Masters. “Pasó” olimpica- 
mente de Wimbledon y soportó 
los rumores sobre un posible 
embarazo. Destronó a Steffi 
Graf y dominó la temporada, 
por lo tanto fue muy lógica su

El éxito más importante del tenis español, 
en cuanto a equipos se refiere, se dio en 
Nottingham donde Conchita, Arantxa y Pili 
Pérez consiguieron la Copa Federación al ven
cer en la final a Estados Unidos.

designación como campeona 
del mundo.

Ltt alemana Steffi Graf, con 
siete victorias, entre ella.s Wim- 
bledon, y la argentina Gabriela 
Sabatini, con seis, secundaron 
a Seles, mientras que la esta
dounidense Martina Navratilo- 
va, con 35 años, logró cinco 
galardones.

En cuanto a las españolas, 
Conchita Martínez se hizo con 
los títulos de Barcelona, Kitz- 
buhel y París, mientras que 
Arantxa Sánchez Vicario sólo 
logró uno, el de Washington, 
pero la catalana realizó una

Mónica Seles, reina indiscutible de 1991, derrotó a la española Arantxa Sánchez Vicario en la final de Roland Garros.

t

Í
extraordinaria temporada, ple
na de regularidad, con presen
cia en otras cuatro finales, 
incluida la de Roland Garros 
ante Seles. Al final. Arantxa ter
minó quinta y Conchita décima.

Copa Federación

El éxito más importante del 
tenis español, en cuanto a equi
pos se refiere, se dio en Not
tingham (Inglaterra) donde 
Conchita, Arantxa y Pili Pérez 
consiguieron la Copa Federa
ción al vencer en la final a Esta
dos Unidos.

Categorías 
inferiores

En categorías inferio
res, el tenis español W'® 
una temporada difícil de 
igualar. Corrales la cerro 
con su victoria en la pro^ 
ba cadete de la Orange 
Bowl, pero antes, José 
Antonio Saiz se coron 
campeón europeo y man 
dial infantil. Alhei 
Berasategui, fue ti^^’^ 
europeo junior y ‘',^ 
Jiménez, campeona 
Europa cadete.

En las compelicioo^^- 
por equipos España co 
siguió siete títulos: e r 
Galea Valerio, Oopn 
la Reina, Copa Sunshm ■ 
Copa Jean Borotra. Cop 
World Youth, 
Infantil y Copa dd 1
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Fue traspasado ai FC Barcelona en 1982 v nueve años después retorna a la disciplina del RCD Español

Urbano Ortega, segundo jugador que 
retorna del Barcelona al Español

Con anterioridad, ‘^Canito^^ también había efectuado el viaje de ida y vuelta de Sarría al Camp Nou

Urbano Ortega es el segun
do jugador de toda la his
toria del RCD Español que 
retorna al club de Sarriá 
tras una etapa en el FC Bar
celona. En este sentido, 
Urbano ha seguido los pasos 
de José Cano '*Canito"\ 
quien tras recalar en el Bar
celona dos años, procedente 
del Español, retornó al club 
de la Carretera de Sarriá.

Jo.sé María ALEMANY

BARCELONA (Efe).- 
Urbano nació el 21 de diciem
bre de 1961 en el pueblo jie
nense de Beas de Segura y fue 
precisamente en el equipo de 
su localidad natal en el que 
empezó a jugar al fútbol. Pasó 
posteriormente al Jaén, en el 
que militó en todas las cate
gorías hasta formar parte del 
primer equipo.

En la temporada 1978-79, 
Urbano llegó al Español y debu
tó en Primera División el 2 de 
marzo de 1980, en el encuentro 
que el conjunto blanquiazul dis
putó en Sarriá contra el Atlético 
de Madrid.

El nuevo jugador españolista 
permaneció en el equipo blan
quiazul hasta julio de 1982, 
cuando fue traspasado al Bar
celona, conjunto con el que se 
presentó en el Trofeo Joan 
Gamper celebrado en agosto 
del mencionado año.

Tras nueve años en el club 
barcelonista. Urbano retornó la 
pasada semana al conjunto 
blanquiazul para, según dijo, 
terminar su carrera deportiva 
en el equipo con el que debutó 
en la máxima división del fútbol 
nacional.

r
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La plantilla del Español se ha reforzado mucho en los últimos días.

Simeone, Fijo en la selección.

Con anterioridad otro juga
dor, José Cano “Canito” tam
bién había efectuado el viaje 
de ida y vuelta de Sarría al 
Camp Nou, aunque posterior
mente siguió su andar por la 
geografía futbolística española 
jugando con el Betis (1982-84) 
y Zaragoza (1985).

Canito, nacido en la localidad 
catalana de Llavorsi el 22 de 
abril de 1956, se formó en las 
categorías inferiores del RCD 
Español, e ingresó en la plan
tilla del primer equipo en la 
temporada 1976-77, después de 
haber sido cedido al Lleida y 
al Cádiz.

En julio de 1979 fue traspa
sado al Barcelona, club que 

abonó al Español cuarenta 
millones de pesetas, además de 
la cesión de los jugadores For
tes y Amarillo.

Dos años después, en julio 
de 1981, Canito retornó al Espa
ñol, como parte de la operación 
por el traspaso del guardameta 
Francisco Javier Urruticoechea 
al Barcelona.

En total, diez jugadores del 
Barcelona han pasado directa
mente ít las filas del Español 
durante la historia de los dos 
clubes, aunque otros tres azul- 
granas lo han hecho después 
de pertenecer a otro equipo.

Directamente del Barcelona 
han sido traspasados al Español 
los jugadores Pichi Alonso, 

Alfredo Amarillo, William Sil
vio Modesto “Bío”, José Cano 
“Canito”, Miguel Corominas, 
Zoltan Czibor, Francisco For
tes, Ladislao Kubala, Cayetano 
Re y Urbano Ortega.

Ladislao Kubala, aunque 
recaló en el Español en el vera
no de 1963 directamente del FC 
Barcelona, lo hizo tras haberse 
retirado del fútbol activo el 30 
de agosto de 1961 en el Camp 
Nou en un encuentro contra el 
Stade de Reims.

Otros tres jugadores, tras 
pertenecer a la plantilla del FC 
Barcelona también jugaron en 
el RCD Español, y fueron Steve 
Archibald, Justo Tejada y en 
la actualidad Alberto Albesa.

Basite: ‘‘Mi 
principal meta 
es conseguir el 
oro en
Barcelona’92”

BUENOS AIRES 
(Efe).- El entrenador de 
la selección argentina de 
fútbol, Alfio Basile, dijo 
que su mayor ambición y 
principal objetivo para el 
92 es “lograr la medalla 
de oro” en los Juegos 
Olímpicos de Barcelona.

Basile advirtió que 
antes hay que superar con 
éxito el torneo preolím
pico que se disputará en 
febrero en Asunción, al 
que definió como un 
“verdadero campeonato 
suramericano”.

Sostuvo que el torneo 
demandará un gran 
esfuerzo, debido a que 
“sólo hay dos plazas” 
para Barcelona y un rival 
al que teme más que a 
las restantes selecciones: 
“la altísima temperatura".

Basile dió por seguro 
que contará en Asunción 
con Diego Simeone, el 
centrocampista del Pisa 
de Italia, y con Sergio 
Borrelli, traspasado al 
fútbol griego.

ORGANOS

Mayor, 33

eseos

uevo

PIANOS

INSTRUMENTOS MUSICALES

PIANO (Carrera de Piano) ORGANO (Sistema Yamaha) 
DANZA (Carrera de Danza) - DANZ.A (Sin realizar exámenes) 
PINTURA Y DIBUJO - CANTO (Carrera de Canto)
VIOLIN (Carrera de Violín) - SEVILLANAS - BAILES DE SALON

Mayor, 33 - Telf. 21 68 02 02001 .ALBACETE

TELEFONO 21 29 49 02001 ALBACETE

-Y para niños a partír de 3 años disponemos del sistema ESTRELLITA de Organo YAMAHA- 

*** EXAMINAMOS CON VALIDEZ OFICIAL CON NUESTROS PROPIOS PROFESORES*
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Í Gil pretende que el partido At. Madrid-Real Madrid se celebre el dominso sin cámaras de televisión

Jesús Gii afírma que la LFP no ha 
confirmado el cambio de fecha y hora

Antena 3 TV y 
Tele 5 podrán 
emitir resúmenes 
de los partidos 
de fútbol

Sanchis: “Me importa un pimiento si el partido se televisa, no son problemas que afecten a la plantilla’’

Jesús Gil, presidente del At. Madrid, envió ayer una 
carta al secretario general de la LFP, Jesús Samper, 
en la que afirma su intención de fijar el partido At. 
Madrid-Real Madrid para las 17 horas del próximo 
domingo si su club no recibe oficialmente antes de

este organismo el cambio de fecha para el día anterior. 
Gil reitera en su misiva que no autorizará la transmisión 
televisiva del “derby” madrileño a través de los canales 
autonómicos debido a la “discriminación que sufre por 
parte de la LFP en los últimos dos anos”.

MADRID (Efe).- El pre- 
sidente atlético aún no ha 
ordenado la confección de 
carteles del encuentro en el 
que se fijan los precios de las 
localidades -si bien oscilarán 
entre las 4000 y las 9000 pese
tas- ni la publicación de los 
anuncios habituales en prensa 
debido al interés de Jesús Gil 
por retrasar el partido al 
domingo día 5 de enero.

“Entendemos que el plazo 
reglamentario de 11 días para 
la comunicación oficial de 
transmitir un partido tendría 
vigor desde la fecha en la que 
el CSDD resolvió dejar sin 
efecto mediante suspensión 
cautelar la sanción, por lo que 
estaríamos fuera de plazo tan
to si se celebrara el partido 
el sábado día 4 de enero como 
el domingo 5 en el estadio 
Vicente Calderón y no en otro 
lugar, caso éste último en que 
sí hubiera tenido validez la 
comunicación de ustedes al 
respecto”, añade la carta.

Luis Aragonés, tras dirigir 
por la mañana una sesión de 
entrenamiento en las instala
ciones del colegio Amorós, 
volvió a someter a sus hom
bres por la tarde a una nueva 
sesión preparatoria en la que 
no contó con el libre Juanito, 
que padece un proceso gripal 
y que ayer se retiró antes que 
los demás compañeros a los 
vestuarios.

Bernd Schuster se ejercitó 
con total normalidad y el bra
sileño Donato, con permiso 
del club, llegaba ayer a Madrid 
procedente de Brasil, donde 
ha pasado sus vacaciones de 
Navidad.

Manuel Sanchis

Manuel Sanchis, defensa 
del Real Madrid, dijo ayer que 
le “importa un pimiento” si

Sanchis sólo piensa en el partido.

el próximo partido de Liga 
que disputará su equipo ante 
el Atlético de Madrid se tele
visa o no, porque no son pro
blemas que, según él, afecten 
a la plantilla.

“Me da absolutamente igual 
si el encuentro se ofrece o 
no por televisión. Si lo quieren 
dar, que lo dén, y, sino, que 
lo dejen. No es mi problema. 
A mí sólo me interesa que 
no haya lesionados durante la 
semana o si de repente me 
cambian el balón y en lugar 
de ser redondo lo fabrican 
ahora cuadrado”, señaló San
chis al término del entrena
miento de ayer.

Sanchis apuntó que la dife
rencia entre el Real Madrid 
y el Atlético de Madrid a la 
hora de afrontar este partido 
es que su equipo “aún se pue
de permitir el lujo de tener 
algún fallo, mientras que el 
Atlético no puede dejar esca
par más puntos si quiere optar 
al título de Liga”.

Chendo subrayó que los 

jugadores no pueden hacer 
nada para que el encuentro 
sea transmitido en directo por 
los canales de televisión auto
nómicos y así dar una satis
facción a los aficionados de 
uno y otro equipo.

**No entiendo a GiP^

A la pregunta de si com
prendía la actitud de Jesús Gil 
respecto a prohibir la trans
misión del partido, Chendo 
afirmó: “No le entiendo, pero 
supongo que él tampoco me 
entendería a mí en otros asun
tos. Cada uno tenemos nues
tra forma de pensar y de adop
tar criterios ante determinadas 
cuestiones”.

Luis Enrique y Butragueño 
no se encuentran al cien por 
ciento de forma, ya que pade
cen un proceso gripal, al igual 
que el técnico Radomir Antic, 
pero ambos, según Miguel 
Angel Herrador, estarán en 
óptimas condiciones de jugar 
ante el Atlético de Madrid.

Hugo Sánchez^ 
preparado

MADRID (Efe).- , 
Hugo Sánchez, delante
ro del Real Madrid, dijo 
ayer al término del 
entrenamiento que su 
“pretemporada intensa” 
había terminado y que 
ahora, según él, sólo 
necesita minutos para 
volver a su forma habi
tual, si bien su posible 
reaparición ante el Atlé
tico de Madrid depende 
del diálogo que manten
drá con Antic en los 
próximos días.

“Antic hablará con
migo y con Prosinecki, 
para ver cómo nos 
encontramos tras las 
lesiones. El partido con
tra el At. Madrid tiene 
mucha importancia para 
nosotros y hay que estu
diar si es mejor reapa
recer en esta jornada o 
en la próxima elimina
toria de la Copa del 
Rey, contra el Burgos”, 
comentó Hugo Sánchez.

“Antic y yo pensare
mos en primer lugar en 
el bien del equipo, para 
decidir si vuelvo a los 
terrenos de juego. Entre ‘ 
Antic y yo hay diálogo 
y lo que sí está claro 
es que la conclusión 
final será la más bene
ficiosa para el Real 
Madrid. Me gustaría 
jugar contra el At. 
Madrid lógicamente, 
pero de ahí a decir que 
debo jugar hay una gran 
diferencia y eso yo nun
ca lo he dicho”, subrayó 
el delantero mexicano.

MADRID (Efe).- Antena 3 
TV y Tele 5 podrán emitir en 
sus espacios informativos los 
resúmenes de los partidos de 
la Liga de Fútbol previo pago 
de los derechos correspondien
tes a la Federación de Orga
nismos de Radio y Televisión 
Autonómicos (Forta).

Según Antena 3 TV, el Tri
bunal de Defensa de la Com
petencia, en una resolución de 
carácter cautelar hecha pública 
hoy, ha dado la razón a esta 
cadena y a Tele 5 y “ha acabado 
con el oligopolio de las imá
genes de la Liga de fútbol que 
mantenían hasta ahora las tele
visiones públicas”.

La Forta, por su parte, ha 
difundido un comunicado en el 
que afirma “el Tribunal de la 
Competencia obliga a Antena 
3 TV y Tele 5 a pagar a las 
televisiones autonómica para 
tener imágenes de fútbol”.

Según la Forta, propietaria 
de los derechos televisivos de 
la Liga de Fútbol, los dos cana
les privados de televisión debe
rán depositar una fianza de 130 
millones de pesetas si quieren 
disponer de los resúmenes.

El comunicado de la Forta 
añade que la resolución “per
mite cautelarmente el acceso de 
Antena 3 y Telecinco a las imá
genes de fútbol mediante un 
precio en función de lo pagado 
por las televisiones Autonómi
cas a la Liga Nacional de Fútbol 
Profesional y por Televisión 
Española a las anteriores”.

Antena 3 TV destaca sobre 
este punto que el Tribunal seña
la en su resolución que los pre
cios de venta de los resúmenes 
del fútbol deben ser un ochenta 
por ciento inferiores a los 
actuales.

Un portavoz de este canal 
explicó a EFE que el Tribunal 
ha establecido los precios en 
150.000 pesetas por minuto de 
resumen, lo que supone 4,5 
millones por jomada y 171 
millones de pesetas por el total 
de la temporada.

El Tribunal no autoriza a las 
televisiones privadas a emitir 
esos resúmenes antes de las 
23,45 horas de los domingos, 
por lo que continúa la prioridad 
horaria de las Autonómicas, 
TVE y Canal Plus.
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Urbanismo dio 
el visto bueno a 
la remodelación 
del Santiago 
Bernabéu

MADRID (Efe).- José Igna
cio Echeverría, concejal de 
urbanismo de la alcaldía de 
Madrid, calificó de “justo y 
beneficioso para la ciudad” el 
convenio suscrito ayer entre el 
Ayuntamiento y el Real Madrid 
para las obras de remodelación 
del estadio Santiago Bernabeu 
y su entorno.

El acuerdo incluye la crea
ción de un paso inferior entre 
las calles" Concha Espina y 
Rafael Salgado, la construcción 
de un aparcamiento con una 
capacidad de 700 plazas aproxi
madamente y la realización de 
una gran plaza pública en el 
perímetro comprendido entre 
las calles Padre Damián, Rafael 
Salgado, y el lateral del Paseo 
de la Castellana.

El Real Madrid deberá abo
nar un cánon de 5,5 millones 
anuales por el derecho de 
superficie después de recurrir 
el club madrileño la primera 
intención del ayuntamiento que 
era la de cobrar cerca de 10 
millones al año por dichos dere
chos durante un período de 75 
años.

El Real Madrid deseaba que 
esta cuota fuera gratuita y al 
final el Ayuntamiento ha esta
blecido un cánon de 5,5 millo
nes, cifra que considera “justa” 
también el concejal de urbanis
mo del Ayuntamiento de 
Madrid.

El club madrileño obtuvo 
además el permiso para la 
ampliación del estadio y la 
construcción de un tercer anfi
teatro que supone la creación 
de 20.000 nuevas plazas de 
asiento y que con la firma del 
convenio firmado ayer las obras 
podrán comenzar de “forma 
inmediata” según Echeverría.

Este tercer graderío permi
tirá la eliminación de las loca
lidades de pie del estadio, con
sideradas como “plazas de ries
go”, al tiempo que se cumple 
con las exigencias de la UEFA 
que obhga a los clubes a tener 
el aforo de asientos en su tota
lidad cuando se disputen com
peticiones europeas.

En el convenio suscrito ayer 
se recoge el compromiso de rea
lización de estas operaciones 
cuyas cracterísticas (ejecución, 
pliego de condiciones..) se refle
jarán en una segunda fase.

Es el número más alto de derrotas caseras en sus 93 años de historia

El Ath. Bilbao perdió en 1991 
nueve partidos como local

Sáez: ^^Sería bueno acabar la primera vuelta con uno o dos negativos^^

El Athletic de Bilbao per
dió a lo largo de 1991 nue
ve partidos ofíciales en 
San Mamés, el número 
más alto de derrotas case
ras en sus 93 años de his
toria. Los bilbaínos 
comenzaron el año con 
una derrota ante el Valen
cia y lo concluyeron con 
igual resultado ante el 
mismo equipo.

_____________ Iñaki DUQUE

BILBAO (Efe).- Entre 
ambas fechas, también logra
ron imponerse en San Mamés 
Valladolid, Sporting, Barcelo
na y Cádiz (Copa del Rey) 
en la temporada anterior y 
Sevilla, Real Madrid y Espa
ñol en la presente.

Además, el Athletic empa
tó otros 3 encuentros y ganó 
11, por lo que el balance final 
refleja que los vizcaínos deja
ron escapar más victorias (12) 
de las que obtuvieron.

Si a esta cifra se añade la 
también pobre actuación del 
Bilbao Athletic (8 victorias, 
6 empates y 5 derrotas), la 
conclusión es que el público 
de San Mamés vio ganar en 
el año que concluye hoy al 
equipo de casa en 19 ocasio
nes y en otras 23 (9 empates 
y 14 derrotas), el resultado fue 
adverso a los locales.

Esta abultada cifra de 
derrotas contrastaron la tra
dicional inexpugnabilidad de 
San Mamés, donde ha habido 
años en los que el club pro
pietario no perdió un solo 
partido. El último ejemplo 
corresponde a 1975, año en 
el que el Athletic ganó 16 par
tidos y empató 5, pero no per
dió ninguno.

En comparación con los 
últimos años, el Athletic solo 
perdió un partido en casa en 
1990, dos en 1989, tres en 
1988, dos en 1986 y uno en 
1984,1983 y 1982.

El único antecedente cer
cano en número de partidos 
perdidos se sitúa en 1987, 
cuando el Athletic perdió seis

Iñaid Sáez intentará que su equipo comience el año con buen pie.

encuentros y empató otros 
cuatro.

El actual entrenador del 
Athletic, Iñaki Sáez, que asu
mió el puesto en marzo de 
este año tras la destitución 
de Javier Clemente, calificó 
de “ilógica” la pérdida de tan
tos encuentros en domicilio 
propio.

Sáez admitió que su equipo 
“ha perdido eficacia en San 
Mamés”, aunque subrayó la 
buena racha de victorias que 
obtuvo su equipo al término 
de la pasada temporada cuan
do se encontraba en peligro 
de descenso.

En su opinión, el objetivo 
fundamental para 1992 es que 
“esto no vuelva a ocurrir y 
que San Mamés -dijo- siga 
siendo una plaza muy difícil 
para el contrario”.

Iñaki Sáez

El entrenador del Athletic 
de Bilbao, Iñaki Sáez, declaró 
ayer que sería bueno para su 
equipo acabar la primera 
vuelta de la liga con uno o 
dos puntos negativos.

En la actualidad, el club 
bilbaíno figura en la decimo
cuarta posición de la tabla 
con 12 puntos y 4 negativos, 
cuando restan 4 encuentros 
para la finalización de la pri
mera vuelta.

“Ganar en 
Tenerife es 
importante”

Sáez manifestó que 
el partido del próximo 
sábado en Tenerife tie
ne una especial relevan
cia “porque empezar el 
año bien -afirmó- 
supondría que el equi
po afrontaría la compe
tición con un mejor 
ánimo”.

“Este partido será 
tan importante como si 
estuviera comenzando 
la temporada, porque 
tenemos que tratar de 
borrar lo que ha sido 
1991 y marcar la pauta 
de un Athletic diferente 
para 1992”, aseguró el 
entrenador vasco.

Iñaki Saéz, cuyo 
equipo se entrenó ayer 
en sesiones de mañana 
y tarde tras unas breves 
vacaciones navideñas, 
resaltó que por San 
Mamés han pasado ya 
todos los equipos gran
des, salvo el Barcelona, 
lo que le hace albergar 
esperanzas de no acu
mular más negativos.

El Knorr de 
Bolonia continúa 
líder en la liga 
italiana de 
baloncesto

ROMA (Efe).- El Knorr de 
Bolonia continúa liderando en 
solitario la Liga italiana mas
culina de baloncesto, a pesar ■ 
de perder en la decimoquinta 
jomada en casa del Clear de 
Cantú.

EI Philips de Milán, por su 
parte, ocupa el segundo puesto 
de la clasificación al ganar al 
Glaxo de Verona, y el Scavolini 
de Pesaro y el Benetton de Tre- 
viso se encuentran, ambos con 
veinte puntos, en el tercer y 
cuarto lugar de la división más 
importante del baloncesto ita
liano.

En Cantú el Knorr de Bolo
nia jugó muy mal y demostró 
que es, a pesar de ocupar la 
primera posición, un equipo sin 
solistas, sin hombres capaces de 
conseguir una canasta si el 
colectivo no funciona. El par
tido concluyó con 82-70 (37-40).

Zdov, con 19 puntos, y 
Morandotti y Binelli, ambos con 
12, fueron los mejores jugadores 
del Knorr, aunque fueron supe
rados por los rivales Tonut (26 
puntos) y Caldwell, con 17.

Nueva victoria dei Philips , 
fuera de casa

En Verona el Philips de j 
Milán ganó por 92-96 (47-46) 
al Glaxo, la quinta vez que el) 
equipo lombardo vence fuera , 
de su casa. Vistos estos resul-1 
tados, el entrenador Mike DAn- 
toni debería ”exigir” que sus 
muchachos jueguen siempre en 
campo contrario.

En la ciudad de Romeo y 
Julieta el Philips evidenció que 
sus hombres no estuvieron a la 
altura de la circunstancias, aun
que Dawkins y Roger, con 24 
y 23 puntos, propiciaron la vic
toria. Por el Glaxo sobresalió 
Schoene, con 20 puntos.

El Scavolini de Pesaro venció 
en su domicilio por 91-79 
(56-40) al Trapani. Ambos equi
pos hicieron un juego muy igua' 
lado, aunque fueron los locales 
Grattoni (18 puntos), que rea
lizó un excelente partido, y 
Daye y Magnifico (con 20 y 1' 
puntos, respectivamente) qui®' 
nes inclinaron el triunfo para 
los adriáticos.

NÑGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
<♦>MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria
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Teléfonos^H El tiempoFarmacias
ALBACETECielo poco nubosoALBACETE Parque de Bomberos....59 6108

de la mañana a 10 de la

Telégrafos .22 20 00 ■
VILLARROBLEDO

Predicción por comunidades autónomas

HELLIN

LA RODzV
TOBARRA

LA RODA HELLIN

L

ALMANSA

ALMAN^ *

*
*

Calendario

■
t
e

SANTORAL EL SOL Y LA LUNA

Z
U

PALAFOX

SALA LA CONFEDERACION

DISCOTECA LA TIERRA ’

22

PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
MANSILLA DELICADO; Paseo de La Libertad, 11 y

.341080
.34 00 80

.3104 65
.34 00 96
..341190
.3419 80

22 33 62 
.59 6126

30 00 00
30 00 80 
.30 0133
30 08 00

.59 7137

.59 7100
Alcohólicos Anónimos..500312
Estación de Ferrocarril.210202

Policía Nacional. 
Policía Municipal

.442193

.441305
..441414
.4413 28
.44 05 64

(Semiesquina 0. Cuartero) 
LOPEZ FERRER, Avenida

PARA HOY: GABRIEL PRECIOSO CASANOVA; Rabal, 
36
PARA MAÑANA: PRESENTACION ESPINOSA, Rabal, 
8

Policía Municipal 
Guardia Civil...... 
Cruz Roja............ 
Casa de Socorro.

Policía Municipal
Guardia Civil......
Bomberos............
Casa de Socorro.
Cruz Roja............

Policía Municipal 
Bomberos...... .
Casa de Socorro.
Cruz Roja...........

Parada de Taxis
Bomberos.........

Urgencias...........
Hospital General

PARA HOY: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza Mayor, 
5
PARA MAÑANA: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

PARA HOY: MANUEL DOMINGUEZ HERRERO; Plaza 
S. Allende, 4
PARA MAÑANA: M^ LUISA MARTINEZ CABRAL, A. 
Coloma, 25

PARA HOY: DOLORES SIDERA BLANCO; Avda. 
Constitución, 2
PARA MAÑANA: PILAR MANTILLA GALDON, 
Asunción, s/n

PARA HOY: CRISTOBAL GONZALEZ HIDALGO; O: 
Cuartero, 20
PARA MAÑANA: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, A. Bajas, 
1

Circuncisión del Señor. Fes
tividad de Santa María. San 
Manuel,

HOJA DEL ALMANAQUE

noche: SOTOS, Pérez Galdós, 43 (Esquina Torres Quevedo).
S. AGUSTIN, Muelle, 7 (Frente clínica médica)
De 10 de la noche en adelante: LOPEZ FERRER, Avda, 
de España, 21

SOCIATS; Blasco Ibáñez, 32
De 10 de la noche en adelante:
de España, 21
PARA MAÑANA: De 9^0

Lunes día 30 CONCIERTO 
11 noche JAM SESSION 
Martes día 31, 1,30 noche 

FIESTA NOCHEVIEJA
Viernes 3 y Sábado 4 JAZZ 

a las 11 noche 
XIMO TEBAR 
JAZZ GROUP

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO 

DIVERTIDISIMO ESTRENO Las grandes 
carcajadas vienen en envases pequeños 

“LA PEQUEÑA PICARA” 
(Recomendada para todos los públicos) 

James Belushi, Kelly Lynch y Alisan Porter 
Sesiones: 6,15 - 8’30 y 10,45. 
Director: JOHN HUGHES

Hospital Ntra. Sra. Belén 
...................................... 3419 80

Comisaría de Policía.....301516
Servicio Urgencias S.S..30 03 63

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO 

SENSACIONAL ESTRENO 
«TERMINATOR 2”

El Juicio Final . 
(No recomendada a menores 

18 años)
Pases: 5 - 7’45 y 10’30

SENSACIONAL ESTRENO. Una nueva 
versión de la película más famosa del 

cine español dirigida por Luigi 
Comencini 

“MARCELINO
PAN Y VINO”

Fernando Fernán Gómez, Alfredo Landa y 
Nicolo Paolucci. 

Sesión continua: Pases: 5,15 - 7,05 - 9.00 
y 10.50

Guardia Civil ....22 11 00-2186 61
G. Civil de Tráfico.......2107 23
Casa de Socorro............ 216161
Cruz Roja Ambulancia..219012

10

e 
T 
2

Martes, 31 de 
Diciembre de 1991

Crucigrama

HORIZONTALES: 1: Motivo. 
Cueva que sirve de cubil al oso. 2: 
Obedientes, subordinados. 3: Derri
bé. Maíz. 4: Masa de agua salada 
que cubre la mayor parte de la super
ficie terrestre. Fluido. Gorro militar. 
5: Avaríente. Evita un daño o peli
gro. 7: Arbol frutal. Montículo o 
altura pequeña y prolongada (pl). 
8. Altar. Pueblo de Alicante. Ter
minación de diminutivo. 9: Unas, 
enlaces, emparejes. Mamífero car
nicero, felino (pl). 10: Corpúsculo 
redondeado, formado por una sola 
célula, que se encuentra en muchos 
líquidos del cuerpo, y especialmente 
en la sangre. 11. Planta liliácea, de 
cuyas hojas se extrae un jugo amargo 
utilizado en farmacia (pl). Demos-

tración de alegría (pl).
VERTICALES: 1: Pide a gritos. 

Pone condiciones o consiente esti
pulaciones, para concluir un negocio, 
obligándose mutuamente a cumplir
ías. 2: Estado de Alemania. 3: Uti
lizara. Facción de la cara. 4. Al revés, 
adjetivo posesivo. Pieza gruesa y cur
va que forma la proa de la nave. 
Nombre de letra. 5: Camarada. Sim
ples, sin adornos. 7: Se atreviese. 
Natural de Liguria. 8: Al revés, 
número. Contemplo. Nombre árabe. 
9: Al revés, labrase. Leyenda (pl). 
10: Zona o faja celeste por el centro 
de la cual pasa la Eclíptica y que 
comprende las doce constelaciones 
que recorre el Sol en su curso anual 
aparente. 11: Quisiese. Insípidos.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Gramo. Aloja. 2: Majadas. 3: Acaro. Ocaso. 4: Dar. Nos. Sin. 5. 
Aleje. Apelo. 7: onabE. Mame. 8: San. Mío. Eon. 9: Asilo. Tense. 
10: Pastoso. 11: Ayora. Rosco

VERTICALES: 1: Grada. Osada. 2: Calinas. 3. Amaré. anipO. 4. 
Mar. Job. Lar. 5. oionE. emosA. 7: Adosa. Motor. 8: laC. Pía. Eso. 
9: Orase. Renos. 10: Silcnsos. 11: Atono. Enero.

AGENDA , La Tribuna i-

Según los datos facilitados por el Observatorio Metereológico 
de la Base Aérea de Los Llanos la temperatura máxima en 
el día de ayer fue de 10 grados a las 15,20 horas, mientras 
que la mínima registrada fue de 2 grados a las 6,10 horas. El 
viento sopló en dirección sur-este, con una fuerza de 16,8 km 
por hora. La humedad relativa del aire fue del 81% y el cielo 
estuvo poco nuboso.

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy el pre
dominio de cielos poco nubosos o despejados y heladas gene
ralizadas. Bancos de niebla en Murcia y Castilla-la Mancha. Tem
peraturas similares a las pasadas con heladas generalizadas que 
serán moderadas en zonas altas de Aragón, las dos Castillas 
y Levante.

Cataluña.- Poco nuboso o despejado. Algunos bancos de niebla 
en el interior. Temperaturas estables o en ligero descenso. Vientos 
flojos predominando la componente este.

Comunidad valenciana.- Poco nuboso o despejado, con brumas 
en el litoral y algún banco de niebla en el interior. Vientos 
flojos de dirección variable. Temperaturas máximas algo inferiores, 
y con heladas nocturnas en el interior.

Comunidad Murciana.- Poco nuboso o despejado, con brumas 
en el litoral y algún banco de niebla en el interior por la mañana. 
Vientos flojos variables. Temperaturas máximas en ligero descenso, 
con heladas nocturnas en el interior.

Castilla y León.- Cielos poco nubosos o despejados. Tem
peraturas diurnas algo más bajas y nocturnas sin cambios, con 
heladas generalizadas, que serán moderadas en zonas altas. Vientos 
en calma o flojos variables.

Castilla-la Mancha.- Poco nuboso o despejado. Brumas o nie
blas. Ligero descenso de las temperaturas con heladas nocturnas 
débiles o moderadas. Vientos flojos variables.

Comunidad de Madrid.- Poco nuboso o despejado. Brumas 
o nieblas. Ligero descenso de las temperaturas con heladas noc
turnas débiles o moderadas. Vientos flojos variables.

Extremadura.- Poco nuboso o despejado. Brumas matinales 
ligero descenso de las temperaturas con heladas nocturnas débiles.

O. Reclamación Precios 59 6111
Protección Civil............22 34 00
Tele-Ruta (Madrid) 
................................ 91-535 22 22
Teléfono de la Esperanza 
.......................................503331
Teléfono del Vecino 
.......................................24 25 00

Días transcurridos: 365
Días hasta finalizar el año: 

0 día

Carteleras

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO 

DIVERTIDISIMO ESTRENO. Josema y 
Millán. “MARTES'Y TRECE”. En la película 

más divertida de estas Navidades. 

“EL ROBORO 
DE LA JOJOYA” 
(Recomendada para todos los públicos) 
Martes y 13, Valeriano Andrés y Anabel 

Alonso. Sesiones: 6’30, 8’30 y 10’30 
Dirigida por: Alvaro Sáenz de Heredia

El sol sale mañana a las 
07,37 y se pone a las 16,56 
(H. S.).

La luna sale mañana a las 
01,32 y se pone a las 12,18 (H. 
S.).

VILLARROBLEDO
Policía Municipal....... ...14 04 00
Centro de Salud............143611
Centro de Salud........ ,...14 36 51
Comisaría...................... 141516
Guardia Civil.................14 0127
Bomberos.............................. 14 0080

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO

GRAN ESTRENO. Walt Disney presenta un 
maravilloso dibujo lleno de aventuras.

“LOS RESCATADORES 
DE CANGUROLANDIA”

(Recomendada para todos los públicos) 
Pases: 5’30 - 7’15 y 9 

Y la película

“TACONES LEJANOS”
Unico pase: 10’45

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO

ESPECTACULAR ESTRENO.Un 
guerrero, un coloso. Hulk para sus 

amigos, como tú. Vive la aventura que 
siempre quisiste contar a tus amigos- 

“SUBURBAN
COMMANDO”

(Todos los públicos) 
Hilk Hogan, Christopher Uoyd y 

Shelley Duvall
Pases: 5’45 - 7’30 - 9*15 y H

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO 

SENSACIONAL ESTRENO.- La padilla de 
un hombre que se desconocía a sí nusmo 

“LA NOCHE DE LOS 
CRISTALES ROTOS” 

(No recomendada para menores de 18 a^l 
Tom Berenger, Bob Hoskins, Greta Scaedu 

y Corbin Bersen
Sesiones: 6’15 - 8’30 y 10’45 
Director: Wolfgang Petersen

HOY CERRADO 
FELIZ AÑO NUEVO 

SENSAOONAL ESTRENO.- La Película mis 
divenida de estas Navidades.

De los creadores de 
"ATERRIZA COMO PUEDAS".

“HOT SHOTS”
La madre de lodos los desnudre 

(Autorizada pata lodos los públicos) 
Chailic Sheeii, Caiy Owes, Valeria Gofino y liwi Bridges 

SESIONES: 615 -830 y 1O'45 
lunio con la pelíciila se proyectará el corto “Mr. Bean va a un 

estreno’
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Anuncios por palabras

VENTA-ALQUILERES
* Pisos * Chalets

* Locales * Bungalows

* Fincas * Apartamentos

■ * Solares

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

INMOBILIARIA

ZONA CENTRO
Piso de lujo frente Ayuntamiento,3 dor
mitorios, 2 baños, salón comedor, super
ficie 100 m® .Precio interesante. Faci
lidades de pago.
ZONA ALTOZANO
Piso a estrenar. Llaves en mano. 4 dor
mitorios, 2 baños, 120 m® de superficie, 
trastero, plaza de garaje, jardín, piscina 
y antena parabólica. Precio interesante. 
Facilidades de pago.

ZONA PARQUE SUR
Piso -semi-nuevo. Superficie 163 m®. 4 
dormitorios, 2 baños. Precio interesante. 
NAVES
Polígono Industrial Campollario
Superficies desde 450 m^. Totalmente 
terminadas. Precio 35.000 ptas./m^

C/ DIONISIO GUARDIOLA, 23 Enlpia

Agente de la Propiedad Inmobiliaria: EMILIO HERNANDEZ

centro de estudios

00 QAOMA,6 
«241084

AMPARO

PLADUR
Obras sin obra
Revestimientos interio
res de locales. Decora
ciones Albacete. Teléfo
nos: 44 30 87 y 44 21 60

anmartin
asesores

CONSIGUE EN SOLO

Rosario, 3 - 7.’ (Edificio Capitel) 
, » 21 04 29 ALBACETE

ALQUILO PISO 
AMUEBLADO
C/ IRIS, 1

Tel: 48 02 01
Llamar de 14 

a 15 horas

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
F.P.

UNOS MESES EL TITULO
OFICIAL DE F.P. I

AUXILIAR DE CLINICA
*No se necesita tener estudios
‘Preparación intensiva
‘Horarios de mañana, tarde 
noche

‘Empezamos nuevos cursos
‘Exámenes en Mayo

INFORMA TE

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

•Estracción de fosas sépticas. 
■Limpieza de tuberías y alcan
tarillados.
■Revisión de tuberías por 
apuipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina 
21 44 81. Particular.

y

• VENDO Nissan Patrol cor
to Turbo Diesel. A.A. Ver en 
Goyo Auto. Impec3ble. Tel: 
50 32 10

• SE TRASPASA 
Café-Bar-Restaurante en 
funcionamiento. Tel' 
23 01 06 y 21 79 91

FINANCIERA
-Hipotecas
-Leasing
-Gestión de créditos 
personales

-Cancelación
-Vehículos y
-Financiación General

L Teléfono: 50 71 01

TE DAMOS 
UNA 

OPORTUNIDAD
De ganar en tiempo libre 
de 15.000 a 25.000 ptas. 

Uamar de lunes a viernes 
de 10 a 13 horas.

Tfno: 23 42 60

í I

£L

RESOLVEMOS 
SU PROBLEMA 

DE AGUA
Servicio domicilio sin limite 
de litros. Facilitamos depó
sitos poliester para almace
namiento. Teléfono: 21 57 62

EN HELLIN: 
¡OPORTUNIDAD!

UNICA!
Por cambio de profesión 
traspasaría Bar-Res
taurante en pleno fun
cionamiento.
Zona inmejorable. Gran 
aparcamiento. Equipa
miento completo. 300 
m^. 55.000 ptas. alqui
ler.
INTERESADOS, llamar 
de 14 « 22 h. al tfno: 
30 32 93. Hellín

• SE NECESITA aprendiza 
de 16/17 años. Peluquería 
Pilar, José Isbert s/n

• SE ALQUILA apartamento 
sin muebles con cocina 
equipada. C/ Hellín, 37 Tel: 
23 57 99

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Tel: 21 36 69

• ALQUILO apartamento 
amueblado en Avda. Espa
ña. Teléfono: 21 89 67

• SE VENDE local frente 
estación de autobuses 60 
m^. Totalmente acondicio
nado. Tel: 21 34 35 ALBA
CETE

• SE VENDE parcela polí
gono Campollano C/Autovía 
1.100 m^, 310 cubiertos Tel: 
22 37 41

• ALMACEN de comple
mentos de cocina necesita 
Jefe de Delegación -para 
Albacete. Para contactar Ila- 
mar al teléfono: 
953/56 05 24. Sr. Nicolás. 
Conocimientos de Muebles 
de Cocina.

AZULEJOS Y TERRAZOS
VALDI, S.L.

Por cierre de lábrica. liquidación
Existencias. Venta Mayor y Detalle

OFERTAS
Rodapié 100 ptas metro lineal
Azul^ Rústico 200 ptas ir?

Decoradas a mano 200 ptas pera
CENEFASAJSTHOS «I ptas pieza

Cira Jaén, km 3 Mbacele

ALQUILO 
PELUQUERIA

Señoras en Hellín.
Zona centro.
Recién inaugurada. Por 
no poder atender.
Teléfono; 30 40 71

• VENDO Volvo 264 GLE 
160 HP. V-9.500-AV. Aire 
Acondicionado. Tapicería 
cuero. Cierre centralizado. 
Alarma mando distancia. 
Elevalunas eléctricos. Espe
jos eléctricos. Discos de Alu- 
rhinio. Radio cassette-ecua
lizador. Techo corredizo. 
Impecable - 900.000. Tel: 
23 01 55 - 22 14 56

• OCASION, a 30 metros 
del mar y en la mejor zona 
de Torrevieja “Playa Los 
Locos", particular vende 
precioso apartamento de 84 
metros cuadrados. Amue
blado, con garaje y trastero. 
Todo 7.500.000 pesetas 
negociables. Tel. 22 58 31 y 
22 70 61

centro de estudios

GAONA, 5 
S2410 84

OPOSICIONES 
MAESTROS
ESPECIALIDADES

MUSICA
ED. FISICA
PREESC0LJ\R 
LOGOPEDIA 
INGLES
EXCEPCIONAL NUMERO DE APROBADOS

NUEVOS GRUPOS

•TALLER DE EBANISTE
RIA Se traspasa, 540 m^ de 
nave y oficinas. Máquina 
nueva. Precio interesante. 
Tfno; 22 43 71 (Horas ofi- 
ciña) —

RENAULT 
ALPINE

V-6 TURBO. Año 89. 
31.000 Km. Ver en 

AUTO STARS 
Avd. España. 45.

Tel: 23 56 51 ALBACETE

OPORTUNIDAD

Vendo Moto 
Gilera 125 cc. KK.

Seminueva AB I

Tel 23 74 26 de 9 a 2.30 y de 

5 a 8,30 23 89 62 de 2.30 a 5 

y noches Preguntar por Juan

• ALQUILO apartamento de 
lujo a estrenar. Totalmente 
amueblado con calefacción 
individual (zona Hospital). 
Tel. 22 58 31 y 22 70 61

VENDO PISO
A estrenar zona 
parque, 132 m^, 
calefacción indivi
dual, parquet, gara
je, tel: 22 28 21

ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO O 
BOTELLAS SU INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA 

Butano SE LO DEMUESTRA
Consúltenos sin compromiso al Teléfono; 23 57 08

Climagas, S.L. - EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, S.A.

I^estauraiue

LES DESEA FELIZ NAVIDAD

PREPARACION COMPLETA, MULTIPLES 
APLICACIONES DIDACTICAS, TEMARIO INCLUIDO

TENEMOS LOS MEJORES 
PROFESORES

• ALQUILO local 150 m^ en 
Joaquín Quijada, cerca 
Paseo Feria, 60.000 ptas. 
Tel: 22 10 37

• SE VENDE piso zona par
que 9.000.000 ptas. Tel: 
50 72 51

• ANTONIO HERRERA cla
ses particulares. Latín, Grie
go, Concepción, 10. Tel: 
2^ 56 85 - 23 15 70

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosano. 3. 
pral. Teléfono: 21 88 65 
Albacete

ACADEMIA NECESITA 

PROFESORES 
A TIEMPO PARCIAL DE

-MATEMATICAS Y CALCULO 
(Preparación para Universidad]

EN ESPERA DE 
TUS FAVORES 
SANTA CLARA 

B.L.G.

-CONTABIUDAO Y CALCULO 
MERCANTIL

-MECANOGRAFIA Y TAQUIGRAFIA

interesados presentarse 
el día 2 de enero de 6 
a 9 de la tarde en calle 

Gaona, 5 Entpta.

ESTUDIOS:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHALET JARDIN 1 DORMITORIO:
CHALET JARDIN 2 DORMITORIOS:

2.500.000
3.740.000
4.479.000

CHALET JARDIN 3 DORMITORIOS: 6.240.000
APARTS. 2 DORMITORIOS DESDE: 3.950.000

ROMOCIONES

PEREZ

OFRECIENDOLES ESTA NOCHEVIEJA LA CENA DE SAN SILVESTRE, CON UN ESCOGIDO MENU 
Precio Cubierto: 5.000 ptas. - RESERVAS - Telfs: 21 86 73-21 82 69 

C/ Salamanca, 12 ALBACETE

X

La Tribuna
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Diciembre de 1991 PROGRAMACION La Tribuna

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
07,30.- AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
08,30.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09.05.- SESION MATINAL. “Marisa la 

Civetta” (1957 - 90). Dirección: 
Mauro Bolognini

10,35.- “Herbie en el Gran Premio de Mon
tecarlo” (1977 - 100).Dirección: 
Vincent McEveety

12,15 - AMOR PROHIBIDO
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30. - UNA FAMILIA PARA JOE
LL55.- AVANCE TELEDIARIO
14.0 0.- INFORMATIVOS CENTROS

TERRITORIALES
14,24. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- RUBI
16,30.- VACACIONES DE CINE. “El 

hipódromo es mío” (1985 - 71).
Dirección: Stephen Ramsey

17.50. - AVANCE TELEDIARIO
18,00.- JUEGA CON NOSOTROS. La tira 

de cuentos. - La tira de aventuras. 
La tira de juegos: “Supertren”

19.30. - V

iD

20,30.- TELEDIARIO 2
21,05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21,35.- TELEPASION ESPAÑOLA. Reu

nión de un grupo de populares pre
sentadores de TVE, con motivo de 
la Nochevieja, para interpretar 
famosos temas de célebres come
dias musicales. Entre otros parti
cipan: Elena Sánchez, Jordi Esta
della, José A. Maldonado, Marta 
García, Ana Obregón, Carlos 
Herrera, Miriam Díaz Aroca, etc.

22,45.- EL 92 CAVA CON TODOS. Pre
sentación: Martes y Trece. Con sus

parodias, imitaciones y humor 
característico. Martes y Trece nos 
invitan a sonreir para finalizar el 
año y acoger con el mejor ánimo 
el tan esperado 92...

23,50.- CAMPANADAS FIN DE AÑO 
00,05.- EL PRIMERO DEL AÑO. Desde 

diversos escenarios de la EXPO-92, 
en Sevilla, el grupo Mecano,' el 
Ballet español de Goyo Montero, 
nos invitan al primer Musical del 
Año Nuevo.

00,40.- FIN DE AÑO CON LINA MOR
GAN. Con la colaboración de; Los 
de Rio, Pasadena Roof Orchesta, 
Rocio Jurado.

01,45.- POR FIN, 1992. Desde el Gran 
Palace de Lloret de Mar, espec
táculo musical para recibir al nuevo 
año. Intervienen, entre otros 
Miguel Bosé. Los Manolos, Ten- 
nessee, Ana Belén, Los Rebeldes, 
Gabinete Caligari, Duncan Dhu, 
Loquillo, Luz Casal y Joe Cooker.

0730.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- LOS MUNDOS DE YUPI
08,25.- PISTA DE ESTRELLAS
09.00.- DIBUJA 2
10,30.- REDACCION DE LA 2
10.35. - SE HA ESCRITO UN CRIMEN. 

“Testigo de la defensa”. Jessica Flet
cher rcibe una carta de Oliver Quay- 
le, el mejor abogado de la ciudad, 
en la que se le comuncia que será 
citada como testigo en el juicio con
tra Jim Harlen, un amigo de Jessica, 
al que se le juzga por el supuesto 
asesinato de su esposa, cometido seis 
meses atrás.

11,30.- FAUNA ORIENTAL
12.00.- REDACCION DE LA 2
12,05.- PONTE LAS PILAS
L3,00.- BARRIO SESAMO
L3,25.- DIBUJA 2
14,00.- DE OTRO MUNDO
14,25.- REDACCION DE LA 2
14,30.- CLIP. CLAP, VIDEO

15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- EL VIAJE INFINITO. “El interior 

de un campeón” Gracias a la ayuda 
de modernas técnicas y el empleo 
de los últimos avances en el campo 
de la medicina y la electrónica se 
está conociendo cada vez mejor el 
funcionamiento del cuerpo humano 
y sus posibilidades. Esto se aplica 
al deporte para obtener mejor ren- 
dimietno de los atletas pero sus 
logros' no solo significan mejores 
mercas y más detalladas de oro sino 
que tienen su aplicación fuera de

C
M

los estadios
16,20.- REDACCION DE LA 2
16,25.- FALCON CREST
17,15.-KATE Y-ALLIE ' '
17,40.- REDACCIÓN DE LA 2
17,45.- PRIMERA SESION. “Las 24 Horas 

de Le Mans” (1971 - 104'). Dirección: 
Lee H. Katzin. Las relaciones per
sonales de los pilotos de carreras, 
sus esposas, sus amistades, el fas
cinante mundo que les rodea, sobre 
el trepidante fondo de la prueba de 
las 24 Horas de Le Mans

19,35.- AUTOMOVILISMO. Fórmula

INDY. Desde Laguna Seca
20,00.- REDACCION DE LA 2
20.05.- ESPECIAL MUSICAL.“Jean Michel

21.00.- REDACCION DE LA 2
2L15.- ESPECIAL NOCHEVIEJA DESDE 

EL KREMLIN. Retransmisión des
de la Gran Sala del Palacio de Con
gresos de Moscú del concierto patro
cinado por la Comunidad Europea 
con la participación de Plácido 
Domingo, como estrella invitada, y 
los siguientes solistas: Vladimir 
Chernov, Ljuba Kararnovska, Tama
ra Sinyavskaya y Nina Tercnlyeva. 
Con la orquesta Sinfónica del Estado 
de Moscú, bajo la dirección de Pavel 
Kogan

23,50.- CAMPANADAS FIN DE AÑO. 
Retransmisión desde la Puerta del 
Sol.

00,05.- MUSICA PARA BAILAR. CLIP, 
CLAP, VIDEO da la bienvenida al 
esperado 92.

o

06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,30.- AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,15.- LA GUARDERIA
09,30.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- EL ORO Y EL BARRO
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- BONANZA

14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA
NOTICIAS REGIONALES
14,30.- LA MUJER SHERIFF
15,00.- NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,30.- TELECINE.“Solo ante el peligro” 

(1980 - 96‘) Dirección: Jerry 
Jameson I

18,00.- TELETIENDA
18,10.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
20,45.- FARMACIA DE GUARDIA: 

“¡Feliz Año Nuevo, puñetas!”
21,45.- GRACIAS 91. “Martes y Trece” 

(Película)
CAMPANADAS FIN DE AÑO
00,30.- ESPECIAL CINE. “El disparate 

nacional” (1989 - 87). Dirección: 
Mariano Ozores

02,30.- PARADIS LATIN (Revista Musi
cal)

03,30.- LO MEJOR DE TU A TU.-

07,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
08,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,25.- MARIA, MARIA
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE VACACIONES. “Los 

padrinos” (1973 - 92). Dirección: 
Enrique Carreras

12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
13,25.- HOY
13,30.- ... A MEDIODIA ALEGRIA.

“Las nuevas aventuras de los 
Picapiedra”

14,00.- ENREDOS DE FAMILIA
14,30.- INES DUARTE. SECRETARIA 

•15,30.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,20.-SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA: 

RESUMEN DEL AÑO
20,50.- VIP NOCHE... VIEJA
00,30.- CINE ESPECIAL. “La llamaban 

La Madrina” (1973 - 88). Dire- 
ción: Mariano Ozores. Trini es 
una mujer “honrada”, hija de una 
familia de ladrones, y su padre 
ha sido encarcelado se dispone 
a ser la directora de “escuela de 
ladrones”

02,15.- VIP NOCHE.. VIEJA (II Parte)
03,00.- ASES DEL HUMOR
03,35.- ESPECIAL EROTISIMO
04,30.- CIERRE DE EMISION.-

08,00.- ABC WORLD NEWS CON 
PETER JENNINGS

08,25.- EL GRAN MUSICAL
09,20.- LO “ PLUS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Más allá de la realidad”
11,43.- CINE: “Milou en Mayo”. Milou 

vive con su madre en un pue
blecito al sur de Francia, tiene 
sesenta años y no ha trabajado 
nunca

13,30.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: “Los 

gatos samurai”

14,30.- DIBUJOS ANIMADOS: “Los 
chicos de Beverly Hills”

15,00.- CINE: “Wall Street”
17,00.- CINE: “El rescate de Jessica 

McLure”
18,30.- CINE: “Raza de campeones”. Es 

un filme basado en la vida de 
Ned Hanlan, un atleta de finales 
del siglo XIX que dominó el 
panorama deportivo interancio
nal situándose como uno de los 
campeones de remo.

20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- HUMOR: HALE Y PACE
21,00.- REDACCION, NOTICIAS
22,00.- PROGRAMA DOBLE: ESTRE

NOS CANAL”: “Power”
23,50.- PIEZAS
00.02.- HUMOR: MR. BEN
00,25.- CINE: “Gran bola de fuego”
02,08.- CINE: “Batman”
04,12.- CINE: “Las amistades peligrosas” 
06,12.- CINE: “Orquídea salvaje”
07,52.- PIEZAS.-

08,00.- DIBUJOS ANIMADOS 
08,40.- CANAL EDUCATIVO.
10,00.- ENTRE AMIGOS
10,45.- GEORGE Y MILDRED
11,15.- RETORNO A LA ISLA DEL 

TESORO
12,00.- ENTRE SEMANA
12,35.- PACO, PACO, PACO
13,05.- A LA BABALA
14,00.- NOTICIAS 9
1430.- EL TIEMPO
14,35.- BELLEZA Y PODER.

15,20.- LOS COLBY
16,15.- TARDES DE CINE “La gran 

noche de Casanova”
17,50.- A LA BABALA
18,45.- EL ESPANTAPAJAROS Y LA 

SEÑORA KING
19,30.- PARAISO
20,15.- EL SHOW DE JOAN MON-

TELON
21,00.- NOTICIAS 9
21,30.- EL TIEMPO
21,40.- OLE 91 Los mejores vídeos de 

todos los programas emitidos
22,10.- PELICULA
23,55.- BENVINGUT 92 “La noche más 

loca” Ximo Rovira y Diego Bra- 
guinsky son los encargados de 
presentar el programa especial 
que marca la entrada del Año 
Ñuevo. Entre otros, actuarán 
Demis Russos, Los Rolin, La 
Década Prodigiosa

02,30.- PENTHOUSE “Las chicas de 
Penthouse”

03,00.FIN DE EMISION
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Los canales privados han optado por copiar la fórmula de TVE para captar audiencia 

‘^Martes y Trece” y Lina Morgan serán 
los protagonistas de la Nochevieja

‘El primero del año”, grabado en la isla de La Cartuja, estrenará 1992 en TVE

-- y Citas ''i- ,. ,

Si en 1990 TVE experimen
tó con nuevas fórmulas en 
busca del grueso de la 
audiencia de Nochevieja y 
Año Nuevo, en esta ocasión 
se ha decidido por ^‘éxitos 
asegurados”, léase **Mar- 
tes y Trece” y Lina Mor
gan, combinación que 
copian otros canales.

MADRID. (Efe).- Para la 
Nochevieja TVE-1 ofrecerá un 
bloque caracterizado por el 
humor, la música, la Expo 92 
y la presencia de rostros cono
cidos, compuesto por los pro
gramas “Telepasión Españo- 

¡ la”, “El 92 a cava con todos”, 
Í “El Primero del Año”, “Fin 

de Año con Lina Morgan”, 
“Por fin, 1992” y tres películas. 

' Elena Sánchez, Constantino 
, Romero y Joaquín Prat sus- 
! tiluyen este año a Julia Otero 
¡ para amenizar la cena de Fin 

de Año en el especial “Te- 
1 lepasión Española”, una “his- 
/ toria mágica” en la que “Doña 

Adelaida” dará pie a que las 
caras más conocidas de TVE 
interpreten diversas canciones.

Carlos Herrera, Ricardo 
Fernández Deu, Teresa Cam
pos, Matías Prats o Ana Obre
gón, entre más de quince 
famosos, cantarán varios 
números pertenecientes a 
famosas comedias musicales.

A continuación, llegarán los 
protagonistas absolutos de las 
dos últimas Nocheviejas de

Los incombustibles*“Martes y Trece”.

TVE, “Martes y Trece”, que 
en esta ocasión con “El 92 
a cava con todo” realizarán 
una sucesión de sus célebres 
parodias con el hilo conductor 
de una pareja de mujeres, lla
madas Isabel y Encarna, que 
hacen un viaje de vacaciones.

“Que les hayamos escogido 
a ellas no tiene ningún obje
tivo extraño ni encierra nin
guna mala intención. Dos ami
gas de vacaciones es una situa
ción en la que no hay nada 
de morbo. Nuestras parodias 
son blancas, nunca ofensivas.

Naturalmente, quienes quie
ran ver determinadas alusio
nes las verán”, dijo el dúo de 
humoristas en la presentación 
del especial.

Este año no tendrán la 
pesada responsabilidad de 
transmitir las doce campana
das, aunque sí se han com
prometido para 1992. La Pri
mera y la Segunda cadenas de 
TVE conectarán justo a las 
23,50 horas con la Puerta del 
Sol para ofrecerías desde la 
tradicional plaza madrileña.

La "novedad es el espacio 

que estrenará 1992, “El pri
mero del Año”, grabado en 
la isla de La Cartuja, sede de 
la Expo, en el que interven
drán el grupo Mecano y Mont
serrat Caballé.

Esta es la primera vez que 
TVE realiza en Fin de Año 
un programa al aire libre, algo 
que le ha venido impuesto en 
cierta forma si quería sumarse 
desde el primer minuto de 
1992 a los acontecimientos que 
se desarrollarán en España ese 
año. Mecano y la Caballé abri
rán boca para otro de los pla
tos fuertes de la noche, “Fin 
de año con Lina Morgan”, 
grabado ex profeso para TVE 
por la popular artista, que 
interpreta en él varios papeles 
acompañada de famosos como 
Alain Deion y Rocío Jurado.

Lina Morgan cree que su 
programa será “agradable, no 
sé si de morirse de risa, pero 
puede resultar, porque en 
definitiva es un mensaje de 
alegría”.

A partir de las 01,45 horas, 
Ricardo Fernández Deu con
ducirá al lado de la modelo 
Inés Sastre “Por fin el 92”, 
“un ejemplo de televisión arte
sanal y de realización impe
cable”, con la intervención de 
30 cantantes, y 16 “bellas seño
ritas” que harán unos artís
ticos “stripteases”.

Entre otros, actuarán 
Miguel Bosé, Ana Belén, Joe 
Cocker, José Luis Perales, 
Duncan Dhu, Luz, Los Mano
los, Alejandro Sanz, Gabinete 
Caligari y Nana Moskouri.

Boris Yeltsin.

- BORIS YELTSIN, presi
dente de Rusia: "La nueva 
Comunidad no estará atada con 
cadenas”.

- LEONID KRAVCHUK, pre
sidente de Ucrania: “Yeltsin no 
es el patrón absoluto del botón 
atómico”.

- GABRIEL CAÑELLAS, 
presidente de Baleares: “El 
PSOE está purgando la desa
parición de la autoridad de 
Guerra”.

- JUAN MARIA BANDRES, 
presidente de Euskadiko 
Ezkerra: “No se pueden esperar 
milagros del pacto de Ajuria 
Enea mientras haya locos dis
puestos a matar”.

- MATILDE FERNANDEZ, 
ministra de Asuntos Sociales: 
“Soy una persona de esas que 
definen como guerristas”.

- GABINETE CALIGARI, 
grupo musical: “Mecano son la 
obsesión periodística nacional”.

- RADOMIR ANTIC, entre
nador del Real Madrid: “La 
supermotivación que busca Gil 
va contra el fútbol”.

M Cumpleaños ■ Las “caras” de los diversos canales han registrado notables cambios durante estas fechas navideñas

losé Antonio Serna.

Hoy, día 31, cumplen años: 
■ DONNA SUMMER, cantan

te, 43.
. • JOHN DENVER, cantante, 
48.

-ÍUD SPENCER, actor, 52.
■ BEN KINGSLEY, actor, 48.
• SARAH MILES, actriz bri- 

j^nica, 48.
- FERNANDO GINER, fut- 

olista, 27.
• JOSE ANTONIO SERNA, 

^bolista, 30.
■ JOSE MARIA GIRONE- 

escritor, 74.

Robert de Niro, invitado especial de la 
TV vasca para el programa de fin de año

Antonio NOMBELA

MADRID. (Fax Press).- 
¿Hablará el euskera Robert de 
Niro? Tal puede pensarse al 
leer, muy destacadamente, en 
los medios periodísticos del País 
Vasco que una de las figuras 
especiales que aparecerán en 
Euskal Telebista para desear un 
año feliz a todos los vascos, será 
Robert de Niro, uno de los 
actores de Hollywood en mejor 
forma y del máximo prestigio 
actual. De Niro saldrá en las 
pantallas de Vizcaya después de 
las campañadas del tránsito, 
como representación extranjera. 
Ya se sabe lo que significan 
estas palabras de felicitación, en 
cualquier idioma. Lo que no sé 
es cómo se dirá en vascuence 
-euskera, si prefieren- ¡Feliz 
Año 92!. Porque no creo que 
de Niro vaya más allá en su 
discurso. Ya sería bonito, sin 
embargo, que alguien le ense
ñara un poquito más y el astro 
americano dijese, por ejemplo, 
algo así como “Feliz Año 
92...sin terrorismo”. Al menos, 
de Niro lo diría -creó que con 
el corazón- si se lo enseñaran 

previamente. Desde aquí, en 
español. Feliz Año 92, a todos 
los vascos.

Brindis

Ya sabemos que lo castizo, 
castizo, sería, a la hora de 
hacerlo por nuestro país que 
lo hiciésemos con el vino de 
la tierra. Sin burbujitas. (Porque 
el champán que nos invita a 
hacerlo, desde hace unas sema
nas, desde las pantallas televi
sivas es tan español como otro 
cualquier vino manchego o 
andaluz...) Pero es una acredi
tadísima marca mundial de los 
espumosos quien organizó, 
vota... y paga. Y ha valido la 
pena, porque España es así de 
hermosa y los técnicos y artistas 
que trabajaron en el film tuvie
ron todos los medios para amos
tramos, en una incandescencia 
luminosa casi surreal, el Obra
doiro santiagués, La Granja de 
Segovia, el Arco de Triunfo bar
celonés, la Plaza de España 
sevillana... Y una música ade
cuada se compuso para que la 
ejecutase la Roya! Philarmonic 
Orchestra.

¿Hablará el euskera Robert de Niro?

Como, por las celebraciones 
o por reajustes casi la totalidad 
de lo que se emite son gra
baciones previas y hay que 
cubrir las ausencias de vacacio
nes, las “caras” de los diversos 
canales han registrado cambios. 
Unos, en favor y otros, en con
tra. Una de las caras que hay 
que registrar como positiva es

la de un político. Un político 
que se está quedando solo, fren
te a las deserciones o los fra
casos de los demás: me refiero 
al “Califa” Anguita, que, en 
estos días de agitación, contur- 
bernio y remodelación del 
"‘Gran País Marxista” ha aso
mado en TV con una autoridad 
y un aplomo especiales.



ALTOZANO
Campsa aprueba 
una subida de 
cinco pesetas en 
el precio de la 
gasolina

MADRID (Efe).- La Junta 
general extraordinaria de accio
nistas de Campsa aprobó ayer, 
tras 64 años como monopolio 
de petróleos en España, el pro
yecto de escisión de los activos 
comerciales de la compañía 
valorados en 173.879 millones 
de pesetas.

Los acuerdos de la escisión 
parcial de los activos de CAMP
SA, que fue calificada por su 
presidente, Juan Antonio Díaz 
Fernández, de “históricos”, 
suponen separar dos negocios 
distintos: por un lado, el área 
logística (manipulación de pre
cios del producto desde que sale 
de la refinería y llega al con
sumidor), y el otro la gestión 
comercial de los productos.

Las sociedades beneficiarias 
de la escisión son Repsol, con 
un 52,66 por ciento del capial 
social, Cepsa, que controlará un 
24,87 por ciento, Petronor, que 
será titular de un 13,30 por cien
to y Petromed, que tendrá en 
sus manos un. 9,17 por ciento 
del capital.

El área comercial, que ges
tionarán estas empresas, com
prende la comercialización de 
1.481 estaciones de servicio, 928 
aparatos surtidores en vía públi
ca y en puerto, sociedades de 
comercialización, la marca 
Campsa, asignada a Repsol, y 
las existencias de productos 
petrolíferos.

Los accionistas de Campsa 
recibirán por cada acción de 
esta compañía una de cada una 
de las cuatro sociedades bene
ficiarias de la segregación, 
mientras que los accionistas de 
Repsol, Cepsa, Petronor y 
Petromed percibirán sólo accio
nes de sus respectivas empresas 
escindidas que llevan sus nom
bres. La alternativa de los accio
nistas minoritarios de la com
pañía, que poseen el 2,45 por 
ciento del capital de CAMPSA, 
son, según el presidente, acudir 
a la Oferta Pública de Adqui- 
sicón de Acciones lanzada por 
los mayoritarios a 6.005,55 
pesetas la acción, o permanecer 
en la CAMPSA logística y reci
bir acciones de las sociedades 
beneficiarios con activos que 
han sido revalorizados.

Ante las críticas de los accio
nistas por el precio de la OPA, 
Díaz Fernández consideró que 
los acuerdos alcanzados “son 
favorables para todos los accio
nistas”.

La alcaldesa nos felicitó el año nuevo. Carmina Belmonte, como alcaldesa de 
Albacete, vino ayer a la redacción de LA TRIBUNA a felicitamos el emblemático 92, 
al tiempo que deseamos unas felices fiestas navideñas. Los deseos de la alcaldesa para 
el nuevo año se centran, como no podía ser de otra manera, en que se cumplan todos 
los proyectos que tiene para Albacete y los albaceteños. jesus moreno

■ Estas son las últimas chi
ribitas de 1991. Mañana des
cansamos y el día 1 de enero 
de nuevo con ustedes. 

*♦*
■ Han sido muchos los 

personajes, personajillos y 
gente de mal vivir que han 
pasado por esta sección. 

***
■ A todos les deseamos un 

feliz y próspero 1992. Sobre 
todo a los primeros, que se 
lo han merecido. 

* * *
■ Al resto, ya se sabe. La 

esperana que en el próximo 
año cambien un poco y no 
se salgan del tiesto. Eso 
esperamos.

* * *
■ Y de despedida, el cal

vario de Paco Pepe. 
***

■ Dicen que lo de su dimi
sión estaba cantado, y es que 
el poder sociata es mucho 
poder. 

* * *
■ Con su marcha y la “co

locación” de algún sumiso, 
seguro que llegan las ayudas 
de la Junta.

***
■ Ya se sabe, el que no 

es bueno no sale en la foto.

Feliz Año Nuevo.

* * *
■ Pues suerte para Paco 

Pepe, porque nadie puede 
negar que el hombre ha tra
bajado..., lejos de la sombra 
del “capullo”, pero ha tra
bajado. 

* * *
■ Se veía venir. El Alba

cete saldrá de la base de Lx>s 
Llanos para jugar su partido 
en San Sebastián. 

* * *
■ Seguro que no faltarán 

aficionados en el viejo cam
po de Atocha.

Las campanadas y las 
uvas pondrán fín al 91

MADRID (Efe).- Las doce 
campanadas de la Puerta del 
Sol, que muchos españoles 
seguirán en directo o desde la 
pantalla de su televisor, pon
drán fin al único año capicúa 
del siglo, 1991, y darán la bien
venida al nuevo año en fiestas, 
hasta el alba, cuyo coste oscilará 
entre las 3.500 y las 62.000 pese
tas.

Las campanadas de la Puerta 
del Sol serán retransmitidas en 
directo por las dos cadenas de

1

77.072
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

SERVICIOS DE LIMPIEZA INDUSTRIAL
* Extracción de pozos negros, fosas sépticas, embalses, 

aguas, lodos.
* Limpieza de tuberías, desatranques, conducciones, 

alcantarillado.
* Limpieza de maquinaria, depósitos, piscinas.

LLAMENOS SIN COMPROMISO A:
TeIf: 967-24 29 11 - Fax: 967 24 26 86

EI primer 
ministro chino ] 
incluye Madrid | 
en su primera 
gira por Europa

PEKIN (Efe).- El primei 
ministro chino, Li Peng, espera 
la contestación de las autori
dades de Madrid para poder 
incluir España en la gira que 
tiene previsto efectuar por 
varias capitales europeas el 
próximo mes de enero.

Según informaron ayer a 
EFE fuentes diplomáticas 
comunitarias, Li Peng quiere 
visitar España en su gira por 
Europa, la primera desde que 
en junio de 1989 la Comunidad 
Europea (CE) impuso sancio
nes a China por la violenta 
represión del movimiento en 
favor de reformas democráticas 
en el país. El Gobierno español 
respondió afirmativamente, en 
principio, a la petición cursada 
por Pekín.

la televisión estatal. Antena 3, 
Tele 5, algunas autonómicas y 
la NHK nipona, que utilizará 
las imágenes de TVE que lle
garán a Japón a través de fibra 
óptica.

La tradición de ingerir las 
uvas al compás de las campa
nadas, costumbre española que 
arraigó también en Chile, se ha 
ido extendiendo cada vez mas 
y cualquier local que cuente con 
mas de dos metros cuadrados 
organiza su particular sarao.

Terminaciones y premios
Num. Ptas.
7.072 50.000

072 5.000
72 500

2 100


